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La Comisión que estudiará la sestiónpresentará su informe en elpróximo Pleno

Ferreros señala que la gestión 
del agua se deddirá en breve

El Ayuntamiento 
pide un crédito 
a largo plazo 
de 800 millones

(Pág. 3)

El alcalde de Cuenca afir
mó ayer que la mejora en la 
gestión del Servicio de 
Aguas supondría la rebaja 
en la depuración de casi 30 
pesetas por metro cúbico, 
"con este proyecto se pre
tende conseguir lo mejor 
para la ciudad'', aseguró.

Ferreros señaló ayer, tras la 
discusión en el Pleno del pasa
do lunes, sobre la privatización 
del Servicio de Aguas, que "no 
queremos cambiar el servicio por 
cambiarlo sino que lo que se 
pretende desde el Consistorio es 
conseguir lo más adecuado para 
los conquenses. En este caso lo 
más beneficioso sería asegurar 
el mantenimiento del precio 
actual del agua, al tiempo que 
poder garantizar una rebaja de 
una cantidad importante en el 
servicio de depuración".

(Pág. 3)
Manuel Ferreros señaló que buscan únicamente el bien de los conquenses.

Araque valora 
Ias pérdidas por la 
ausencia en el 
Grupo de Ciudades 
Patrimonio

(Pág. 5)

Berenguer 
considera positiva 
la presencia 
de la región 
en FITUR’98

FOTO-RES

(Pág.6)

El Plan Regional 
contra malos 
tratos requiere 
el apoyo de 
todos los grupos

(Pág. 8)

PNV, EA y PSE 
critican la 
actuación del 
alcalde de San 
Sebastián

(Pág. 18)

Almunia se 
muestra dispuesto 
a reumrse con 
Aznar para hablar 
de terrorismo

(Pág. 18) Pujol se reunió hace unos días con el presidente del Gobierno. ^^^

Pujol explica que se están 
concretando las líneas de 
colaboración con el Gobierno

El presidente de la Generali- 
tat, Jordi Pujol, aseguró ayer que 
se debe esperar a que «se concre
ten» las entrevistas que mantie
ne estos días con ministros del 
Gobierno para poder afirmar que 
existe una «colaboración fructí
fera» entre CiU y el ejecutivo del 
PP.

Pujol, que visitó ayer varias 
comarcas de Tarragona, se mos
tró cauto a la hora de valorar la 
entrevista que mantuvo el lunes 
con el ministro para las Adminis
traciones Públicas, Mariano Rajoy, 
al asegurar que ésta «fue bien»,

pero que se debe dejar pasar el 
tiempo «para ver si ha sido útil».

El presidente de la Generalitat 
se reunió por la tarde con el mi
nistro de Trabajo, Javier Arenas, 
después de haberlo hecho ya con 
Rajoy y con el responsable de 
Fomento, Rafael Arias Salgado, 
con quien abordó la construcción 
de infraestructuras consideradas 
claves para Catalunya como la 
ampliación del aeropuerto y el 
AVE.

(Pág. 19)
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(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDASDESDE CUENCA -

Albacete,................................................ 8'15 (L-S Iabor.)-14'30 (L-S labor.)
............................................... 15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)
Alcázar de San Juan.......................................................... 15'00 (L-V labor.)
Belmonte.................................................................................15’00 (L-V labor.)
Beteta.............................................................................................................. 14’30
Canalejas.........................................................................................................14'45
Cañaveras.......................................................................................................14'45
Casasimarro ................................................................ 14'30 (L-V labor.)
Castejón...........................................................................................................14'45
El Recuenco..........................................................................15'00 (L-V. labor)
Fresneda..........................................................................................................14'00
Honrubia ........................................ 8'15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)

17'00 (D o fin de puente)
La Almarcha..................................................................................................14'15
Las Pedroñeras.................................................... ......................................... 15'00

- - ■ mr =—^ or ■"===-^ "" VALENCY
TREN REGIONAL DELTA
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Ifdadrid (diarios)................7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12'00 (exc. S y D) 
14'00-14'30-16'30-18'30-20'00-22'00

Minglanilla........................................................................ 16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo...................................................................................15'00 (L-V)
Motilla................................................10'00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.)
.................................................................................................. 17'00 (D y festiv.)
Priego..................................................................................... 15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey...............................................................14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos...............................................................................................14'45
San Clemente................. ........................................................................ 15'00
San Martín de B.............................................................................................15'00
Sta. Cruz de Moya..................................................14'00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos...............................................  14'30(Sab.)-15'30 (L-V)
Tarancón (diarios).......................... 8'00-10'30-12’00 (exc. S y D)-14'00

16'30-18’30-20'00-22'00
Tragacete....................................................................................................... 14'30
Teruel.........................................c............................................................. 9'30
Valdeolivas.................................................................................................... 14'45
ValenciaTQO (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor) 
............................................................. 16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar...........................7'30 (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.)
Vega del Codorno........................................................................................14'30
Villar del Infantado.....................................................................................14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
M^ Carmen Ruipérez/Alfredo 
(jarcia
C/ Carretería, 31

MAÑANA:
M® Sagrario García Honduvilla
Fray Luis de León, 40

PRIMITIVA

15 18

rCUPOm DE LA ONEE-i
Martes 
Miércoles 
Jueves 
Viernes 
Lunes

27
28
29
30
02

54.176
40.139
46.601
17.850
59.014

A ONCE

27.022

MULTICENES CUENCA
SALA 1:
ABRE LOS OJOS
Todos los días: 10'30
SE LO QUE HICISTEÍS EL ÚLTIMO VERANO
Laborablês:6'15 y 8’30
Sábados y festivos: 4,6'15 y 8'30
SALA 2:
THE JACKAL (CHACAL)
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4,7'15 y 10' 30
SALA 3:
LA MUJER DEL COSMONA UTA
Laborables:6’15, 8'30 y 10,45
Sábados y festivos: 4,6'15, 8'30 y 10,45
SAJA 4:
PACTÁR CON EL DIABLO
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4 , 7'15 y 10' 30
SALA 5;
TITANIC
Laborables: 6 y 9"45
Sábados y festivos: 4,7'30 y 11

DATOS FACILITADOS PÓR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Manuel Ferreros explicó respecto a la 
gestión del agua que "lo que queremos 
no es cambiar el servicio sino hacer lo 
más adecuado para los conquenses" (MCA

El alcalde señaló que esto depende del tipo de sestión que se desarrolle desde el Servicio de Asuas 

Ferreros afirma que se podría 
ahorrar en la depuración del agua
El alcalde, Manuel Ferre
ros, afirmó ayer que la mejo
ra en la gestión del Servicio 
de Aguas supondría la reba
ja en la depuración de casi 
30 pesetas por metro cúbico. 
Ferreros señaló que en el 
próximo Pleno se conocerá 
el modelo de gestión elegido.

Geles LÓPEZ VALLE

El alcalde, Manuel Ferreros, 
señaló ayer, tras la discusión en 
el Pleno del pasado lunes, sobre 
la privatización del Servicio de 
Aguas que "por medio de este pro
yecto lo que se pretende es con
seguir lo mejor para la ciudad. 
No queremos cambiar el servicio 
por cambiarlo sino que lo que se 
pretende desde el Consistorio es 
conseguir lo más adecuado para 
los conquenses. En este caso lo 
más beneficioso sería asegurar el 
mantenimiento del precio actual 
del agua, al tiempo que poder 
garantizar una rebaja de una 
cantidad importante en el servi
cio de depuración de aguas". En 
estos momentos, agregó el primer 
edil, ese servicio es muy caro a 
consecuencia del crédito que está 
soportando el Consistorio. Sicon 
la modificación en el servicio 
pudiéramos conseguir algún di
nero para el Ayuntamiento lo pri
mero que haríamos seria cance
lar este crédito que supondría una 
rebaj a de casi 30 pesetas por metro 
cúbico en la depuración de agua". 
En el pasado pleno se ofreció la 
consideración de los órganos del

Ayuntamiento el informe de la 
empresa Arthur Andersen a quien 
se le encargó su realización hace 
unos cuantos meses. Hasta el 
momento, puntualizó el alcalde, 
se ha estado estudiando por par
te de concejales, pero de forma 
independiente haciendo una va
loración del informe. En la sesión 
plenaria, se decidió la creación 
de una comisión especial según 
plantea la ley para hacer modifi
caciones en cuanto a la funcio
namiento de los servicios, que 
estudie cual es la mejor forma de 
enfocar el servicio de acuerdo con 
la intención de asegurar que el 
precio del agua no se siga dispa
rando".

Esta comisión, que comenza
rá sus trabajos está semana, es
tará formada por los mismos 
miembros políticos que compo
nen la Comisión de Servicios, a 
no ser que algún grupo quiera 
cambiar a parte de sus miembros. 
Las conclusiones que elabore este 
organismo se discutirán en el 
Pleno de febrero donde se adop
tará la decisión del cambio o 
mantenimiento del modelo actual 
del funcionamiento del servicio 
de aguas. El alcalde puntualizó 
que " entre las conclusiones de 
esa comisión se encuentra tam
bién la posibilidad de que se 
mantenga la actual gestión del 
agua por considerar que es la 
mejor solución o bien, puede que 
se le conceda una concesión a una 
empresa privada o la creación de 
una sociedad mixta".

Respecto al la dilatación en 
el tiempo de este proceso el al-

En el pasado Pleno se creó una comisión encargada de estudiar el mejor modo de gestionar el Servicio de Aguas.

calde señaló que "aunque en prin
cipio esta decisión debería haberse 
tomado con anterioridad, no se 
está dilatando el proceso de for
ma premeditada sino que el pro
blema es que aquí por mimetis
mo del resto de las ciudades se 
comenzó a hablar de la 
privatización del agua cuando 
empezó con este proceso la ciu
dad de Toledo". Sin embargo, el 
Equipo municipal de Cuenca no 
se planteó la posibilidad de cam
biar el modelo de gestión del agua

hasta hace medio año, en los 
meses de verano pasados que fue 
cuando se le encargó a Arthur 
Andersen la elaboración del pro
yecto". Manúel Ferreros explicó 
que "lo que ocurre es que este es 
un proceso delicado en cuanto a 
su aspecto legal.

Hay que elaborar los trami
tes legales con mucha precisión 
para que no exista ningún defec
to de forma en cuanto a la trami
tación, pues es un tema contro
vertido que pudiera servir de base

para un recurso por parte de 
aquellos que politicamente no 
están de' acuerdo con el tema y 
que no entienden que no es lo 
mejor que se puede hacer". "En 
definitiva no estamos haciendo 
ni mas ni menos que lo que ha 
hecho el 90 por 100 de las ciuda
des españolas, que es reconvertir 
un servicio municipal en algo que 
suponga una gestión moderna y 
eficaz, que reparta mejor los 
costes entre todos los conquen
ses", puntualizó Ferreros.

Ë1 Ayuntamiento aumentará su 
deuda en 800 millones de pesetas

Inma SALA

Con el voto favorable de los 
concejales populares se aprobó 
ayer la contratación por concur
so de una operación de crédito a 
largo plazo por importe de 800 
millones de pesetas. Los miem
bros de la oposición socialista y 
Grupo Mixto sé abstuvieron. El 
portavoz del Grupo Mixto, Miguel 
Cañas, destacó que "el argumento 
que de utiliza para privatizar es 
la deuda del Ayuntamiento, sin 
embargo, se aumenta la deuda en

800 millones de pesetas". La 
deuda municipal alcanza los 2.700 
millones de pesetas.

Otra de las modificaciones 
presupuestarias aprobadas con el 
apoyo de doce votos de los con
cejales populares e Izquierda 
Unida, representada en el Grupo 
Mixto, cambia el destino de al
gunas partidas. Los ochenta mi
llones de pesetas destinados ini
cialmente al servicio de centra
lización del tráfico de Cuenca, que 
finalmente costeará la Dirección 
General de Tráfico, se emplea
rán en la terminación de la se

gunda fase del polideportivo de 
San Fernando, instalaciones en 
las que el presupuesto del 98 
invertirá 125 millones de pese
tas. Respecto al nuevo recinto 
ferial, se había previsto realizar 
actuaciones en él si pasaba a ser 
propiedad municipal, como no ha 
sido así, los 125 millones inicia
les pasan a lapartidadedicada al 
futuro edificio de la Comisaría de 
Policía Local.

El pleno autorizó que la 
concejala socialista Isabel Rosas 
quede autorizada para celebrar 
bodas en adelante. Los concejales de la oposición, situados a la izquierda del alcalde.” FOTO-RES
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El curso se desarrollará en Madridy en varias ciudades de Hispanoamérica 

La Asociación Roosevelt presentó 
el master sobre discapacidades

Geles LÓPEZ VALLE

La Asociación de discapaci
tados físicos Roosevelt presen
tó ayer en el salón de plenos de 
la Diputación el Master de Va
loración en Discapacidades que 
se desarrollará en el departamen
to de Psicología Biológica y de 
la Salud, en la Facultad de Psi
cología de la Universidad Autó
noma de Madrid. Este Master, ■ 
que formará a más de 20 parti
cipantes se desarrollará en dos 
módulos compuestos de 250 
horas cada uno.

Además de su realización en 
España, el curso de especializa
ción se realizara de forma para- 
lelacon el grupo Montevideo en 
el que se integran cinco univer
sidades de Hispanoamérica en
tre las que se encuentra la Uni
versidad Nacional de Rosario y 
la universidad de Santa Catalina 
en Brasil. A la presentación 
asistieron tanto el alcalde, Ma
nuel Ferreros como Marina Moy a 
en representación de las autori
dades locales y provinciales. El 
presidente de la asociación, José 
María Martínez López señaló que 
"esta actividad se encuentra 
dentro del proceso novedosos 
que desde la asociación se está 
desarrollando en cuanto a la 
potencialización de las propieda
des del colectivo, que solamen
te necesita una oportunidad de 
la sociedad para demosírarlo".

Martínez López señaló que 
"entre múchos colectivos se está 
fomentando la aptitud de pater
nalismo hacia los disminuidos 
físicos que hay que eliminar pues 
supone una equivocación. Las 
Administraciones, puntualizó el 
presidente de la asociación Ro
osevelt, en muchas ocasiones no 
se dejan asesorar por el propio 
colectivo gastando un presupues
to elevado en programas para 
este colectivo en lugar de adap
tar las actividades normalizadas 
para los disminuidos físicos".

Según el director del master 
en España, Gregorio Gómez- 
Jarabo el curso de especializa
ción está dirigido a médicos de
dicados a la especialización de 
rehabilitación, a psiquiatras co
munitarios y psicólogos clínicos, 
ya que "es muy importante para 
este colectivo encontrar apoyos 
tanto en lo referido a la rehabi
litación de sus dolencias físicas 
como en lo que se refiere a las 
secuelas crónicas que supone la 
postura de la sociedad ante los 
disminuidos físicos". '

A este respecto Gómez-Ja- 
rabo señaló que "la discapacidad 
es un problema social y no un 
problema sanitario de un colec
tivo que tiene limitaciones en su 
actividad funcional o limitacio
nes en la utilización de los servi
cios comunitarios. El director del 
Master calificó a la política que

El edificio del 
Tribunal de 
Menores no 
corre peligro de 
derrumbamiento

G.L.V.

Respecto al derrumbamien
to que se produjo el pasado lu
nes del edificio de los Girones, 
que provocó el corte al tráfico 
de la calle El Peso,.el alcalde, 
Manuel Ferreros señaló que "el 
tema no reviste gravedad ya que 
según ha informado el arquitecto 
municipal Femando Barjas, sim
plemente se ha producido un 
ahuecado del revocado de la 
fachada de las lluvias caídas estos 
días". En cuanto a las condicio
nes del edificio Ferreros afirmó 
tras un estudio realizado de las 
condiciones del inmueble, el 
arquitecto municipal considera 
que el edificio no corre ningún 
riesgo de derrumbamiento pues 
"además hace unos años se 
realizaron unos trabajos de con
solidación desde el interior que 
aseguran la solidez del edificio". 
El alcalde aseguro que el trafi
co quedará restablecido antes 
del fin de semana y realizado el 
revocado de la fachada en un 
para de días".

El PSOE denuncia 
la situación del 
Instituto 
Provincial de 
Servicios Sociales

La Tribuna

Desde septiembre del año 
pasado y como consecuencia de 
un permiso sin sueldo de la titu
lar del Departamento de Tera
pia Ocupacional y Animación 
Sociocultural, se produce un 
vacío en cuanto a la Coordina
ción, programación y desarro
llo de Actividades para los re
sidentes del IPSS. Esto reper
cute negativamente en la asis
tencia a los enfermos, paralizán
dose las actividades que redun
dan en beneficio terapéutico 
para los residentes, entre los que 
se encuentran la existencia de 
menos salidas de los residentes 
de a laciudad, la disminución en 
las actividades de ocio, la no 
ejecución del presupuesto del 97 
destinado a este departamento 
y la no paralización de cursos 
programados para los residen
tes. El PP no da solución algu
na, es más obstaculiza esta 
demanda reivindicada por el 
comité de empresa. Por suerte, 
los trabajadores del centro ads
critos a este departamento in
tentan paliar, en la medida de lo 
posible, estas carencias, dupli
cando esfuerzos e incluso asu
miendo responsabilidades que no 
le competen. Es una situación 
que no se corrige, a pesar de 
existir una sentencia del juzga
do de lo social de Cuenca, fa
vorable a una trabajadora que 
reivindica este puesto. Desde el 
PSOE no se comprenden las 
razones del PP para no cumplir 
el convenio colectivo.

J.P/ FOTO-RESLa Asociación Roosevelt presentó el master en el salón de plenos de la Diputación .

Al acto acudieron numerosas personalidades de las universidades iberoamericanas implicadas. ^-^^ FOTO-RES

se está desarrollando desde la 
asociación como "agresiva" y 
explicó que " un elemento que 
define nuestro estado del bien
estar, que es la comunicación 
entre la administración y los 
grupos sociales se pierde a la hora 
de analizar las relaciones entre 
los organismos políticos y el 
colectivo de discapacitados. El 
problema no es de carácter 
marginal sino que un problema 
de mentalidad social".

El master se inicia el próxi
mo viernes, 6 de febrero, y se 
desarrollará hasta el día ,15 del 
mes de junio.

Partiápación del grupo de 
universidades Montevideo

El director del master, Gregorio Gómez-Jarabo afirmó que 
este curso de especialización se desarrollara a través del grupo 
Montevideo que supone el mercado común del cono sur 
formado por Brasil, argentina, Uruguay, Paraguay y chile. 
Gómez Jarabo calificó de inesperada la buena acogida del 
proyecto en Iberoamérica "una vez que se presentó el proyecto 
ha sido casi inmediato el inicio de la primera promoción del 
curso en Hispanoamérica". Los asistentes de estos países 
desarrollarán unas clases teóricas previas al inicio de las clases 
practicas del curso en España.
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Un estudio valorapérdidaspara Cuenca porno estar en FITUR dentro del Grupo Patrimonio de la Humanidad

Araque pide responsabilidades al 
encastado municipal de Turismo

Inma SALA
Rafaei Araque, presidente de 

la Cámara Oficial de Comercio 
e Industria de Cuenca, afirmó que 
"voy a exigir responsabilidades 
políticas y económicas al respon
sable de Turismo del ayuntamien
to de que Cuenca no haya esta
do en el grupo de Ciudades Pa
trimonio de la Humanidad en 
FITUR". Sobre "los responsa
bles" Rafael Araque ha señala
do que "estimo que el resto de 
los concejales no han estado 
suficientemente diligentes al exi
gir al responsable de Turismo la 
petición a la Agrupación de Ciu
dades Patrimonio de la presen
cia de Cuenca en el stand de

FITUR, en las rutas oficiales de 
todas las revistas especializadas, 
etc", señala Araque.

Sobre las pérdidas globales, 
además de la publicidad 
institucional gratuita, a priori, 
Rafael Araque ha estimado que 
"han podido ser para Cuenca de 
unos 300 millones de pesetas, 
aparte de que su imagen no se ha 
proyectado a nivel universal".

Carta del Ministerio
La Cámara'provincial de Co

mercio ha hecho pública la carta 
que recibió ayer del Ministerio de 
Fomento en respuesta al escrito 
que la institución conquense re
mitió el pasado 30 de octubre a

pleme informarle que reciente
mente se ha contratado el estu
dio informativo del proyecto de 
dicha línea que luego deberá 
permitir seleccionar el mejor tra
zado desde todos los puntos de 
vista, así como la solución defi
nitiva para la futura línea de alta 
velocidad Madrid-Valencia-Al
bacete, prevista en el Plan Di
rector de Infraestructuras".

"La decisión final se adopta
rá, pues durante la redacción del 
estudio informativo del proyec
to, cuando se disponga de toda la 
información necesaria y se ha
yan realizado los análisis reque
ridos para la toma de decisiones". Rafael Araque, presidente de la Cámara de Comercio. FOTO-RES

FITUR".
Araque ha encargado un es

tudio a tres empresas especiali
zadas, dos de Madrid y una de 
Barcelona, para conocer el alcan
ce del perjuicio que se ha podido 
ocasionar a la ciudad por esta 
ausencia. Dentro de unos días se 
podrá conocer el resultado del 
estudio con la estimación de las 
posibles pérdidas económicas y 
de imagen. "Sólo en publicidad 
institucional, las pérdidas pueden 
ser de alrededor de 25 millones 
de pesetas por no haber apare
cido en los anuncios de las siete 
Ciudades Patrimonio como la 
octava, en el libro que haeditado

S.M. El Rey, Juan Carlos I, soli
citándole su apoyo para que el re
chazo de la línea de alta veloci
dad pase por la provincia de 
Cuenca y capital.

El texto de la carta, textual
mente, lo siguiente: "Por la pre
sente se contesta el escrito que 
Ud. ha dirigido en nombre del 
Pleno de esa Cámara a S.M. el 
Rey y que la secretaría de la Casa 
Real ha remitido a este Ministe
rio de Fomento solicitando apo
yo para que el futuro tren de alta 
velocidad Madrid-Valencia trans
curra por la capital de Cuenca. 
Consultados los órganos compe
tentes de este Ministerio, cúm-

El absentismo en la plantilla de 
la Junta, entre el 15 y el 20%

Efe-Talayera

El índice de absentismo labo
ral entre los 12.200 empleados 
de la Junta de Comunidades en 
los 400 centros administrativos 
de la región oscila entre el 15 y 
el 20 por cien, según los datos 
facilitados ayer por el director 
general de la Función Pública, Ri
cardo Navarro. Este porcentaje 
es "menor" que el de otras admi
nistraciones, entre otros motivos 
porque "la plantilla es relativa
mente joven y, por tanto, la en
fermedad profesional aún no pre
senta unos índices elevados".

Curso de delegados
Durante 60 horras, desde ayer, 

se desarrolla en el Centro Re
gional de Salud Pública, ubicado 
en Talavera, el primer curso para 
delegados de prevención de la 
Junta en materia de salud y se
guridad laboral al que asisten 
quince delegados de la región. 
■ Ricardo Navarro explicó que 
en el curso se estudiará el mapa 
de riesgos laborales y se reali
zarán "planteamientos de cara al 
futuro además de intercambiar 
puntos de vista".

Navarro resaltó que "la salud

de los trabajadores de la Junta es 
un derecho que tienen y que como 
Administración estamos dispues
tos a preservar" y añadió que 
"desde un planteamiento egoís
ta, además, el hecho de que vi
van mejor repercutirá sobre los 
clientes de la Administración, que 
son los ciudadanos".

Riesgos laborales
Entre el 35 y 40 por ciento de 

estos trabajadores están expues
tos a "uná situación potencial de 
riesgo", según Navarro, por el tipo 
de trabajo que realizan, en carre
teras o laboratorios por ejemplo, 
frente al resto de empleados que 
desarrollan labores administra
tivas. "Pero no nos vamos a cen
trar en los que tienen más posi
bilidades de riesgo sino en un 
análisis de la situación", subrayó 
el director general de la Función 
Pública y abogó por "lograr un 
esfuerzo de voluntades" con los 
representantes de los trabajado
res.

El estudio de la prevención de 
la salud laboral en las adminis
traciones públicas es, según 
Navarro, un "temaabsolutamente 
novedoso e interesante" en las ad
ministraciones públicas.

DOMICILIACIÓN DE AYUDAS 
COMUNITARIAS AGRARIAS
Domicilie en el Central Hispano las ayudas Qu©^^^am
la Unión Europea concede a los 
agricultores y ganaderos. igass»

1998

Central Hispano
INFÓRMESE EN SU OFICINA DEL CENTRAL HISPANO 0 EN NUESTRA LÍNEA TELEFÓNICA 902 24 24 24
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El director general de Turismo cree que estos servicios en la región han mejorado mucho

Berei^el considera "muy positiva” 
la presencia de C-LM en FrrUR’98

MarVÁZOUEZ

Entre los años que ha partici
pado Castilla- la Mancha en la 
Feria Internacional de Turismo 
(FITUR), laúltimaedición ha-sido, 
sin lugar a dudas la mejor para el 
turismo regional, según manifestó 
a LA TRIBUNA el director ge
neral de Turismo de la Junta, Juan 
Berenguel.

En lo que respecta a Toledo, 
Berenguel apuntó que la reper
cusión de las relaciones co
merciales, turísticas y empresa
riales que se establecen en FITUR 
ha sido bastante positivas para la 
ciudad, y se han traducido en un 
aumento de visitantes y de reser
vas hoteleras.

Ya en nuestra ciudad, seña
lar que durante 1997 el volumen 
de turistas que eligieron Cuenca 
como destino creció de manera 
significativa en relación al año 
anterior -beneficiado, sin lugar a 
dudas, por su declaración como 
Ciudad Patrimonio-, añadiendo 
que un número importante de ellos 
además de visitar la ciudad tam
bién han contratado hotel para pa
sar la noche en la ciudad.

En este sentido, la media de 
noches que pasan los turistas en 
sus visitas a C-LM se acerca a 
dos, cifra que Berenguel consi
dera satisfactoria, sobre todo 
porque no se encuentra estancada, 
sino en progresión creciente, aí 
igual que las visitas.

En su opinión los castellano- 
manchegos "pueden estar bastan
te satisfechos con los resultados 
de este año, pues se han supera

do las visitas al "stand" respecto 
a ediciones anteriores, en los cin
co días, cada uno de los cuales 
dedicado a una provincia de la 
región, incluida Toledo.

150.000 folletos de 
información turística
Alrededor de 150.000 folletos 

con información turística se han 
repartido en esta edición de 
FITUR. También todas las guías 
de servicios, el libretos sobre 30 
rutas castellanomanchegas y las 
guías provinciales se repartieron 
integramente, "algo inesperado" 
según el director general de Tu
rismo de la Junta de Comunida
des de Castilla- La Mancha avan
zó que este año se han llevado, 
pues "no se había dado en ningu
na ocasión anterior". .

Berenguel piensa que éste es 
el indicativo indiscutible de la 
afluencia de visitas al "stand" de 
Castilla- La Mancha que presentó 
la Junta en FITUR '98 y también 
el hecho de que esta ocasión haya 
sido, precisamente, la que más 
empresarios a aglutinado en el 
puesto, llegándose a repartir más 
de 125.000 folletos de empresas 
varias y actividades comerciales.

"Si la gran curiosidad que ha 
despertado el "stand" se traduce 
en visitas a nuestra región, des
de luego se habrán cumplido la 
expectativas turísticas que se 
habían planteado inicialmente", 
indicó Berenguel.

De momento las cifras son 
benévolas si se compara la afluen
cia de turistas a la comunidad 
durante 1997 respecto a 1996, ya

Berenguel piensa que si las visitas al "stand" se traducen en turismo, FITUR habrá sido muy útil.

que se produjo un incremento del 
12 por ciento, una tercera parte 
más que en la relación 96-95, en 
la que aumentó sólo un 9 por ciento.

Los servicios son de mayor 
. calidad

Berenguel apuntó como po
sible causa del incremento de

visitas turísticas a Castilla- La 
Mancha "la mejora de los servi
cios, que cada vez son de mayor 
calidad, aparte del aumento de 
información sobre la región en las 
Ferias Turísticas y también de la 
presencia castellanomanchegaen 
las mismas.

Por otra parte, la provincia en 
la que se produjo el despegue más

M. SOTO 

espectacular del turismo regio
nal durante el año pasado fue 
Ciudad Real, donde el turismo 
avanzó en un 26 por ciento.

La causa principal apunta a 
la climatología benévola que ha 
propiciado la mejora de los para
jes naturales como las Lagunas 
de Ruidera o el Parque de Ca
bañeros.

Lo que el público descubrió sobre Castilla-La Mancha en FITUR

Soy de Madrid me en
canta viajar por Castilla La - 
Mancha y creo que tiene 
mucho por descubrirse en 
ella. Sobre todo voy a 
Toledo, por la proximidad, 
pero si he de elegir algún 
lugar para "perderme" .’ 
quisiera hacerlo en Cuen- . 
ca

Soy un profesional del 
sector de Madrid nunca he 

¡ estado de turismo en 
Castilla-La Mancha y me 
apetece mucho conocer en 
profundidad algunos luga
res de Ciudad Real como 
es el caso de Almagro. 
También me gustaría co
nocer Cuenca.

Soy de Illescas y por lo 
que se refiere al turismo por 
la región lo conozco bien. 
He estado por razones ? 
obvias en Toledo, pero tam
bién he visitado Ciudad . 
Real muchas veces. De los . '.■■ 
sitios que nó cónozco y me 
gustaría visitar es la serra- ' - 
nía de Cuenca.

Soy manchego pero vi vo 
en Madrid desde hace años. 
Soy el peluquero entre r 
otras de Sara Montiel. Me 
gusta mucho Ciudad Real, 
Toledo lo conozco pero no 
mucho y en Cuenca he es
tado en dos ocasiones.El 

- . potencial turístico de CLM 
; es ilimitado.

Soy canariay nunca he 
estado en Castilla La 
Mancha. Me he acercado 
al stand para recoger in
formación sobre Cabañe
ros. De Castilla La Man
cha no conozco nada pero 
por lo que estoy viendo 
tiene que ser un lugar muy 
agradable.
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Incremento 
moderado del 
agua embalsada 
en los pantanos 
conquenses

G.L.V.

Los embalses de la Confe
deración Hidrográfica delJúcar, 
han sufrido durante esta sema
na un incremento considerable 
en su volumen de agua recogi
da.

En el embalse de Alarcón 
cuya capacidad es de 1.112 
hectómetros cúbicos se ha pro
ducido una variación semanal de 
más de 10 hectómetros cúbicos 
lo que supone que el embalse se 
recoge en estos momentos más 
de 715 hectómetros cúbicos.

El embalse de Contreras 
también ha sufrido un ligero 
incremento de más d 2 hectó
metros cúbicos lo que significa 
que en la actualidad existe un 
volumen de agua embalsada de 
127 hectómetros cúbicos del 
total de 852 hectómetros de 
capacidad real.

El embalse de la Toba con
tinúa se línea de las semanas an
teriores de disminución situán
dose, con un volumen de 5.81 
hectómetros cúbicos en más de 
Ia mitad de su capacidad total.

CHT

En cuanto a los embalses 
pertenecientes a la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo du
rante esta semana no se han 
producido prácticamente incre
mento en cuanto a la capacidad 
del agua embalsada.

El embalse de Buendía pre
senta el único incremento de los 
pantanos pertenecientes a esta 
Confederación situados en la 
provincia de Cuenca. La capa
cidad embalsada se encuentra 
en torno a los 750 hectómetros 
cúbicos mientras que durante la 
semana se cifraba en 733 hec
tómetros cúbicos. Este incre
mento supone un uno por 100 
manteniéndose por debajo del 50 
por 100 de su capacidad total.

El- embalse de Molino de 
Chincha no ha registrado nin
gún incremento en su volumen 
ya que registra durante esta 
semana el máximo de su capa
cidad.

En el que se habló de las posibilidades de ahorrar costes

Telefónica organiza un 
seminario para las pymes

Noelia CAMPOS

El servicio Pymes de Tele
fónica organizó ayer en el Ho
tel NH de Cuenca, un semina
rio que, bajo el título "Vamos a 
reducir los costes en comunica
ciones", pretendía orientar al 
pequeño y mediano empresario 
en la mejora de gestión de sus 
comunicaciones y la reducción 
de sus gastos telefónicos.

José Luis Barra, consultor 
independiente de Telefónica 
explicó en que consiste el Con
sultor de Comunicaciones, un 
servicio que ofrece Telefónica 
a las Pymes con el objeto de 
ayudarles a optimizar el coste 
de sus comunicaciones, según 
Barra "los empresarios conocen 
el objeto de su negocio y las 
actuaciones que deben realizar 
para mejorar en él". Pero en 
relación a las tecnologías, és
tas cada vez son más comple
jas y no siempre saben cómo 
utilizarlas en su propio prove
cho.

Fax y correo electrónico
Este consultor puso como 

ejemplo la utilización del fax y 
el correo electrónico, "ya que este 
último representa un ahorro del 
80 por ciento con respecto al 
fax". Barra aseguró que este es 
tan sólo un ejemplo, ya que 
Telefónica posee otros produc
tos y servicios "que son muy poco 
conocidos, pero que están al 
servicio de las empresas y con 
los que pueden conseguir un 
ahorro de hasta un 40 por cien
to". Si los empresarios conocie
ran mejor estos servicios y su
pieran utilizarlos correctamen
te "conseguirían minimizare! im
pacto del coste de las comuni
caciones en su propia estructu
ra empresarial", subrayó.

Otro de los objetivos del

Las pymes conocieron las nuevas ofertas de Telefónica. FOTO-RES

seminario fue el de invitar y 
animar a las empresas a que 
soliciten a Telefónica un estu
dio pormenorizado de los pro
blemas que tienen en su empresa 
para ayudarles a solucionarlos 
y para conseguir asesoramien
to de personal especializado.

Guillermo García, miembro 
de Telefónica Sistemas Avan
zados de Informática (TSAI), 
quien también participó en el 
seminario, habló sobre los ser
vicios que ofrece Telefónica a 
las empresas que hayan entra
do en un proceso de 
internacionalización y tengan 
unos altos costes de llamadas, 
García habló de los descuentos 
para este tipo de empresas y de 
los proyectos vigentes y futu
ros, que ayudarán a Ias empre
sas en ese proceso de 
internacionalización.

Durante el seminario también 

se habló sobre los servicios de 
oficina móvil, buzón de voz, 
desvío de llamadas, servicio de 
multiasistenciay servicio línea 
2.000.

El jefe de ventas de Telefó
nica de Castilla-La Mancha 
manifestó aLA TRIBUNA que 
"el objetivo principal de estos 
seminarios es el de llegar a to
dos los clientes y explicarles las 
novedades y nuevos proyectos 
de esta empresa".

Castilla-La Mancha
Telefónica ofreció este se

minario en Guadalajara y en 
Toledo a finales del año pasado 
y en Ciudad Real el 21 de ene
ro. Los próximos meses de 
marzo y abril son los fijados para 
desarrollar esta actividad en 
Albacete y Talavera de la Rei
na (Toledo), respectivamente.

Juan de Dios 
Izquierdo 
presidirá "La 
salud y la sociedad 
de la información"

La Tríbuna

El eurodiputado castellano- 
manchego y presidente del 
PSCM-PSOE, Juan de Dios 
Izquierdo Collado, presidirá la 
mesa redonda sobre «mejorar 
la salud en la sociedad de la 
información», que organiza la 
Comisión Europea en Barce
lona mañana, día 5, dentro del 
marco de unas jornadas sobre 
la aplicación de los programas 
telemáticos en la salud de los 
ciudadanos.

La participación de Juan de 
Dios Izquierdo se debe a que 
forma parte de los conferen
ciantes de las instituciones de 
la Unión Europea, entre los que 
también destacan la del comi
sario Martín Bangemann -res
ponsable de telecomunicacio
nes de la Comisión Europea-.

Otros participantes
Así mismo, está prevista a 

participación de representan
tes del mundo de la medicina, 
entre los que se encuentra el 
profesor Gérard Brugal, de la 
Universidad «Joseph Fourier» 
de Francia, que desarrollará el 
concepto de telemedicina.

El doctor Jan Van Bemmel 
tratará sobre la telemática como 
elemento de seguimiento de los 
ciudadanos cardíacos, y al dóc- 
tor Gerd Mann que desarrolla
rá el tema de la telemedicina 
para los cuidados de los diabé
ticos y otros enfermos cróni
cos.

Juan de Dios Izquierdo es 
miembro de la Comisión de 
Energía, Investigación y Desa
rrollo Tecnológico del Parla
mento Europeo. El pasado día 
29 de enero, el Pleno de esta 
institución aprobó su informe 
sobre el trasvase de redes 
hidrológicas de la Unión Euro
pea y, en concreto, la puesta 
en marcha de un estudio que 
contemple la viabilidad del tras
vase de aguas del Ródano al 
Ebro.

Organiza:

PSOE
CUENCA

r JORNADAS DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL
Día 7 de febrero - 9,30 h.

LUGAR: Salón de Actos Aulario Universal Castilla-La Mancha
INTERVIENEN:

Ana Leyva, Portavoz PSOE Agricultura Congreso Diputados 
José Carricondo, Delegado Agricultura en Cuenca 

Alejandro Alonso, Consejero de Agricultura de Castilla-La Mancha 
INFORMACION E INSCRIPCIONES:

Hasta el viernes día 8, en los teléfonos: 22 21 31 /22 21 53
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Asilo manifestó ayer el coordinador territorial del MAPA, Miguel Cortés, en referencia al conflicto del aceite 

”E1 retraso hace pensar que se estudian 
bien las bases del nuevo documento”

Efe -Ciudad Real

El coordinador territorial del 
MAPA en Castilla-La Mancha, 
Miguel Cortés, opina que en el 
reparto de las ayudas de la Unión 
Europea y las cuotas de produc
ción del aceite de oliva español 
que se aprueben con la reforma 
de la OCM "no deben conside
rarse las malas campañas de los 
años de sequía".

Cortés, que se reunió ayer en 
Ciudad Real con las cuatro Aso
ciaciones'de Productores de 
Aceite (APAs) de Castilla-La 
Mancha, afirmó que "si en el 
reparto de producción y ayudas 
tienen en cuenta las cinco últi
mas campañas de aceite, Espa
ña saldrá perdiendo, porque 
coincide con tres de los años de 
gran sequía en el país".

"Al hacer las valoraciones de 
la producción española no deben 
hacer el reparto considerando las 
horas bajas", manifestó el repre
sentante del MAPA, quien aña
dió que "los tres años de sequía 
no son significativos para cono
cer la producción española".

En cuanto a la voluntad del 
comisario europeo de Agricultu
ra, Franz Fischler, de retrasar la 
presentación del documento de 
reforma de la OCM del aceite 
hasta marzo, Miguel Cortés apun
tó que "no sé si esto es bueno o 
malo, pero este retraso hace 
pensar que se están estudiando 
muy bien las bases del nuevo 
documento". Aclaró qué "en 

España sí hay un frente común 
en el aceite de olivay la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pala
cio, está manteniendo los encuen
tros necesarios con los partidos 
politicos para que quede clara la 
unidad en este asunto".

Recordó también que "en el 
borrador del documento Fischler 
filtrado ya se recogen dos aspec
tos que España quería: que los 
pequeños productores de aceite 
reciban ayudas a la producción 
y no al árbol, y que en Ias próxi
mas dos campañas se sigan con
siderando las ayudas a la pro
ducción para todo el aceite es
pañol". -

"Tampóco podemos admitir 
que lleguen las ayudas por super
ficie, porque Italia presume de 
tener los olivos más aislados que 
los españoles", señaló Cortés, 
quien se mostró convencido de 
que el comisario Fischler apro
vechará el retraso en la presen
tación del nuevo documento para 
estudiar mejor el reparto de las 
ayudas y las cuotas de produc
ción.

Buena cosecha

El coordinador territorial del 
MAPA en Castilla-La Mancha 
informó a los medios de comuni
cación de que la reunión que 
mantiene hoy en Ciudad Real con 
las APAS consiste en una pues
ta en común de la estrategia que 
deben seguir estas asociaciones 
para acogerse al reglamento 
europeo relativo a los contratos

Ayer se reunieron las cuatro Asociaciones de Productores de Aceite de la región con Miguel Cortés. FOTO-RES

de almacenamiento del aceite de 
oliva. "Dada la buena cosecha, 
hay que aplicar un almacenamien
to preventivo de aceite a través 
de la Asociaciones de Produc
tores de Aceite, porque si se vende 
todo al mismo tiempo habría una 
bajada importante del precio del 
aceite", señaló Cortés, quien in

formó de que la Unión Europea 
permitirá el almacenamiento pre
ventivo de 76.000 toneladas de 
aceite en España.

Las APAs de Castilla-La 
Mancha que podrán acogerse a 
esta normativa europea para el 
almacenamiento de aceite son 
Montes de Toledo (Toledo),

Montes Norte de Malagón (Ciu
dad Real), Campo de Montiel 
(Ciudad Real) y Cooperativa 
Agricultora Albacetense (Alba
cete), y representan al 50 por 
ciento de las cooperativas de la 
región y al 30 o 35 por ciento de 
la producción de aceite de esta 
comunidad autónoma.

El Plan Estratégico Regional contra la violencia 
familiar requiere el consenso de todos los grupos

Concha VICENTE

La Comisión Regional de la 
Mujer de las Cortes regionales 
de Castilla-La Mancha empeza
rá a debatir durante este mes una 
Proposición no de Ley presen
tada en el anterior periodo de 
sesiones por el Grupo Parlamen
tario Popular para la elaboración 
de un Plan Estratégico para la 
prevención y detección de situa
ciones de violencia familiar a 
mujeres.

Así lo anunció aypr en Ciu
dad Real la portavoz del área de 
la Mujer del Grupo Parlamenta
rio Popular, Albertina Oria, quien 
argumentó la necesidad de crear 
un instrumento para la detección 
y prevención de los malos tratos 
a mujeres a la vista de que de 
16.000 denuncias presentadas en 
el 97 sólo representan el 5% del 
total de las agresiones. La dipu

tada regional, que compareció en 
. rueda de prensa con el presidente 
del PP en Ciudad Real, Fernan
do Rodrigo, la también diputada 
regional, María Josefa Andújar, 
la presidenta de la Comisión 
Provincial de la Mujer, María 
Gracia Hernánsanz, y las conce- 
jalas de la Mujer de los Ayunta
mientos de Ciudad Real y Tole
do, Rosa Romero y Marisa Me
diavilla, respectivamente, apos
tó por erradicar la violencia do
méstica contra las mujeres para 
conseguir una verdadera igual
dad entre hombres y mujeres.

Este Plan Estratégico deberá 
contar con el consenso de todos 
los grupos parlamentarios, e in
cluirá acciones para la sensibili
zación de la sociedad contra los 
malos tratos. También tendría que 
posibilitarun apoyo "total" alas 
mujeres, es decir, además de 
prestarles ayuda a través de las 

casas de acogida facilitarles in
dependencia económica através 
de un empleo. En este sentido, 
explicó que uno de los motivos 
por los que las mujeres maltrata
das no denuncian a sus compa
ñeros es la falta de independen
cia económica, además del mie
do y el condicionante social y 
cultural de tener asumido que 
pueden ser objeto de agresiones. 
Así, consideró necesario que en 
los planes de empleo de la Junta 
de Comunidades se reserve par
te a las mujeres que han sufrido 
violencia familiar.

El Plan Estratégico, continuó 
Oria, también potenciaría el aso
ciacionismo entre mujeres y de
berá incluirán diseño en los cen
tros educativos para potenciar 
igualdad entre niños y niñas.

En la elaboración y aproba
ción de este Plan, según la dipu
tada del PP, "es fundamental el 

consenso", porlo que hizo un lla
mamiento a todos los grupos 
políticos representados en las 
Cortes para que "nunca aparez
camos enfrentados en este tema".

Femando Rodrigo, avanzó el 
paquete de medidas recogidas en 
el Plan de Acción contra los malos 
tratos, que será presentado de 
forma oficial en marzo, y es un 
instrumento más del Gobierno 
central para atajar la violencia 
doméstica contra mujeres.

Centros de atención en las 
comisarías de la región

Entre las medidas que se re
cogerán en este Plan de Acción, 
que está siendo elaborado por el 
Instituto de la Mujer en colabo
ración con la totalidad de las 
Comunidades, se encuentra la 
creación de nuevos centros de 
atención a la mujer en las comi

sarías de Policía de las provin
cias de Ciudad Real, Albacete, 
Cuenca y Guadalajara. También 
incluye módulos de formación 
para la Policía Nacional y la 
Guardia Civil para mejorar la 
asistencia a mujeres maltratadas.

Asimismo, este Plan estable
ce que en la convocatoria de 
subvenciones a ONGs con car
go al IRPF del 98 se cree una 
línea nueva de programas de 
apoyo a niños y niñas que han 
sufrido las consecuencias de la 
violencia doméstica y se incre
mente la dotación presupuesta
ria de programas de apoyo y 
asesoramiento a mujeres maltra
tadas.

También incluye la habilita
ción de nuevos centros de aco
gida para mujeres, unacampaña 
de sensibilización y lapublicación 
de una guía de recursos existen
tes en todo el ámbito nacional.
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Asesuran que no hace falta salir fuera para ser solidario "porque se puede ayudar en tu ciudad” 

Un grupo de jóvenes buscan voluntarios 
para trabajar con drogodependientes

Noelia CAMPOS

Un grupo de jóvenes de la 
Asociación de Padres contra la 
Droga "Luz" están buscando' 
voluntarios para trabajar contra 
la drogodependencia y la margi
nalidad que esta produce a quie
nes se encuentran inmersos en 
este mundo.

La idea, según Carlos Parra 
uno de los promotores, es que el 
toxicómano "sepa que puede 
contar con personas que le pue
den ayudar a salir de ese mundo 
o a no volver a él", este grupo pre
tende trabajar con el drogadicto 
tanto en "la prevención, y cura 
como en la rehabilitación". Pa
rra asegura que "una persona que 
quiere dejar este mundo o que lo 
acaba de dejar atrás, necesita 
llenar su vida con actividades y 
eso es lo que nosotros queremos 
proponerles, pero para ello ne
cesitamos la ayuda de gente jo
ven que quiera colaborar con 
nosotros y a los qu'e solamente 
les pedimos tiempo".

Aún no se ha confeccionado 
un programa de actividades, ya 
que en estos momentos se están 
produciendo los primeros contac
tos, pero tienen muy claro que 
entre estas actividades tienen que 
destacar las culturales y depor
tivas, "aunque todo dependerá de 
las necesidades de las personas 
que se acerquén a nosotros para 
pedimos ayuda y de los materia
les y recursos de los que dispon
gamos", añade José Miguel Va

liente, otra de las personas que 
integran este grupo, además "lo 
primero que necesitamos es gente 
dispuesta a colaborar con noso
tros, y a partir de ahí irán sur
giendo las iniciativas".

Otro de los objetivos de este 
grupo es servir de apoyo al toxi
cómano "porque es un enfermo 
al que no le es suficiente el apo
yo de los padres, sino que nece
sita también otro tipo de referen
cias", por este motivo Parras 
indica que "tenemos que demos
trarles que además de ese mun
do en el que está inmerso exis
ten otros y que se puede vivir sin 
drogas". •

El grupo ya ha mantenido 
contacto con una trabajadora 
social del Equipo de Atención a 
la Drogodependencia de Cruz 
Roja, que colaborará con ellos 
como voluntaria. Además, la 
semana próxima se reunirán con 
el presidente provincial de la Cruz 
Roja, Aurelio Lascorz para una 
primera toma de contacto.

En cuanto al llamamiento que 
desde estas páginas quieren rea
lizar para que los jóvenes cola
boren, subrayan que "la gente es 
solidaria en Perú, la India, o 
África, pero no hace falta irse tan 
lejos porque uno también puede 
ser solidario en su ciudad o en su 
barrio". Cualquier persona que 
esté interesada en este proyecto 
puede participar, pero el llama
miento también está dirigido a 
personas que conozcan el tema 
de la drogadicción bien porque 
hayan tenido contacto con tóxi-

Algunos de los miembros del grupo de jóvenes que buscan voluntarios para ayudar a los drogadictos. J.P/FOTO-RES

cómanos o porque hayan traba
jado con estas personas anterior
mente, ya que "tenemos que tra
tar con personas que están reci
biendo tratamiento con metado
na y otras que están en pleno 
proceso de rehabilitación". Su
sana Navarro, terapeuta ocupa

cional y una de las personas que 
forman parte de este grupo indi
ca que "en una ciudad tan pequeña 
como ésta, la droga sigue siendo 
un tema tabú y lo que pretende
mos es quitar el miedo a la gente 
para que reaccione y colabore con 
nosotros". Por el momento este

grupo de jóvenes no cuentan con 
local propio, sino que utilizan el 
que la Asociación de Padres 
contra la Droga "Luz" posee en 
la calle Sargal s/n en donde es
tán por las mañanas de 10,00 a 
12,00 horas y por las tardes. El 
teléfono es el 23-24-74.

"Grabado Abstracto Español" 
en el Museo de Arte Abstracto

N, CAMPOS

Desde hoy y hasta el próximo 
14 de junio, la sala de exposicio
nes del Museo de Arte Abstrac
to de Cuenca acogerá la exposi
ción "Grabado Abstracto Espa
ñol". .

Eduardo Chillida, José Gue
rrero, Joan Hernández Pijuán, 
Manuel Millares, Manuel M. 
Mompó, Pablo Palazuelo, Gerardo 
Rueda, Antonio Saura, Eusebio 
Sempere, Antoni Tápies, Gusta
vo Torner y Fernándo Zóbel son 
los doce artistas españoles cu
yas obras se mostrarán en esta 
exposición situada en uno de los 
museos más representativos de

la ciudad. Los 85 grabados for
man parte del fondo de arte de la 
Fundación Juan March, institu
ción que gestiona este museo 
desde hace casi 20 años. Esta no 
es la primera vez que se presen
ta esta exposición en Cuenca, ya 
que en 1983 se presentó en láSala 
de Exposiciones de la Caja de 
Ahorros Provincial y desde en
tonces se ha mostrado en más de 
40 ciudades españolas y ha sido 
visitada por más de 150.000 per
sonas.

Esta exposición está conce
bida con un carácter didáctico, 
yaquejunto alas obras se mues
tran paneles con explicaciones de 
la obra, datos autobiográficos de 

los artistas y movimientos artís
ticos en los que han participado, 
entre otros. Fuentes de la funda
ción aseguraron a LA TRIBU
NA que esto es "una forma de 
que los visitantes puedan tener 
una idea en conjunto de la expo
ción y de cada una de las obras 
que forman parte de ella".

La Fundación Juan March 
nació en 1995 y su labor es ex
clusivamente cultural. En 1980 
esta institución se hizo cargo el 
Museo Abstracto, aunque el 
edificio pertenece al Ayunta
miento de Cuenca. El fondo de 
la fundación estáformado por más 
de 1.500 obras entre las que se 
incluyen pinturas y grabados.

La exposición está concebida con un carácter didáctico, 
ya quejunto a las obras se muestran paneles con explicaciones 

de la obra, datos autobiográficos de los artistas y 
movimientos artísticos en los que han participado
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Lamuestra estafo mada por óleosyentre ellos destacauna serie dedicada aTánser

Javier Turrado expone su "Trabajo 
en la Sombra H" en La Escalera

Noelia CAMPOS

La Galería de Arte "La Es
calera" presentó ayer una ex
posición de pintura de Javier 
Turrado, que bajo el título "Tra
bajo en la Sombra II1995-98", 
muestra lo más representativo 
del trabajo de este pintor durante 
estos años.

Según Turrado, este título 
genérico tiene varias lecturas ya 
que "es un trabajo realizado en 
la sombra, pero también puede 
referirse a la dificultad de sa
car a la luz este trabajo porque 
en Cuenca siempre salen los mis
mos ya que hay una falta de con
fianza en nuevos valores".

Esta es la primera exposición 
individual de este artista en la 
capital, aunque anteriormente 
había participado en algunas 
exposiciones colectivas. Sin 
embargo, el Museo de Arte 
Contemporáneo de Huete, la 
iglesia de San Juan de Alarcón, 
y el mesón La Pedriza de 
Buenache de la Sierra habían 
dado cobijo a las obras de este 
pintor nacido en Madrid, pero 
afincado en Cuenca desde hace 
muchos años.

Serie dedicada a Tánger
La mayor parte de las obras 

de Turrado que pueden verse en 
esta exposición están formadas 
por óleos, aunque también hay 
acrílicos y pintura al agua.

Entre las obras destaca una 
serie de ocho cuadros y tres 
paneles de más de dos metros 
de altura, realizada en Tánger 
y dedicada a esta ciudad, en la 
que destaca el color azul que 
según su autor es un color "muy 
espiritual y que muestra el mundo 
interior".

"La Pasión Atormentada" o 
"El miedo es el miedo" son al
gunas de las obras que Turrado 
expone en "La Escalera” y que

Parte de las obras que forman la serie dedicada a Tánger. FOTO-RES

según Jesús Cotillas, uno de los 
responsables de esta galería, "son 
pinturas que muestran la com
plejidad de la realidad, se trata 
de un joven de la generación X 
que mediante la pintura muestra 
su insatisfacción".

Cotillas afirmó que se trata 
de un poderoso creador "muy 
expresivo y de gran plasticidad, 
que domina la composición y la 
textura de la materia", para con
cluir que la suya es una "agresi
vidad poética".

A Turrado no le gusta definir 
su estilo de pintura, porque con
sidera que cada artista desarro
lla su propio estilo y no hay que 
ponerle etiquetas, aunque sí re
conoció no hacer una pintura 
realista "mi obra es la expresión 
de mi punto de vista, y esta ex
presión se acerca al abstracto". Esta es la primera exposición individual de Turrado en la capital. ^'^

Jesús Bárcenas 
será reelegido 
hoy como 
presidente de 
CECAM

La Tribuna

La Asamblea Anual de la 
Confederación Regional de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha (CECAM), que tendrá 
lugar hoy alas 11,30 en Albacete, 
reelegirá a Jesús B árcenas como 
presidente de la organización 
empresarial de la región.

La candidatura del actual 
presidente de CECAM ha con
tado con el apoyo de todas las 
organizaciones provinciales de 
laregión durante los últimos días, 
por lo que renovará su cargo ai 
frente del empresariado autóno
mo porun espacio de otros cuatro 
años.

Los retos y proyectos del 
nuevo presidente y comité de 
dirección serán, entre otros, 
ampliar los servicios que ofre
ce en la actualidad CECAM a 
las organizaciones miembro 
provinciales, coordinación de 
actividades entre estas y una 
cada vez mayor presencia y peso 
específico en los diferentes fo
ros y estamentos de Castilla-La 
Mancha.

Otro proyecto ambicioso es 
la posible nueva sede de la 
Confederación Regional, que 
sería más amplia y por tanto, 
ofrecería al mundo empresarial 
más servicios y personal y 
mejores instalaciones.

Además CECAM, incidirá 
este año fundamentalmente en 
la aplicación del euro en nues
tras empresas, por lo que lleva
rá a cabo presentaciones y edi
tará una guía para difundir la 
puesta en marcha de la mone
da única. Igualmente continua
rá con la labor ya iniciada en todo 
lo relacionado con la Formación 
y Consumo.

El presupuesto de CECAM 
para 1998 ascenderá a 254 mi
llones de pesetas, ligeramente 
superior respecto al del pasado 
ejercicio. Por último hay que 
mencionar que la Asamblea 
Anual de CECAM contará con 
la presencia de numerosas au
toridades y personalidades re
gionales, entre las que destaca 
la de José Bono.

Agixir

SEGUROS DE SALUD
Servicio de Atención ai Cliente 24 horas: 902 200 200
Dirección Internet: http/Mww.adeslas.es Correo electrónico: acleslas@ad6slas.es

DELEGACIÓN EN CUENCA; PI. de Is Constitución, 6 - 2^. Tel.: 23 08 43

Lo tienen todo previsto? ^"aciesias
^ Más de 23.000 Profesionales y la Tecnología más avanzada.

Libre elección, en los Cuadros Médicos, de Especialistas y Clínicas, -
Disponer de las Unidades de Diagnóstico y Tratamiento más.avanzadas que existen.

^ 12 Policlínicas propias donde se realizan pruebas de diagnóstico, tratamiento y asistencia ambulatoria.
■^ Más de 200 Clínicas Privadas propias o concertadas, con habitación individual y cama de Acompañante.
.^ Servicio de Atención al Cliente las 24 horas, 126 puntos de Atención al Asegurado, y Asistencia Sanitaria 

en todo el Territorio Nacional.

ORTOPEDIA 
CUENCA
TITULACION FACULTATIVA

- PLANTILLAS
- FAJAS

- SILLAS DE RUEDAS
- PROTESIS - ORTESIS

ORTOPEDIA 
DE CUENCA

CONTRA ELACCION
c/ Barceló 13 1® izq. 28004 Madrid. TLF. (911 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000*0

^ y aetao^ A^

Princesa Zaida, 13 (Pasaje). Tel: 225772. CUENCA

MCD 2022-L5



Miércoles, 4 de febrero de 1998 1 1Ayer se celebró una visita institucional 
entre el alcalde de Saelices y 
representantes de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha PROim

El alcalde de Saelices solicita ayudas para terminar el polífono industrialy meiorar el polideportivo 

La mejora de la carretera Saelices-
ViUamayor se lleva 1300 millones
El delegado de la Junta, José Manuel Martínez Cenzano, y 
otros delegados provinciales, mantuvieron ayer un encuen
tro con el alcalde de Saelices Ángel Martínez, para tratar 
sobre las necesidades que padece la población y plantear 
posibles soluciones.

I.STLa Tribuna
El alcalde de Saelices, Ángel 

Martínez, recibió ayer la vista 
institucional del delegado de la 
Junta de Comunidades en Cuen
ca, José Manuel Martínez Cen
zano, acompañado de otros de
legados de. diferentes áreas.

Uno de los proyectos que se 
trató en el encuentro con.el al
calde de Saelices, Ángel Martí
nez, fue el acondicionamiento de 
la carretera CM-310 qué separa 
Saelices y Villamayor de Santia
go, proyecto en el que se invier
ten l .300 millones de pesetas. En 
esta carretera se han realizado 
las acciones de movimiento de 
tierras y se han colocado distin
tas estructuras prefabricadas, 
como es un puente sobre el río 
Guigüela, y queda colocar las 
capas de asfaltado. Prácticamen
te se respeta el antiguo trazado, 
pero se amplía el ancho de la vía 
hasta los siete metros más los 
arcenes de 1,5 metros cada uno, 
con el objeto de poder circular a 
una velocidad media de 90 km/h.

En este encuentro se anunció 
la firma de un convenio de cola
boración entre el consistorio y la 
Consejería de Obras Públicas

solicitado por el ayuntamiento en 
noviembre para reparar un co
lector de aguas residuales y de 
su depósito regulador, actuación 
en la que se ha estimado un cos
te de cuatro millones de pesetas.

El encuentro sirvió también 
para facilitar información sobre 
los trámites que se deben seguir, 
para acogerse a las ayudas dedi
cadas a polígonos industriales por 
la Consejería de Industria. Án
gel Martínez ha señalado que "se 
nos han facilitado algunas fórmu
las para pedir préstamos con unas 
condiciones ventajosas".

Los miembros del consistorio 
también quieren acogerse a los 
módulos de formación y empleo 
de la Consejería y pidieron a la 
Consejería de Educación y Cul
tura que completara el 
polideportivo municipal. Han 
solicitado la construcción de 
vestuarios, una tribuna y mejora 
del asfaltado de la pista instala
ción deportiva.

. Martínez Cenzano conoció 
cómo han quedado las nuevas 
instalaciones del centro Cívico de 
la localidad, que estáprácticamen- 
te acabado.

Esta instalación tiene valor 
polivalente, y se trata de una nave

Vista panorámica de la población manchega de Saelices.

de grandes dimensiones que dis
pone, en su interior, de una sala 
en la que se pueden hacer mon
tajes, exposiciones, etc.

En la construcción de este 
edificio se han invertido en tomo 
a 42 millones de pesetas, de los 
cuales, la Junta de Comunidades 
ha concedido unos 26 millones de 
pesetas; la parte restante ha sido 

financiada por el ayuntamiento, 
a través de los planes provincia
les y de sus propios fondos.

Martínez ha aprovechado esta 
visita para pedir que se repare el 
camino rural que comunica 
Saelices con Uclés y unir los dos 
puntos turísticos; camino en mal 
estado, pero esta obra no es com
petencia de la Junta y serían los

dos el ayuntamientos los que se 
deberían harían cargo.

Ángel Martínez mencionó 
otras de las cuestiones plantea
das. "Hemos tratado los proble
mas del pueblo, como la necesi
dad de maquinaria para parques, 
o de instalar un ordenador para 
la oficina, sobre parque arqueo
lógico de Segóbriga".

Almonacid celebró ayer el día 
grande de la "Endiablada"

Geles LÓPEZ VALT.E

El alcalde de Almonacid del 
Marquesado, Cesar García Mar
tínez afirmó ayer que las fiestas 
de la "Endiablada" son conocidas 
incluso fuera de España. García 
Martínez explicó que "durante 
estas fiestas la población sufre 
un importante incremento debi
do a los numerosos visitantes que 
acuden a la calibración de San 
Blas. Nuestros diablos, puntua
lizó se están convirtiendo en uno 
de los principales atractivos tu
rísticos de la localidad, pues aun
que en otras localidades del nor

te del país también se realizan 
fiestas que se basan en el cen
cerro las indumentarias de esta 
localidad son únicas". En el pue
blo, señaló Cesar García Martí
nez "se contabilizan más de 150 
diablos, pues existe una gran tra
dición e incluso entre los habitan
tes más pequeños hay un impor
tante afición por estas fiestas".

En cuanto a la valoración de 
las fiestas de este año, el alcalde 
afirmó que " la celebración ha 
tenido gran éxito de participación, 
al igual que en ediciones anterio
res a pesar de las inclemencias 
del tiempo". De hecho todo el 

pueblo acudió a la misa y la pro
cesión que se celebró posterior
mente, en la cual los danzantes 
realizaron carreras calle abajo en 
busca del santo imitando unos 
saltos que recordaban los de un 
antílope mientras levantaban los 
brazos en busca del cielo.

El alcalde de Almonacid del 
Marquesado explico que desde 
la localidad se están realizando 
diferentes actividades de promo
ción turística como la edición y 
reparto de folletos informativos 
sobre la peculiaridad de las fies
tas de la localidad, únicas en la 
zona. Imagen de la procesión de Almonacid del Marquesado.
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El laurel de los dormidos
ESTEBAN RODRÍGUEZ

R
ecuerdo que, de pequeño, siempre me preguntaba por dónde 
estarían los laureles en donde uno no debía dormirse, pues 
los adultos decían: «no es bueno dormirse en los laureles».

Cuando crecí, me di cuenta del sentido de la frase y que todo 
estabaen clave de lenguaje figurado, aunque con un significado 
realista.

Ultimamente estoy volviendo a oír hablar de esos mismos lau
reles, supongo que rebrotados, pues mis canas son un recorda
torio ineludible de los años transcurridos, y vuelvo a preguntarme 
en dónde se encuentran, aunque ahora las referencias son más 
concretas y hablan de convencimientos democráticos que es ne
cesario salvaguardar, defender, hacer explícitos, pues, dicen, las 
fuerzas del lado oscuro van configurando sus estrategias y sacán
dolas ala superficie de forma descarada y vergonzante, con la 
misma falta de escrúpulos que siempre tuvieron, aunque durante 
un tiempo se vieran obligadas a guardar las apariencias. Hoy, parece, 
ya no es necesario eso, pues el ambiente y el poder están más 
inclinados hacia esa zona en donde el no reconocimiento del otro 
es un supuesto totalmente admitido.

Por eso podemos encontramos a personajes carcelarios ejer
ciendo de acusadores y repartiendo bombones delante de las 
cámaras, o viudas, siempre respetables en el dolor que les co
rresponde, reivindicar el honor de los que en vida no hicieron 
nada para preservarlo y ejercerlo, a no ser que así se interprete 
ese caminar más all á de I a franj a que separa democracia y golpi smo, 
esa democracia denostada, amenazada, soportada, pues en nin
gún caso fue ni es reconocida portan preclaros paladines. Parece 
que nada existió, que mentes calenturientas se inventaron un guión, 
unos personajes, un vestuario, para dar vida a una farsa que está 
cargada de muertes, y de ánimo templado para repetirías.

Si esto es lo que crece a la sombra do los almendros, o frutales 
similares, bueno es estar atentos y no dormirse en los citados laureles, 
ni siquiera en los trenzados ramilletes que forman las coronas que 
hablan de victorias, pues todas son transitorias, y lo único que 
permanece en el tiempo es la tarea constante, renovada, por mantener

el patio limpio o, como el Principito, no dejar que crezcan los 
baobabs, pues una vez enraizados es difícil conseguir que no minen 
los espacios disponibles.

Salgamos del limbo, ese espacio metafórico, tan expresivo y 
concreto, en donde podemos tener la tentación de permanecer 
por más tiempo del necesario. Hagamos oír nuestra voz, junto a 
la de los otros, pues esaes nuestra ventaja, que podemos esgrimir 
como valor, no compartido, la tolerancia hacia los intolerantes. 
Tolerancia que no implica reconocimiento, sino todo lo contrario, 
distancia y condena, trabajo para detectar y no dejar que pros
peren los rebrotes de las viejas raíces, que siguen vivas y emer
gentes.

No nos durmamos en los laureles, ni dejemos que nos ador
mezcan los cánticos suaves envueltos en olor a incienso, no ne
cesaria o precisamente litúrgico, pues los tiempos permisivos 
terminaron y podemos adentramos, si no tomamos conciencia de 
ello, en la calma de los muertos, en la felicidad de la inconsciencia, 
aunque a nuestro lado se esté produciendo el gran acontecimien
to, o la sutil transformación, hasta en el lenguaje, hasta llegar a la 
región de la apariencia, vacía y descafeinada, mientras deciden 
por nosotros, o nos hace un todo con la nada.

Es gratificante ver cómo crece la unión en torno a los que en 
otros tiempos fueron distantes, incluso agresivamente disolventes 
de un posible consenso. Duele en carne propia la utilización par
ticular de sentimientos, pero todo es llevadero, asimilable, si vale 
para lograr desactivar otros inventos, otros peligros mayores que 
nos arrastrarían a todos hacia una dinámica no imaginable, o te
mida en su sola posibilidad de existencia.

Pero no debemos engañamos, las calles llenas de gente pue
den decir sólo eso, que se llenaron, gritaron con una sola voz y, 
tal vez, un único sentimiento. Demos un paso más, seamos capa
ces de transmitir en el silencio, también en los titulares, esa con
vicción que parece quisiéramos hacer universal y que, sin embar
go, tan fácilmente degradamos, tan gratuitamente transformamos 
en objeto o verdad arrojadiza, agresivae hiriente.

Amor en el ciberespacio
MANUEL JULIÁ

E
ran dos suaves flujos de luz, vocablos solitarios navegando 
por infovía, con su lívida piel de palabras, solos 
en el cielo cibernético, con sus dedos nerviosos, su feliz 
tintineo en la pantalla y ese corazón electrónico a punto de estallar 

por el deseo. Se conocieron en el IRC, vía 386 de una triste y 
solitaria emisora telemática de Amsterdam. Él vio su nombre en 
la pantalla y simplemente hizo clic sobre aquellas dos bellas síla
bas: Linda.

Después le envió un chat osado que aterrizó al instante casi en 
las antípodas. ¿De dónde eres, Linda? De Sidney. ¿Y tú? De 
Tomelloso, en Ciudad Real, me llamo Exuperio. Ah, Exuperio, 
qué poético, como el del "Principito" San Antoine de Saint Exhupery, 
y Tomelloso, López García, Rúper, Félix Grande. Conocía To
melloso porque en sus atañes de lectora había consumido en una 
tarde el "Monseñor Quijote" de Grenne.

Que español más diáfano dices, Linda. Es que hice un cursillo 
de castellano en Fuengirola con Bobi 
Robson, le escribía. ¿Cómo eres?, 
preguntó picarón. Como Marilyn 
Monroe, rubiâ maciza, sensual. ¿Y 
tú? Imagina un intermedio entre 
Carlos Moyá y Amol 
Swarchzeneger, con la mirada más 
azul que Mell Gibson. La verdad es 
que él, físicamente, era una perversa
mezcolanda de Cipriá Ciscar y Chapis, el de Telecinco, pero aquel 
día su rostro podría ser un sueño demandado por Internet.

No sé, siento que te conozco, tecleaba ella, me suenan tus puntos,

tus comas, tus admiraciones, tus interrogaciones. No me cono
ces, le respondió, soy una voz íntima que suena en tus sueños 
blancos.

Y continuaban flirteando como dos adolescentes: escanéame 
el alma, acaríciame el windows, ten mi Lexmark Plus, mi módem, 
mi software, mi kit, mi paasword y mi Office 97. Ojalá naufragá
ramos en un Web solitario adonde nadie fuera capaz de llegar 
nunca, se decían a dúo. Y después, el primer beso telnet, aquel 
que recordarían para siempre mientras miraban sus numerosos 
hijos nacidos por infovía.

Somos amantes de los que vendrán, Linda. Somos palabras 
dulces, Exuperio. Era un amor cibernético. Él nuncala vio en rulos, 
ni en bata, ni ella padeció el insomnio de sus ronquidos y jamás 
discutieron por el mando a distancia; nunca vio su rostro ni supo 
de qué poesía era su cuerpo desnudo o cuáles los tic habituales 
mientras fumaba. Para su teclado era un sueño con los labios tan 
 ' rojos y sensuales como 

marilyn. Yellajamás supo de 
sus persistente olor a cerve
za barata, ni de su cadera 
oronda aderezada por una 
espantosa calva arzobispal. 
Era un magma electrónico va
gando continentes dentro de 
los cables submarinos de te

lefónica. '
Te amo, Linda. Te amo, Exuperio. Hasta mañana. Opción Bye. 

Y el ordenador se apagaba.

La verdad es que él, físicamente, era 
una perversa mezcolanda de Cipriá 
Ciscar y Chapis, el de Telecinco, ...
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Bono dijo que no hay ninguna 
reticencia del Gobierno de Castilla- 
La Mancha para colaborar en el 
Plan Nacional de Empleo

Anunció ayer el ministro de Trabajo, Javier Arenas, en la entrevista con Bono

La formación ocupacional será 
competencia de CLM en junio
El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier 
Arenas, se comprometió ayer 
en Toledo con el presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, a traspasar a la Co
munidad Autónoma las 
competencias en formación 
profesional ocupacional en 
torno al mes de Junio.

Efe - Toledo

Arenas, que se reunió con 
Bono en la sede de la Presiden
cia de Castilla-La Mancha, in
dicó en rueda de prensa tras este 
encuentro que confía en que en 
el mes de junio o incluso antes 
de esa fecha se pueda celebrar 
la Comisión Mixta de Transfe
rencias para ratificare! traspa
so. Sobre el resto de las políti
cas activas de empleo, el titular 
de Trabajo dijo que en breve se 
establecerán fórmulas de coope
ración entre la Administración 
central y las autonómicas para 
colaborar y trabajar conjunta
mente.

Arenas indicó que, a pesar de 
que aún no existe un calendario 
de transferencias para estas po
líticas activas de empleo, en breve 
se firmará un convenio con las 
CC.AA interesadas para perfi
lar esta colaboración y facilitar 
un futuro traspaso de estas com
petencias.

En cuanto al Pfen Nacional 
de Empleo que el Gobierno es
pañol debe presentar en la próxi
ma Cumbre del Empleo de 
Cardiff (Reino Unido) el próxi-

Bono apuesta por los equipos mas 
que por un líder para el PSOE

Efe - Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, se mostró 
ayer partidario, de cara a las elec
ciones primarias que deben ce
lebrar los socialistas para elegir 
a sus candidatos, porque el PSOE 
conforme un buen equipo, más 
que por buscar un líder para el 
partido.

Bono, siguiendo con el simil 
del presidente extremeño, Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, que

EFEBono saluda a Arenas a su llegada a Toledo.

mo mes de junio, Arenas se 
mostró satisfecho con las apor
taciones que Castilla-La Mancha 
hace en sus presupuestos a po
líticas activas de empleo. «A 
partir de este momento nosotros 
no entramos en la dinámica de 
qué le pedimos a Castilla-La 
Mancha, ya que cuando se le pide 
algo a alguien es porque no tiene 
conciencia de un problema. Esa 
conciencia sí existe en Castilla- 
La Mancha (...) no venimos a 
pedirle más, sino a ver como 

comparó a Felipe González con 
Indurain, dijo que «el ciclismo 
de competición cada vez tiene más 
en cuenta al equipo que al líder. 
Lo que tenemos que hacer ahora 
los socialistas es una buena la
bor de equipo».

El presidente de Castilla-La 
Mancha, que hizo estas declara
ciones tras entrevistase con el 
ministro de Trabajo, Javier Are
nas, en Toledo, declinó pronun
ciarse más extensamente sobre 
las elecciones primarias que 

colaboramos mejor», agregó. 
En este sentido. Bono dijo que 
no hay ninguna reticencia del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
paracolaborar en el Plan Nacio
nal de Empleo y agregó que «me 
parece muy bien que todas las 
políticas de lucha contra el paro 
se integren y puedan ser presen
tadas por España en esa cum
bre, sea cual sea la administra
ción en que estén consignadas».

Asimismo, Bono y Arenas co
incidieron en que ambas admi

deben llevar acabo los socialis
tas, aunque señaló que este de
bate no debe en ningún caso fa
vorecer al PP.

Asimismo, Bono tampoco 
quiso manifestarse sobre las de
claraciones de Rodríguez Ibarra 
en las que le señalaba como un 
posible candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno de Es
paña por sus reiterados triunfos 
electorales en Castilla-La Man
cha. «Me han pasado una nota 
sobre lo que dijo Juan Carlos 

nistraciones han incrementado 
sus presupuestos y que tanto el 
Estado como la Comunidad tie
nen la luchacontra el paro como 
objetivo prioritario, al tiempo 
que el dirigente castellano- 
manchego señaló que desde el 
Gobierno regional no se critica
rán nunca las medidas para aca
bar con el paro, vengan del 
partido que vengan.

Para Bono, sería muy des
alentador que los ciudadanos 
pudieran entender que los polí
ticos critican sólo por unacues- 
tión partidaria y, de cara a los 
parados, sería muy grave que las 
administraciones «no coincidan 
en lo que están de acuerdo».

El presidente de Castilla-La 
Mancha dijo también que la 
región destinó en 1997 a polí
ticas activas de empleo más 
dinero que la media de las 
CC.AA, en concreto 9.800 mi
llones de pesetas, frente a los 
8.300 millones que dedicó en este 
mismo periodo el INEM. El mi
nistro Arenas calificó como po
sitiva la evolución del empleo 
en Castilla-La Mancha durante 
1997, ya que no sólo se redujo 
el paro, sino que también se 
aumentó sustancialmente las afi
liaciones a la Seguridad Social 
y se incrementó la contratación 
indefinida.

También se refirió el minis
tro, a preguntas de los periodis
tas, al Plan Especial de Zonas 
Deprimidas y señaló que se in
cluirán en el Plan Nacional de 
Empleo las medidas que vayan 
destinadas a formación y em
pleo de jóvenes o parados de 
larga duración.

Rodríguez Ibarra y eso son de
claraciones de amigo, pero no 
quiero entrar en el debate de las 
elecciones primarias en el 
PSOE», dijo Bono. «Ese va a ser 
un debate que abriremos para que 
nuestro candidato a laPresiden- 
cia del Gobierno sea elegido 
mediante un proceso de vota
ción masiva de los militantes del 
Partido Socialista. Ese debate 
se va a producir y ustedes (los 
periodistas) van a poder presen
ciarlo», agregó.

Trabajadores de 
Lovable piden a la
empresa que 
reconsidere la 
oferta

Efe - Guadalajara

Los trabajadores de Lovable 
España, S.A.en Guadalajara han 
pedido, a través de una carta 
abierta, a la familia García 
Lizana, titular del 50 por ciento 
del las acciones de la empresa, 
que reconsidere su decisión y 
venda parte de sus acciones para 
evitar el cierre de la compañía.

El futuro de la empresa 
Lovable España en Guadalajara 
y de sus aproximadamente 240 
trabajadores peligra desde que 
el pasado viernes la familia 
García Lizana rompió el 
preacuerdo firmado junto a la 
otra parte del accionariado con 
el comité de la compañía para 
constituir una Sociedad Anóni
ma Laboral (SAL) con partici
pación directa de los empleados.

Atrás las pugnas del 
accionariado

En la carta, los empleados de 
Lovable España S.A. piden a la 
familia García Lizana que deje 
atrás su enfrentamiento con el 
otro accionista de la compañía, 
perteneciente a la misma fami
lia, no «arrastre» a más de 240 
familias a la calle y reconsidere 
la posibilidad de venderles par
te de sus acciones para consti
tuir una SAL.

Los empleados-de esta empre
sa textil creen que la formación 
de una SAL es la única solución 
posible para «salvar a laempre- 
sa de la crisis que padece desde 
hace varios años debido a la falta 
de gobernabilidad motivada por 
el enfrentamiento de sus accio
nistas».

Expropian tierras 
de la localidad 
alcarreña de 
Almoguera para 
prevenir las riadas

Efe - Almoguera

Alrededor de 260 vecinos de 
la localidad guadalajareña de 
Almoguera firmaron ayer las ex
propiaciones de terrenos reali
zadas por la Confederación 
Hidrográfica del Tajo (CHT) en 
este municipio, con la intención 
de realizar obras que impidan 
las riadas.

Según el alcalde de 
Almoguera, Luis Padrino, los 
terrenos expropiados equivalen 
aunos 20.000 metros cuadrados, 
en los que la CHT realizará 
diversas obras para impedir que 
se repita la tragedia que en agosto 
de 1995 se vivió en Yebra y 
Almoguera.
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Los ecologistas 
reiteran su 
oposición a un 
cementerio 
nuclear en Trillo

Efe - Guadalajara

La organización ecologista 
AEDENAThareiterado su opo
sición a la construcción de un 
cementerio núclear en la central 
de Trillo y asegurado que, se
gún las normas de la empresa 
nacional ENRESA, «se puede 
equiparar lo que son residuos 
de alta actividad con combusti
ble gastado».

La dirección de la planta 
«Trillo I», en su segunda peti
ción de licencia de obras para 
la construcción de un almacén 
de residuos donde guardar el 
combustible que se genere a 
partir del año 2002, distinguía 
entre material radiactivo y com
bustible gastado, dado que las 
normas subsidiarias municipa
les no contemplan la construc- 

- ción de un recinto para alber
gar el primero.

En declaraciones a Efe, el 
portavoz de AEDENAT, Fran
cisco Castro, ha indicado que la 
dirección de la planta no debe 
atenerse a la distinción que es
tablece el Organismo Internacio
nal de Energía Atómica (OIA), 
sino a los planes de la Empresa 
Nacional de Residuos Radiac
tivos (ENRESA) aprobados por 
el Ministerio de Industriay que 
equiparán estos conceptos. 
Según Castro, de acuerdo a di
chos planes el cementerio nuclear 
que se quiere contruir en Trillo 
no podría hacerse, salvo que el 
Ayuntamiento modificase las 
normas subsidiarias del muni
cipio.

De momento, la dirección de 
la central núclear está a la es
pera de que el Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla-La 
Mancha (TSJC-M) se pronun
cie sobre las dos denegaciones 
de licencia de obras por parte 
de la alcaldía, para construir el 
citado almacén donde albergar 
los residuos radiactivos de alta 
actividad de la planta.

Bono visita hoy el 
Centrode 
Rehabilitación de 
Toxicómanos de 
Albacete

Efe ■ Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, visitará 
hoy, miércoles, el Centro de Re
habilitación de Drogodepen
dientes del «Proyecto Renaci
miento» de Albacete, unade las 
comunidades terapéuticas con 
las que la Junta de Comunida
des mantiene convenios de co
laboración. La asociación «Re
nacimiento» abrió el centro 
de Albacete en mayo de 1996 y 
desde esa fecha hasta la actua
lidad han sido derivados a es
tos centros 49 pacientes, de los 
que 37 han sido ingresados.

Entre la Junta de Portavoces y la Mesa de las Cortes

El 16 se fija el calendario 
de la Cámara regional

Efe - Toledo

La Junta de Portavoces y la 
Mesa de las Cortes de Castilla- 
La Mancha han decidido reunirse 
el próximo 16 de febrero para 
ordenar todo el trabajo parlamen
tario y para fijar el calendario 
que abarcará el nuevo periodo 
de sesiones, que ya ha comen
zado y terminará en el mes de 
junio. Así, el secretario prime
ro de las Cortes, Mario Mansilla, 
explicó que ha quedado respon
sabilizado para entregar ese día 
a todos los grupos parlamenta
rios la programación definitiva 
hasta junio «en base a sus pro
pias propuestas» y añadió que 
durante la reunión de la Mesa 
también se han calificado todos 
los documentos presentados.

Además, el diputado socia
lista indicó que han incorpora
do al presupuesto de 1998 el re
manente de Crédito que tenían 
de 1997 «y cuyo único objetivo 
es la realización de la obra de 
ampliación de las Cortes regio
nales».

Por su parte, el director ge
neral de Relaciones Institucio
nales, Francisco Pardo Pique
ras, manifestó que el Gobierno 
regional ha informado a la Jun
ta de Portavoces sobre los tres 
proyectos de ley que tiene pre
visto remitir a la Cámara en el 
proximo periodo de sesiones.

Estos proyectos son el de 
Conservación de la Naturaleza 
y Valoración de Impacto Am
biental «que es un compromiso 
de legislatura», el de laLey del 
Suelo y el de las Tasas por 
Inspecciones Sanitarias Anima
les.

«El Gobierno también está 
trabajando, en fase de borrador.

Forman en Albacete un consorcio 
multisectorial de exportación

Efe - Albacete

Ocho empresas de Albacete 
se han agrupado en un consor
cio multisectorial de exporta
ción, Consortium Mancha, que 
ayer firmaron todos sus integran
tes en un acto protocolario pre
sidido por el director territorial 
de Economía y Comercio de 
Castilla-La Mancha, Pedro 
Antonio Morejón.

El objeto de esta iniciativa, 
según explicaron los socios del 
consorcio, es conseguir la inter
nacionalización de las empresas 
y consolidar paralelamente los 
mercados europeos y los nuevos 
mercados emergentes. Asimis
mo se pretende constituir un

Mansilla entregará el día 16 la programación a los grupos parlamentarios.

en un proyecto que regulará el 
tema de Ordenación Turística - 
dijo-, pero todavia no hay pre
visión de remitiría a la Cáma
ra».

Por otro lado, el diputado de 
ICAM, José Molina, señaló que 
han tratado los criterios gene
rales sobre la programación del 
trabajo parlamentario «para que 
las comisiones tengan un mayor 
protagonismo y para que se 
celebren dos plenos todos los 
meses como mínimo y el terce
ro o cuarto en función de la 
actividad parlamentaria y de las 
propuestas de cada grupo». «A 
nosotros nos interesa que se tra
miten en Comisión, en la ma
yor brevedad posible y de ma
nera urgente, una Comisión 

departamento de exportación 
común atodas las empresas, ya 
que según especificó el gerente, 
Antonio González, si lo hicie
ran por separado el coste sería 
superior.

De este modo, agregó, se ten
drán servicios comunes como 
asesoría técnica, secretaria 
trilingüe, almacenes comunes y 
una serie de servicios en gene
ral que permitan a cada uno de 
sus componentes diseñar una 
estrategia propia para cada 
empresa a la hora de penetrar 
en el mercado exterior. Las fir
mas que han apoyado este pro
yecto pertenecen al sector del 
vino, café, legumbres, cuchille
ría, marroquinería, pinturas. 

sobre los temas relacionados con 
los malos tratos infringidos a las 
mujeres y otra sobre la polémi
ca suscitada alrededor de la 
Facultad de Medicina y de la 
nueva enseñanza de esta mate
ria en la Universidad regional», 
dijo. Por último, el secretario 
general del PP, Miguel Angel 
Monserrat, manifestó que este 
periodo de sesiones «puede ser 
el de las transferencias, pues la 
primera parte de la legislatura 
fue la del agua». En este 
sentido, agregó el PP se moverá 
en esta línea «para reclamar 
transferencias a Madrid, pero al 
mismo tiempo ir delegando esas 
competencias en las corporacio- 

• nes locales y en las diputacio
nes». 

azafranes y aceitunas. El pre
supuesto del consorcio pàra 1998 
será de 98 millones de pesetas 
y con él se tratará de adaptar las 
empresas y los productos a los. 
mercados internacionales, aun
que muchos de ellos ya traba
jan en Europa, Sudamérica y 
los países del este. González 
incidió también en la necesidad 
del cliente de realizar contratos 
múltiples dentro del mismo pe
dido, «de ahí que el consorcio 
tenga un carácter multisectorial 
y capacidad suficiente para 
atender la demanda de estos 
países». Aunque Consortium 
Manchaba iniciado su andadu
ra con 8 empresas, en pronto se 
podrán adherir otras firmas.

El SUP de CLM 
ratifica la 
denuncia contra el 
comisario 
alcarreño

Efe - Guadalajara

El Sindicato Unificado de 
Policía (SUP) de Castilla-La 
Mancha ratificó ayer la denun
cia pública presentada la se
mana pasada por más de una 
veintenade funcionarios de de 
este Cuerpo en Guadalajara 
contra la «actitud prepotente» 
de su comisario, Fernando 
Contreras, lo que ha motivado 
una masiva petición de trasla
dos. La mayopía de los funcio
narios que han solicitado su 
traslado a comisarias de Ma
drid han firmado un documen
to, en el que desmienten que sus 
peticiones estén motivadas, 
como asegura Contreras, en 
cuestiones económicas, sino en 
la mala gestión llevada a cabo 
por el comisario, se señala en 
el texto del escrito.

Este documento también ha 
sido remitido a la dirección del 
SUP en Castilla-La Mancha, 
que lo ha considerado como «un 
aval importante» de que los ar
gumentos dados por los funcio
narios pueden ser veraces.

Ni inducidos 
ni manipulados

En el texto suscrito por los 
miembros del SUP, éstos ase
guran que «en ningún momen
to hemos sido inducidos ni 
manipulados por el sindicato 
para que tramitásemos las 
solicitudess de traslado», di
cen.

«Lo que si hemos encontra
do en el sindicato es la ayuday 
solidaridad que necesitába
mos», se señala en el mencio
nado texto.

Roban en Molina 
de Aragón 
haciéndose pasar 
por funcionarios 
de Hacienda

Efe - Guadalajara

Dos individuos sustrajeron 
cerca de 50.000 pesetas y un 
pasaje de avión a un hombre 
de 69 años, yecino de Molina 
de Aragón, tras acceder a su do
micilio haciéndose pasar por 
funcionarios de Hacienda que 
revisaban casas antiguas. '

regSegún informaron ayer 
fuentes de la Subdelegación del 
Gobierno en Guadalajara, la 
denuncia fue presentada ayer 
por el afectado, poco después 
de que huyeran los autores de 
la sustracción. Según el de
nunciante los ladrones se hicie
ron pasar por funcionarios de 
Hacienda, entraron en el come
dor del domicilio y, en un des
cuido, se apoderaron del dine
ro y el pasaje de avión que 
guardaba en el interior de una 
carpeta.
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La Asociación Empresarial para la 
Protección Vegetal en CLM acudió a 
la Universidad ante la falta de 
iniciativa de otras instituciones QH)

En el curso han participado unas 40 personas. . T.FERNANDEZ Se han impartido 60 horas teóricas y prácticas. T.FERNANDEZ

Tras 60 horas de clases teóricas y prácticas, los 40 participantes ya pueden obtener el carné

ITA clausura hoy el curso sobre 
tratamientos con plaguicidas
La Universidad de Castilla-la Mancha ha tomado la inicia
tiva y ha decidido organizar un curso que capacite a los 
responsables de equipos de tratamiento terrestre y a los 
agricultores para la obtención del carné de productos 
fitosanitarios, una exigencia de la Unión Europea que casi 
no ha sido tenida en cuenta en el resto del país.

Silvia DÍEZ MAYANS

La Escuela Universitaria de 
Ingeniería Técnica Agrícola de 
Ciudad Real clausurà hoy el 
"Curso de capacitación para rea
lizar tratamientos con 
plaguicidas, nivel cualificado". 
Unos 40 distribuidores de . 
agroquímicos ó. distintas empre
sas de Castilla-La Mancha y 
Madrid (todos ellos integrantes 
de la Asociación Empresarial 
para la Protección Vegetal en 
CLM) han dedicado durante una . 
semana y media ocho horas dia
rias a formarse en la aplicación 
de productos fitosanitarios y 
poder obtener así el carné que se . 
les exige desde la Unión Euro
pea.

Este curso, en el que han co
laborado la Delegación de Agri
cultura y la de Sanidad de Ciu

dad Real y laConsejería de Agri
cultura de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
tiene como objetivo, según in
dicó a LA TRIBUNA María Luisa 
Soriano, directora de ITA, "no 
sólo la obtención de un carné, sino 
que la gente salga preparada y 
esté capacitada para obtener 
buenos resultados de sus cose
chas pero sin dañar el medio am
biente".

Para ello, la Escuela Univer
sitaria de Ingeniería Técnica 
Agrícola ha puesto a disposición 
de los interesados un profesora
do lo suficientemente cualifica
do como para cubrir las múlti
ples lagunas que existen sobre 
este tema, teniendo en cuenta que, 
además de Valladolid, la Univer
sidad castellano-manchega es la 
única que imparte un cursillo del 
que se pueda obtener el carné de 

rigor para la aplicación de pro
ductos fitosanitarios.

La idea de organizar este curso 
fue de la Asociación Empresa
rial para la Protección Vegetal 
en Castilla-La Mancha, que, ante 
la falta de iniciativa por parte de 
otras instituciones, acudió a la 
Universidad para poder hacer 
prepararse y poder hacer frente 
a la exigencia europea de dispo

El curso ha sido impartido por 18 especialistas en la 
aplicación de productos fitosanitarios

El curso de 60 horas organizado por ITA y cuya dirección corre a cargo de María Luisa 
Soriano Martín, especialista en Fitopatología y Andrés Porras Piedra, especialista en Motores y 
Máquinas Agrícolas, ha sido impartido por 18 especialistas que han cubierto los diferentes 
aspectos que ofrece la materia.Entre ellos, María Luisa Soriano y Javier Cabrera se han ocupado 
de los enemigos de los cultivos y sus principales métodos de control; Rafael Jiménez abordó el 
control biológico; Pedro Cabezuelo Pérez explicó la forma de llevar a cabo la Protección 
Integrada de los Cultivos; Milagros Saavedra se ocupó de enseñar las distintas familias químicas 
que actualmente existen en el mercado de herbicidas; los fungicidas e insecticidas corrieron a 
cargo de José Antonio Cortés; Andrés Porras impartió los aspectos técnicos de la aplicación de 
productos fitosanitarios; el funcionamiento de las máquinas de pulverización fue tratado por José 
María Abenza; Luis Márquez abordó la tecnología de las boquillas. La aplicación de la 
electrónica y la informática en el control de la pulverización fue explicada por Ignacio Marcilla; 
María Luisa Soriano se ocupó también de las aplicaciones fitosanitarias de calidad y sus métodos 
de evaluación; Caridad Pérez habló de los riesgos de los plaguicidas para el medio ambiente, etc.

ner de un carné.

Un servicio a la sociedad
Según María Luisa Soriano, 

"la Universidad ha querido ofre
cer este servicio a la sociedad y 
ha puesto a su disposición los 
medios técnicos necesarios, así 
como de profesorado". "Los prin
cipales objetivos del curso -pro

sigue- es que la labor fitosanitaria 
se realice de una manera más 
eficaz, sin aumentar los costes, 
sin dañar al medio ambiente, ni 
al consumidor ni a los propios 
agricultores".

Parece que los resultados ob
tenidos han sido muy satisfac
torios ya que los responsables del 
curso están pensando en volver 
a repetirlo el año que viene.
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A partir de las 20 horas en la Sala de Exposiciones de la Facultad de Bellas Artes en Cuenca

El Centro de Creación Experimental 
de Bellas Artes será presentado hoy

La Tribuna

El Centro de Creación Expe
rimental se crea para aglutinar 
las distintas actividades que han 
surgido paralelas a la asignatura 
Otros comportamientos Artísti
cos impartida en la Facultad de 
Bellas Artes de Cuenca, desde 
el año 1989. Estas actividades se 
han desarrollado en los últimos 
años a través de los trabajos que 
han realizado el Taller de Edicio
nes y el Taller de Sonido, fusio
nándose ahora en el Centro de 
Creación Experimental. Este nue
vo proyecto cuentacon varias edi
ciones: Revista Sin Título n°4 y 
los libros El arte de los ruidos de 
Luigi Russolo y Un libro de un 
libro, de José Luis Castillejo.

La revista Sin Título, única 
revista especializada en arte que 
actualmente se edita en Castilla- 
La Mancha sigue la línea habi
tual presentando contenidos in
éditos en España. Un primer 
apartado se dedica a la traduc
ción del desconcertante Tender 
Buttons (Botones Blandos) libro 
de la escritora americana afincada 
en Europa a principios de siglo, 
Gerttrude Stein. El libro presen
ta una serie de definiciones de 
objetos, comidas y habitaciones 

con el personalísimo estilo de la 
escritora de vanguardia que han 
sido traducidos por el profesor 
Esteban Pujals y que daa luz uno 
de los documentos más persona
les y desconocidos de la escrito-

Se le dedica un amplio espa
cio monográfico al artista norte
americano Paul McCarthy, que 
ha obtenido en los últimos años 
un reconocimiento internacional 
bastante considerable (en Espa
ña ha estado presente en la ex
posición Cocido y Crudo, que se 
celebró en el Museo Reina Sofía 
en 1994 y el pasado año en la 
galería Soledad Lorenzo de 
Madrid) es entrevistado por José 
Álvaro Perdices y Juan Agustín 
Mancebo en una larga conver
sación donde reflexiona sobre sus 
performances, la relación del arte 
y la universidad y la formación 
de jóvenes artistas.

Jóvenes Artistas
Finalmente en la sección 

Abierto se incluyen trabajos de 
jóvenes artistas de la Facultad de 
Bellas Artes de Cuenca, presen
tando una selección de sus me
jores obras. La selección está 
integrada por Miguel Ángel Bar
ba, Luis Jaume, Fernando

El Centro se presenta en la Facultad de Bellas Artes de Cuenca.

Pascual, Federico Muelas, Ra
fael Aranda, Luis Ballesteros e 
Iván Pérez.

Con el Centro de Creación

Experimental colaboran la con
sejería de Cultura de la Junta, la 
Facultad de Bellas Artes de 
Cuenca, el Departamento de

J.P/FOTO-RES

Arte, el Vicerrectorado de Ex
tensión Uni versitariay el Depar
tamento de Cultura de la Dipu
tación de Cuenca.

El ciclo sobre literatura 
británica se abrirá también 
a autores americanos

La UCLM saca a concurso las 
obras del nuevo campus en Toledo

Silvia DÍEZ MAYANS

El ciclo «Literatura británica 
del siglo XX», organizado por el 
Departamento de Filología Mo
derna de la Universidad de 
Castilla-La Mancha ha amplia
do su lista de participantes.

Aunque todavía no está con
firmada la asistencia de drama
turgos británicos tan importan
tes como John Arden (que po
dría ofrecer una conferencia en 
el Campus de Ciudad Real a 
finales de este mes) o Winsome 
Pinnock, una autora teatral de 
origen jamaicano cuya perspec
tiva sobre la litaratura británica 
dista mucho de la tradicional, los 
organizadores del ciclo, Jesús 
Benito y María Manzanas Cal
vo, han afirmado que sólo falta 
la aprobación del vicerrectorado 
para confirmar la asistencia de 
interesantes novelistas america

nos como Paul Lauter, uno de 
los críticos más influyentes, hoy 
por hoy, en América; María 
Herrera Sobek; Elena María 
Viramontes, una joven prome
sa muy preocupada por la situa
ción de las mujeres chicanas, y 
Mark Jacobs, novelista y agre
gado cultural de la embajada 
americana en Madrid.

Según declaró a LA TRIBU
NA Jesús Benito, profesor de la 
UCLM y organizador del ciclo, 
"hemos querido aprovechar la 
oportunidad que se nos presen
tó cuando nos enteramos de que 
algunos de los escritores más 
importantes del momento iban a 
ir a la Universidad de Alcalá de 
Henares a dar unas charlas. 
Nosotros estamos intentando que 
también vengan hasta aquí y que 
podamos contar con su presen
cia". "Si la iniciativa tiene éxito 
-prosigue- interítaremos repetir 
este ciclo cada año".

Efe-Toledo

La Universidad de Castilla- 
La Manchaba sacado a concurso 
público la contratación de las 
obras de rehabilitación del edi
ficio Fábrica de Armas, donde 
se construirá el nuevo Campus 
Universitario de Toledo.

Según se publica en el Bole
tín Oficial del Estado del pasa
do 21 de enero, el presupuesto 
base de licitación es de 922,5 
millones de pesetas. El plazo 
de presentación de las ofertas 
concluirá el próximo 16 de fe
brero, al término de veintiséis días 
naturales contados a partir del 
siguiente al de publicación de este 
anuncio en el BOE.

La comisión regional de ur
banismo emitió el pasado 14 de 
febrero un informe favorable a 
la modificación puntual del Plan 
General de Ordenación Urbana 
de Toledo en la zona de la Fá-

EI nuevo campus se construirá en la Fábrica de Armas.

brica de Armas para la cons
trucción del Campus, que fue 
aprobado por el consejero de 
Obras Públicas, Emiliano Garcia-

Page, el 23 de enero. El nuevo 
Campus de Toledo, pionero en 
Europa, combinará diversos ti
pos de energía no contaminante.
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Provocación
Conviene, pues, que por mucho que sea el dolor y la rabia, 
los demócratas no se confundan de enemigo, incluso 
cuando falle el coraje. El enemigo es ETA y HB la 
oficiante de la provocación

Miércoles, 4 de febrero de 1998 Y

OPINION
Firma invitada

¿Qué t^o de prudencia?

ANTONIO 
GUERRA

P
or fin, la Conferencia Episcopal se 
ha expresado por boca del presidente 
del Episcopado español, monseñor 
Yanes, en relación con la recomendación 

al obispo de Bilbao por parte del Conse
jo Presbiterial de Vizcaya para que no 
asista a los funerales de las víctimas del 
terrorismo etarra. Las palabras de la ca
beza visible del Episcopado —ya que el 
resto de las cabezas purpuradas han es
tado mudas e invisibles en estos días, a 
excepción de la desgraciada intervención 
de monseñor Sánchez— han sido muy 
concretas: «Es una cuestión de pruden
cia». De acuerdo, ¿pero qué tipo de pru
dencia?. Porque cuando monseñor ha que
rido explicar esta virtud tan cristiana ha 
complicado más las cosas al decir: «Hay 
que pensar que en algunas de estas dió
cesis ha habido algunos años más de 80 
muertos y funerales». Bueno, ¿y qué?. 
La cifra de víctimas y celebraciones 
litúrgicas sólo abona la presencia de los 
representantes de la Iglesia en esta ma
sacre sin piedad, en vista que los sacer
dotes y sus mandos tienen asegurada su 
integridad por parte de la banda crimi
nal, y ésto lo sabe muy bien tanto la ETA 
como los obispos vascos.

Monseñor Yanes quiere disimular, di
simula u oculta otro tipo de prudencia, 
aquella que procura una especie de en
tendimiento tácito, a veces explícito por 
parte de Setién, entre la Iglesia vasca y 
el terrorismo etarra. Entiéndase este en
tendimiento como se quiera: bien para 
mantener las condiciones de erigirse los 
obispos vascos en su día como mediado

res en la solución del más grave problema 
de España; bien como una insistencia en 
la labor pastoral de atraer a estos vascos 
descarriados en el asesinato sin escrúpu
los al redil cristiano —no se olvide que 
ETA nació en los seminarios de 
Euskalerría—; o bien por pura simpatía 
hacia los postulados nacionalistas del 
abertzalismo de ETA y HB, pues no se 
puede olvidar que los cimientos más fir
mes de la defensa de una nación euskalduna 
se han asentado históricamente en la Igle
sia vasca. Sabino Arana y toda su poste
rior paranoia nacionalista fueron produc
tos de la Iglesia vasca.

Aclaremos, pues, sin hipocresías ni 
tapujos, la significación de este tipo de 
prudencia que la Iglesia española ha puesto 
en circulación a través de sus represen
tantes más destacados. Cuando se oye a 
Roma o a monseñor Ratzinger en Pamplona 
(«con los crímenes no se dialoga, hay que 
condenarlos») la cosa varía como de la no
che a la mañana. Aclaremos este tipo de 
prudencia y aclárese un detalle: Fue 
monseñor Ricardo Blázquez el que pidió 
consejo al Consejo Presbiterial para asis
tir a los funerales, y no el Consejo el que 
aconsejó de motu propio al obispo de Bilbao 
la no asistencia. Analice y aclare la Iglesia 
ante sus feligreses por qué el obispo 
Blázquez tuvo que llegar a esta consulta 
y hasta qué punto inadmisibles presiones 
en una Iglesia que dice defender la liber
tad condujeron ai obispo de Bilbao a esta 
especie de «salvaconducto aprobatorio» 
para salvar su tranquilidad de conciencia 
y quién sabe si casi su pellejo.

CARLOS ITURGAIZ, presidente del PP 
en el País Vasco; «Los populares nos marcha
remos cada vez que haya una provocación»

FELIPE GONZALEZ, ex 
presidente del Gobierno, «En 
materia de terrorismo lo mejor 
es hablar lo menos posible y ac
tuar lo más posible»

MARIA JOSEUSANDIZAGA, portavoz 
del PP en San Sebastián; «Podrán pegarme un 
tiro por la espalda, pero estamos hartos de que 
se rían de nosotros»

ELIAS YANES, presidente de la Confe
rencia Episcopal; «Ño se puede exigir a todos 
los obispos que acudan a los funerales»

YEÜGENI PRIMAKOV, ministro ruso 
de Exteriores; «La situación en Irak está ad
quiriendo un carácter cada vez más amenaza
dor»

GLADYS MARIN, presidenta del PC de 
Chile; «El caso contra Pinochet en España es 
un aliento para nosotros»

KARLA FAYE TUCKER, primera mu
jer condenada a muerte en EEUU; «Me acuerdo 
de lo mala que era... Me da vergüenza y me 
repugna»

JOSEPH RATZINGER, prelado de la 
Congregación para la Doctrina de la Fe; «La 
inquisición no era ese ente oscuro que se piensa 
muchas veces, se trata de una institución mu
cho más humana de lo que se pensaba»

E
l ruido de lo cotidiano acaba por tra 
garse los gritos del silencio que cada 
vez que se produce un atentado se 
escuchan en calles y plazas de toda Espa- 

BERTA ña, como sucedió el pasado sábado en Sevilla
FERNANDEZ y Bilbao, e incluso los más convencidos de 

la necesaria unidad y colaboración de to
das las fuerzas democráticas para acabar 
con ETA acaban por caer, una y otra vez, 
en las trampas que hábilmente tienden los 
acólitos de la banda terrorista.

Y ésto es lo que han hecho el PP y el 
PSOE en el incidente ocurrido el pasado 
lunes en el pleno municipal que se celebra
ba en el ayuntamiento de San Sebastián: 
enfrentarse entre sí, entrar al trapo de la 
provocación, que era, al fin y al cabo, lo 
que prentendían los concejales de HB al 
exhibir una pancarta, que reclamaba am
nistía para los presos etarras, y dos foto- 

. grafías de presos. El alcalde, el socialista 
Edón Elorza, obligó a retirar la pancarta, 
pero dudó de si los mecanismos legales le 
permitían, ordenar la retirada de las foto
grafías, por lo que optópor convocar a los

Provocación
portavoces de todos los grupos represen
tados en el Ayuntamiento para tomar una 
decisión al respecto. Para entonces, los siete 
concejales del PP habían optado por aban
donar la sala y lanzar duras críticas contra 
el alcalde.

La polémica y la irritación desatada le 
parecen a Odón Elorzá algo desorbitado, 
equivocado e injusto, y no le falta razón. 
Sin embargo, un poco más de coraje por su 
parte ante la manifiesta crueldad de los con
cejales de HB, no hubiera estado nada mal. 
El mismo coraje del que ha hecho gala en 
otras ocasiones, cuando enfrentarse a los 
violentos en las calles del País Vasco era 
un hecho insólito.

No es difícil imaginar cual es el estado 
de ánimo de los concejales del PP, que tan 
gráficamente describen las palabras de la 
portavoz María José Usandizaga, al pro
clamar que a ella le podrán «pegar un tiro 
por la espalda, que es de cobardes, pero 
estamos hartos de< que encima se rían de 
nosotros». Pero -siempre hay un pero- que 
el presidente de los populares en el País

Vasco, Carlos Iturgaiz, acuse a Elorza de 
«hacer más caso a Herri Batasuna que a los 
demócratas», es confundirse de enemigo. 
Su gestión al frente de Ayuntamiento de San 
Sebastián y algunas de sus decisiones como 
la supresión de La Salve, en la Semana 
Grande de San Sebastián, para evitar inci
dentes, podrán ser más o menos cuestiona
das, pero de ahí a situarle al lado de los 
violentos y de HB, hay un gran trecho.

Aún hoy está en la mente de todos aque
lla fotografía tomada en mayo de 1992, en 
la que aparecía el alcalde de San Sebastián 
corriendo, con la chaqueta abierta, a pecho 
descubierto, increpando a gritos a un gru
po de adolescentes que quemaron un auto
bús urbano a modo de protesta por la situa
ción de los etarras encarcelados en Cana
rias. Además, él también sabe lo que es estar 
en el ojo de mira y bajo la amenaza perma
nente de ETA. Conviene, pues, que por 
mucho que sea el dolor y la rabia, los de
mócratas no se confundan de enemigo, in
cluso cuando falle el coraje. El enemigo es 
ETA y HB la oficiante de la provocación.
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MOI
En la polémica intervinieron los 
máximos dirigentes de la política y 
la mayoría cuestionó la actitud de 
Elorza, a excepción del PSOE

PNV y EA se muestran comprensivos con la protesta de los ediles del PP

Los aliados del PSOE en San
Condenados a 14 
años dos 
colaboradores de 
ETA que vigilaron 
a Echevarria

Sebastián dejan solo a Elorza
Tanto el PNV como EA, socios del PSE/EE en el gobierno 
de San Sebastián, criticaron ayer la decisión del alcalde, el 
socialista Odón Elorza, de tolerar la exhibición por HB de 
fotos presos de ETA en elpleno celebrado el lunes, que mo
tivó el abandono de la sesión por parte de los ediles del PP.

.T«B, - San Sebastián

Los concejales del PP de San 
Sebastián se ausentaron el lunes 
del pleno de la corporación al 
permitir el alcalde que los ediles 
de HB colocaran en sus mesas 
dos fotos, una de presos de ETA 
y Otra del concejaUoseba Alva
rez, el miembro de la Mesa Na
cional encarcelado por colabo
ración con la banda terrorista.

Elorza, arropadopor el resto 
de los concejales socialistas de 
San Sebastián, leyó ayer un co
municado en el que rechazó las 
críticas que ha recibido por parte 
de los ediles y dirigentes del PP 
y señaló que «en situaciones de 
tanta tensión y dramatismo como 
las que vivimos, todos corremos 
el riesgo de pasar de las actitu
des de grandeza moral a los com
portamientos más miserables».

En la polémica intervinieron 
los máximos dirigentes de la po
lítica nacional y vasca, desde el 
ministro del Interior, Jaime Ma
yor Oreja al presidente del PNV, 
Xabier Arzalluz, pasando por el 
presidente de la Xunta de Galicia, 
Manuel Fraga e importantes di
rigentes de casi todos los parti
dos políticos, la mayoría de los 
cuales cuestionaron la actitud de 
Elorza, a excepción del PSOE.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, aunque reco
noció no ser neutral, mostró ayer

su «apoyo, afecto, comprensión 
y solidaridad» con los conceja
les del PP de San Sebastián «por
que son los que están sufriendo 
y son víctimas de una situación» 
y calificó de «lamentable inci
dente» lo ocurrido en el pleno.

El presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, conside
ró que los socialistas están «en 
pleno oportunismo», lo que, a 
su juicio, es «cosa de ellos», en 
alusión a declaraciones de diri
gentes del PSOE tras el atenta
do de Sevilla y a lo ocurrido en 
el pleno del Ayuntamiento de 
San Sebastián.

El líder de IU, Julio Anguita, 
expresó su respaldo a la actua
ción del alcalde socialista de San 
Sebastián, Odón Elorza, ante el 
incidente causado por los conce
jales de HB en el Pleno del Ayun
tamiento, si bien consideró dis
culpable la reacción de los re
presentantes del PP por su situa
ción anímica tras el atentado.

El secretario general del PP 
de Andalucía, Juan Ojeda, criti
có el exceso de «tibieza» de Elor
za; el portavoz de Justicia del 
Grupo Popular, Andrés Ollero, 
consideró «lógico» el abando
no del pleno por parte de los con
cejales del PP ya que «las cor
tesías con los asesinos están de 
sobra» y el vicepresidente pri
mero del Congreso, Enrique Fer
nández Miranda, destacó que el

Belloch pidió un esfuerzo de todos para quitar importancia al incidente.

alcaide fue «capaz de proteger 
con mayor eficacia a los conce
jales de HB que a los del PP».

El secretario de Política 
Autonómica del PSOE, Ramón 
Jauregui, dijo por el contrario 
que Elorza «actuó correctamen
te» en el pleno de la corporación 
y pidió al presidente del PP del 
País Vasco, Carlos Iturgaiz, que 
«no introduzca elementos de di
visión entre los demócratas».

El secretario de Política 
Institucional del PSE-Efe, Jesús 
Eguiguren, instó ayer al PP a «se
renarse» y resolver con discre
ción sus desacuerdos con otros 
partidos en materia de normali
zación, ya que «los únicos per
dedores» de polémicas como la 
del lunes «son las fuerzas demo

cráticas», mientras que el por
tavoz del PSOE en la Comisión 
de Justicia del Congreso, Juan 
Alberto Belloch, pidió un esfuer
zo de todos «para quitarle im
portancia» al incidente.

Xabier Arzalluz, presidente 
del PNV, afirmó qué discutir 
sobre lo ocurrido en el pleno del 
Ayuntamiento de San Sebastián 
es «un fallo muy serio» porque 
«estas cosas ni se comentan» ni 
«se pueden elevar a categoría de 
conflictos» estas polémicas.

El presidente de EA, Carlos 
Garaikoetxea, consideró «com
prensible» la reacción de los con
cejales del PP de San Sebastián 
ante lo que denominó «extrava
gancias» de los ediles de HB en 
los plenos municipales.

Efe-Madrid

La Audiencia Nacional con
denó ayer a un total de 14 años 
de cárcel a dos colaboradores de 
ETA, Unai Idoyaga Altamira y 
Asier Achabal Gómez, por, en
tre otras acciones, vigilar para 
ETA al presidente de «Tele 5»^ 
Alejandro Echevarría.

En la misma sentencia, el 
tribunal absuelve a otras dos 
personas que también eran acu- 
.sadas de colaborar con la banda 
terrorista ETA, María Cruz 
Achabal Gómez y Jesús Foruria 
Arrese, a quienes se dejan sin 
efecto las medidas cautelares que 
pesaban sobre ellos.

La sección segunda de la sala 
de lo penal de la Audiencia 
Nacional considera probado que 
en 1993 Unai Idoyaga Altamira 
y Asier Achabal Gómez facili
taron a la organización armada 
«informes sobre miembros de 
las fuerzas de seguridad y em
presarios, a sabiendas de que los 
informes podían ser utilizados 
por ETA, en alguna de sus ac
ciones terroristas». En con
creto, dice la sentencia, en 1994 
los dos acusados llevaron acabo 
vigilancias y seguimientos de 
Alejandro Echevarría, entonces 
consejero delegado de «El Co
rreo».

Los magistrados de la Au
diencia Nacional afirman que los 
informes que pasaron a ETA 
sobre Echevarría lo hicieron 
«con conocimiento» de que 
podían ser utilizados para su 
secuestro o atentado. Asi
mismo, Unai Idoyaga Altamira 
y Asier Achabal Gómez reali
zaron otras labores de seguimien
to de policías que prestaban 
servicios de vigilancia en el 
Gobierno Civil de Vizcaya, 
cuando iban a Basauri en un 
«Peugeot 205».

No hay un plan general sobre la 
seguridad de los concejales

Almunia se muestra dispuesto a mantener 
una reunión con Aznar sobre terrorismo

Efe-Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer que 
su departamento no tiene un 
«planteamiento generalizado» 
sobre la seguridad de los con
cejales del PP «entre otras co
sas porque hay 25.000 conceja
les y la peor de las histerias es 
aquella que se fundamenta en 
medidas imposibles».

Mayor Oreja hizo estas de
claraciones tras reunirse con 
diputados y senadores del PP, 
con los que habló sobre la segu
ridad de los ediles de este parti
do tras el atentado de Sevilla que 

costó la vida al concejal Alber
to Jiménez Becerril y su espo
sa.

Mayor aseguró no tener la 
sensación de que este atentado 
haya generado en el partido «psi
cosis, histeria» o una «preocu
pación exagerada» y afirmó que 
«la actitud general de todos los 
miembros del PP está siendo una 
reacción desde la entereza y la 
solidez». Aunque reconoció que 
«es muy sólida la preocupación» 
negó que el departamento que 
dirige haya afrontado la situa
ción de forma global: «No hay 
un planteamiento generalizado 
del Ministerio del Interior en 
estos momentos», aseguró.

Efe ■ Lisboa

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, expre
só ayer su disposición a reunir
se con el presidente del Gobier
no, José María Aznar, para ha
blar de terrorismo y afirmó que 
es «estéril» cualquier discusión 
entre los demócratas sobre la 
actitud contra los terroristas de 
ETA.

Almunia estuvo ayer en Lis
boa, donde se entrevistó con el 
presidente portugués, Jorge 
Sampaio, y con el primer minis
tro, Antonio Guterres.

En un breve encuentro pos

terior con la prensa, Almunia ha
bló de terrorismo y de las rela
ciones con Izquierda Unida (IU) 
y no comentó la decisión judi
cial de poner en libertad a Aida 
Alvarez, procesada en el «caso 
Filesa».

«Cada día que pasa me pare
ce más estéril la discusión so
bre la actitud de los demócratas 
ante los violentos», dijo Almu
nia.

«No creo que debamos estar 
ni un minuto más tentados por 
esa discusión», en especial 
«cuando se trata de hacer un 
frente común contra los terroris
tas», aseguró el dirigente socia
lista.

En esta línea, manifestó que 
«quienes tratan de enfrentar a 
los demócratas se equivocan y 
cuando un demócrata se equivo
ca de adversario es que no lo hace 
bien».

Almuniapuso énfasis en que 
el principal rival es ETA y no 
se puede perder el tiempo en otro 
tipo de debates.

Almunia se mostró dispues
to a una reunión con Aznar para 
hablar de terrorismo, y así se lo 
comunicó el pasado viernes, 
cuando le llamó para expresar
le su condolencia por el asesi
nato en Sevilla del concejal Al
berto Jiménez Becerril y su es
posa.
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Mariano Rajoy mesa que el Ejecutivo ceda a todas las peticiones de CiU

Pujol prefiere esperar para valorar 
su colaboración con el Gobierno

Efe - Tarragona/Madrid

El presidente de la Generali- 
tat, Jordi Pujol, aseguró ayer que 
se debe esperar a que «se concre
ten» las entrevistas que mantie
ne estos días con ministros del 
Gobierno para poder afirmar que 
existe una «colaboración fruc
tífera» entre CiU y el ejecutivo 
del PP.

Pujol, que visitó ayer varias 
comarcas de Tarragona, se mos
tró cauto a la hora de valorar la 
entrevista que mantuvo el lunes 
con el ministro para las Admi
nistraciones Públicas, Mariano 
Rajoy, al asegurar que ésta «fue 
bien», pero que se debe dejar pa
sar el tiempo «para ver si ha sid.o 
útil».

El presidente de la Generalitat 
se reunió por la tarde con el mi
nistro de Trabajo, Javier Arenas, 
después de haberlo hecho yacon 
Rajoy y con el responsable de 
Fomento, Rafael Arias Salgado, 
con quien abordó la construcción 
de infraestructuras consideradas 
claves para Catalunya como la 
ampliación del aeropuerto y el 
AVE,

El líder de CiU subrayó, en 
declaraciones a los periodistas, 
que en estas entrevistas «está 
concretando» las líneas de cola
boración con el Gobierno des
pués del encuentro con José Ma
ría Aznar, que sirvió para «de
finir el campo de juego».

«La entrevista con Aznar fue 
general y ahora se tiene que ver, 
a través de las entrevistas con 
los ministros, si lacolaboración

Pujol se entrevistó ayer con Javier Arenas. LLUIS GENE/EFE

será fructífera a la larga. Sólo si 
se concreta de una forma efec
tiva podrá decirse que estamos 
progresando y que la colabora
ción es fructífera», ha señalado.

Respecto a su encuentro con 
Mariano Rajoy, Pujol afirmó que 
ésta «fue bien», pero que «aho
ra hace falta ver cómo se pone 
hilo a la aguja». .

Pujol explicó que Rajoy se 
comprometió a estudiar los plan
teamientos de CiU, basados en 
la necesidad de que se lleven a 
cabo nuevos traspasos incluidos 
en el Estatut, y aseguró que res
pondería en las próximas sema
nas, en algunos casos, y en ju
nio, en otros.

Por su parte, el ministro de 
Administraciones Públicas, Ma
riano Rajoy, negó que el Gobier
no prime y de «todo» lo que pide 
al presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, y niegue competen
cias al resto de los Gobiernos 
autonómicos.

En declaraciones á Onda Ce
ro, Rajoy restó importancia a los 
que hacen de este discurso su 
estrategia política y precisó que 
«algunos creen que pueden sa
car votos con esas afirmaciones».

Señaló que además de haber- 
se reunido el lunes con Pujol, hoy 
estará con el presidente de Mur
cia, Ramón Luis Valcárcel, y el 
lunes con el de Aragón, Santia

go Lanzuela.
«Es evidente -continuó- que 

cuando hoy esté con el presidente 
de Murcia o el lunes con el de 
Aragón nadie va a decir lo que 
sacan ellos y lo que ño sacan los 
demás, pero ésta es ya una cons
tante que hay que intentar supe
rar».

También ayer, el Grupo Par
lamentario Socialista solicitó la 
celebración en este periodo de 
sesiones, antes del verano, del 
debate sobre el Estado de las 
Autonomías en la Comisión Ge
neral de las Comunidades Autó
nomas del Senado.

Los socialistas quieren que 
el debate sea en la Comisión Ge
neral de las Comunidades Autó
nomas del Senado, y con parti
cipación de los presidentes de 
las diferentes autonomías, para 
«contribuir a restablecer un diá
logo del Gobierno con todos los 
presidentes de los Gobiernos de 
las Comunidades y con los gru
pos parlamentarios».

Según el PSOE, ello favore
cería «la consecución de acuer
dos sin exclusiones en las gran
des decisiones que se están adop
tando o van a adoptarse y que 
afectan al Estado de las Autono
mías».

La iniciativa socialista, a la 
que dió vía libre el lunes la Co
misión Ejecutiva Federal del 
PSOE, fue presentada en rueda 
de prensa por el portavoz socia
lista en el Senado, Juan José La- 
borda, y el secretario de Políti
ca Autonómica del PSOE, Ra
món Jáuregui.

El Consejo Fiscal 
rechaza que 
Gordillo sea 
teniente fiscal de 
la A. Nacional

Efe - Madrid

El Consejo Fiscal denegó 
ayer por unanimidad la única pe
tición para ocupar la plaza de 
teniente fiscal de la Audiencia 
Nacional, presentada por Igna
cio Gordillo, al estimar que no 
es idóneo ni procedente propo
nerle para este cargo.

De esta forma, el fiscal gene
ral del Estado, Jesús Cardenal, 
no propondrá al Ministerio de 
Justicia a Ignacio Gordillo y vol
verá a convocar la plaza en los 
próximos días, vacante desde 
que Eduardo Fungairiño fue 
nombrado fiscal jefe de la Au
diencia Nacional.

Los diez miembros del Con
sejo Fiscal presentes en esta reu
nión, en la que sólo estuvo au
sente una fiscal del Tribunal Su
perior de Justicia de Cataluña, 
estimaron que Gordillo no era 
el candidato «idóneo» tras ha
ber sido sancionado con un mes 
de suspensión de empleo y suel
do por el Ministerio de Justi
cia.

Gordillo fue sancionado por 
permitir que alumnos en prác
ticas elaboraran dictámenes y 
tuvieran acceso a los sumarios.

Tras esta votación, Cardenal 
decidió seguir las pautas de su 
órgano asesor, aunque su infor
me no es vinculante, y convo
cará, posiblemente la próxima 
semana, la plaza de teniente de 
la fiscalía de la Audiencia Na
cional para que los aspirantes 
presenten de nuevo sus solici
tudes. -

La plaza de teniente fiscal 
de este tribunal está vacante des
de hace ocho meses cuando 
Eduardo Fungairiño fue promo
cionado a la jefatura de esta 
fiscalía.

IU ofrece al PSOE y los 
sindicatos un diálogo sobre 
la jornada de 35 horas

CiU votará a favor de la 
lista del "medicamentazo", 
pero duda de que sea eficaz

R.F.- Madrid

La recién elegida Comisión 
Permanente de IU se dirigirá la 
semana próxima por escrito al 
PSOE y casi todas las fuerzas 
parlamentarias, salvo el PP, así 
como a un conjunto amplio de 
sindicatos, para negociar de for
ma «flexible» un acuerdo que 
permita reducir por ley la sema
na laboral a 35 horas.

El coordinador general de 
IU, Julio Anguita, explicó ayer, 
en una entrevista concedida a 
Efe-Televisión, que esta nueva 
oferta de diálogo no se planteará 
con el ánimo de pedir simple
mente alas demás organizacio
nes que se sumen sin más a las 
iniciativas de Izquierda Unida 
y subrayó la disposición de esta 
fuerza política a ser «flexible» 
en la búsqueda de un acuerdo 
conjunto.

Preguntado sobre si, con esta 
oferta de negociación circuns
crita al objetivo de las 35 ho
ras, IU considera cerrado el diá
logo global con el PSOE abier
to el pasado verano, Anguita se
ñaló que la respuesta correspon
de al secretario general socia
lista, Joaquín Almunia.

González y Almunia
Reprochó al respecto a Al

munia su «falta de seriedad», 
al no haberse querido poner si
quiera al teléfono con IU para 
explicar por qué no comenzó en 
septiembre el proceso de con
versaciones al que se compro
metió dos meses antes, y con
trastó esta actitud con la de su 
antecesor, Felipe González, que 
sí cumplió su palabra el año an
terior, en una situación equipa
rable.

Efe - Barcelona

CiU votará a favor de la lis
ta de medicamentos que queda
rán excluidos de la financiación 
de la Seguridad Social que ha 
preparado el Ministerio de Sani
dad, pero hará constar sus du
das sobre la efectividad de esta 
medidaen la reunión del Conse
jo Interterritorial de Salud Pú
blica en la que deberá aprobarse 
este recorte.

El conseller de Sanidad de 
la Generalitat, Eduard Rius, dijo 
ayer a Efe que, a pesar de que 
consideran que es una decisión 
errónea, se trata de un asunto 
ya cerrado, por lo que los nacio
nalistas catalanes votarán a fa
vor «pero con reservas».

La administración espera 
ahorrar unos 35.000 millones de 
pesetas con la exclusión de la 
Seguridad Social de unos 400

medicamentos para patologías 
banales, que se sumarán a los 
29.000 millones que aportará 
la industria farmacéutica.

Rius agregó que pedirán que, 
al cabo de un año de la entrada 
en vigor de la lista, conocida 
como el «medicamentazo», se 
revise para conocer cuál es el 
ahorro real que se consigue con 
este recorte «para poder poner 
en marcha otras medidas de ma
cro o microgestión si el ahorro 
no es el esperado».

En este sentido, señaló que 
si ocurre igual que 1993, estos 
medicamentos de la lista «de va
lor intrínseco farmacológico no 
elevado» podrían sustituirse por 
otros más caros.

Matizó Rius que si ésto suce
de, habría que ver si es mejor 
financiar unaparte de los medi
camentos incluidos en la lista 
antes que retirarlos del sistema.

El Consejo Fiscal 
protesta porque 
Moscoso no fuera 
nombrado fiscal 
del Supremo

Efe - Madrid

El Consejo Fiscal acordó 
ayer por unanimidad remitir a 
la ministra de Justicia, Marga
rita Mariscal de Gante, una carta 
de queja por el hecho de que el 
vocal del Consejo General del 
Poder Judicial (CGPJ) no haya 
sido nombrado fiscal del Tri
bunal Supremo a pesar de ha
ber sido propuesto por el fiscal 
general.

Fuentes de la Fiscalía, seña
laron que el órgano asesor del 
fiscal general del Estado acor
dó dirigir dichacarta a la minis
tra, sin entrar a valorar los razo
namientos jurídicos ni las cues
tiones de fondo, aunque en la 
misma manifiesta que no com
parte los criterios aplicados por 
el Ministerio.
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El PSOE pide el 
apoyo de otros 
grupos al cese de 
Cardenal y 
Eungairiño

Efe - Madrid

El Grupo Socialista hizo un 
llamamiento a las formaciones 
parlamentarias para que apoyen 
su propuesta no de ley por laque 
se insta al Gobierno a cesar al 
Fiscal General del Estado, Je
sús Cardenal, y al fiscal jefe de 
la Audiencia Nacional, Eduar
do Fungairiño.

«Ahora es el momento de que 
los demócratas fijen su posición, 
de que no hayaexcusas ni lágri
mas de cocodrilo, para que el 
Parlamento le pida al Gobier
no el cese inmediato de los dos 
fiscales», dijo el secretario ge
neral del Grupo Socialista, Je
sús Caldera, en una rueda de 
prensa en el Congreso.

Caldera anunció así la deci
sión de la Junta de Portavoces 
del Congreso de incluir en el 
orden del día del pleno del próxi
mo martes' la proposición no de 
ley de los socialistas, que recla
man la destitución de Cardenal 
y Fungairiño por sus conside
raciones sobre las dictaduras de 
Argentina y Chile.

«Hacemos un llamamiento 
especial para que el próximo 
martes se pueda aprobar esta 
proposición», afirmó Jesús 
Caldera, quien consideró que los 
dos fiscales «han tenido tiem
po para rectificar y no lo han 
hecho».

El representante socialista 
admitió que la comparecencia 
de Cardenal del próximo jue
ves ante el Congreso «puede ser 
una percha para que determina
dos grupos de la Cámara pue
dan considerar suficiente si 
rectifica las opiniones que an
teriormente había manifestado».

Mariscal estudió 
con el Grupo 
Popular agilizar 
diez proyectos de 
ley de Justicia

Efe ■ Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, estu
dió ayer en una reunión que man
tuvo con diputados y senadores 
del PP agilizar en el próximo 
periodo de sesiones la tramita
ción parlamentaria de diez pro
yectos de Ley.

El portavoz de Justicia del 
PP en el Congreso de los Dipu
tados, Andrés Ollero, explicó a 
Efe el contenido de esta reunión, 
que tuvo lugar en la sede del 
partido.

Andrés Ollero destacó que 
estos proyectos se sumarán a las 
tres leyes ya aprobadas, de re
forma de la Ley Orgánica del 
Poder Judicial, que regula la 
vuelta de los jueces desde la ca
rrera política a la judicatura, la 
de Asistencia Jurídica del Es
tado y.de modificación de la De
marcación y Planta Judicial.

El fiscal se opone a la liberación de Olivero y Flores

Aida Alvarez y Molledo 
también salen de la cárcel

CN^^Madrid

La ex coordinadora de Finan
zas del PSOE Aida Alvarez salió 
ayer de prisión, dosjoras antes 
de que lo hiciera también su 
compañero Miguel Molledo, 
tras suspender el Tribunal Cons
titucional laejecución de la sen
tencia que les condenó por el, 
caso Filesa, mientras que el 
fiscal informó en contra de la 
libertad de otros dos condena
dos, Luis Oliveró y Alberto 
Flores.

El Tribunal Constitucional 
dictó ayer un auto en el que acor
dó suspender la prisión de Aida 
Alvarez y Miguel. Molledo 
mientras resuelve sus recursos 
contra la sentencia del Tribu
nal Supremo, que les condenó 
a dos años, cuatro meses y un 
día de prisión en el «caso File
sa», seguido por la financiación 
irregular del PSOE, por un de
lito continuado de falsedad do
cumental.

Alvarez abandonó sobre las 
15:00 horas la prisión de Santa 
Cruz de la Palma donde se en
contraba desde el pasado 28 de 
noviembre, y Miguel Molledo 
dos horas después.

El Tribunal Constitucional 
ya ordenó la excarcelación el pa
sado 22 de diciembre de otro de 
los condenados, el ex senador 
José María Sala, quien fue sen
tenciado a tres años de prisión, 
mientras que denegó la petición 
de puesta en libertad del ex di-

Stampa pide que el juicio contra 
Mario Conde incluya a Banesto

P.L. - Madrid

La defensa de la sociedad 
Cifuentes 2000 considera que 
Banesto debería ser declarado 
responsable civil subsidiario en 
el juicio que se sigue en la 
Audiencia Nacional contra Ma
rio Conde y once de sus ex cola
boradores.

José María Stampa Braun 
consideró ayer que el hecho de 
que Cifuentes 2000 sea consi
derada responsable civil subsi
diaria y Banesto, no, vulnera el 
derecho de igualdad ante la Ley.

Stampa dijo que cuatro acu
saciones solicitaron en sus escri
tos que se exigiera responsabi
lidad civil a Banesto, mientras 
que sólo dos la pidieron para Ci
fuentes 2.000.

«No es comprensible la au
sencia de B anesto, ya que se trata 
de una desigualdad intolerable», 
añadió.

Todas las acusaciones recha
zaron esta alegación afirman

Molledo en el momento de abandonar la cárcel. EFE/MIGUEL CALERO

putado Carlos Navarro, a quien 
se le impuso una pena de once 
años.

La Sala fundamenta la deci
sión de excarcelar a Alvarez y 
Molledo en la relativamente es
casa entidad de la pena impuesta, 
la ausencia de específica lesión 
a los intereses generales, y la ab
soluta irreparabilidad de los da
ños que para el derecho a la liber
tad de ambos supondría la ejecu- 
ción de la sentencia «habida 
cuenta el plazo habitual de reso
lución de procesos de amparo 
como el presente».

El Tribunal deniega por otra

do que el hecho de que algunas 
sociedades no sean considera
das responsables civiles no vul
nera ningún derecho y argumen
taron que Banesto no puede ser 
considerado responsable al ser 
uno de los perjudicados.

Cifuentes 2000, propiedad de 
Rafael Pérez Escolar, es respon
sable civil subsidiario ya que se 
considera que el ex consejero 
participó en las operaciones 
«Centro Comercial Concha Es
pina» y «Oil Dor» á través de 
esta sociedad, que también obtu
vo beneficios de ellas.

El abogado Jesús Castrillo, 
que también actuó como defensa 
de Cifuentes 2000, alegó, por su 
parte, que se había producido 
indefensión para pedir la nuli
dad del auto de apertura de jui
cio oral en todo lo referente a 
esa sociedad.

Castrillo denunció la forma 
en la que se llevó la instrucción, 
con «múltiples violaciones de 
garantías fundamentales», y es

parte su solicitud de suspender 
la ejecución de la sentencia en 
cuanto al pago de las costas y 
la pena de multa de cien mil pe
setas que les fue impuesta, de
bido «a la ausencia de irrepara
bilidad de la ejecución».

Por otra parte, el fiscal in
formó en contra de suspender 
laejecución de la condena y ex
carcelar a los ex propietarios de 
Filesa Luis Oliveró y Alberto 
Flores mientras el Tribunal 
Constitucional resuelve sus re
cursos contra la sentencia del 
Supremo que les impuso diez 
años de cárcel.

grimió el carácter sorpresivo de 
la acusación contra Cifuentes 
2000, «que no tuvo la más mí
nima ocasión de hacer alega
ciones ni de preparar su defen
sa».

A la hora de presentar sus 
solicitudes de pruebas, Castrillo 
aprovechó para arremeter con
tra la intervención de Banesto 
por el Banco de España y dijo 
que «el llamado agujero de 
605.000 millones es una espe
cie absolutamente falsa, difun
dida maliciosamente para in
toxicar a la opinión pública y 
obtener la aprobación general 
de una medida tan osada».

Ante esta y otras muchas 
afirmaciones similares que 
Castrillo consideró necesarias 
parajustificar la pertinencia de 
las pruebas solicitadas, el pre
sidente del Tribunal, Siro Gar
cía, le pidió que se abstuviera 
de las apreciaciones que no 
fueran absolutamente necesa
rias.

Los ertzainas dejan los 
cursos de euskera para 
proteger a los concejales

El departamento de Interior 
del Gobierno Vasco reducirá a 
la mitad el número de agentes 
de la Ertzaintza liberados para 
estudiar euskera para poder 
cubrir las demandas de protec
ción a personas amenazadas por 
ETA y de lucha contra la vio
lencia callejera.

Trabajo reducirá este 
año las cuotas sociales 
de algunos contratos

El Ministerio de Trabajo 
prevé para este año reduccio
nes «selectivas» de las cotiza
ciones sociales para los nuevos 
contratos indefinidos, los inde
finidos a tiempo parcial, con
tratación de baja cualificación 
y primer empleo en las pymes, 
según anunció ayer su titular, 
Javier Arenas.

Matutes valora las 
declaraciones 
conciliatorias de Castro

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, a quien 
la gripe impidió ayer compa
recer en la Comisión de Exte
riores del Senado, valoró las de
claraciones del presidente de 
Cuba, Fidel Castro, sobre la co
lonización española, y las cali
ficó de «conciliatorias».

Fraga dice que coincide 
"en lo esencial" con el 
buen gobierno de Aznar

El presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, cons
tató ayer que su Gobierno coin
cide «en todo lo esencial» con 
el Ejecutivo que preside José 
María Aznar, que calificó de 
«bueno» para España, a la vez 
que destacó la «claridad» de 
ideas del presidente español.

Frei muestra su repudio 
al terrorismo durante su 
visita al País Vasco

El presidente de Chile, 
Eduardo Frei mostró su «repu
dio» al terrorismo en el primer 
acto oficial de la visita que rea
lizó ayer ai País Vasco, Cele
brado en el Palacio de Ajuria 
Enea, en Vitoria. Señaló que su 
país «no juzga las transiciones 
del resto de Estados ni da leccio
nes de democracia a nadie», por 
lo que pidió el mismo respeto 
hacia la transición chilena.

Argentaría cederá sus 
obras de arte en depósito

El Consejo de Administra
ción de Argentaría acordó ce
der en depósito al Prado y al 
Centro de Arte Contemporáneo 
Reina Sofía algunas de las obras 
que forman su colección de arte.
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Yeltsin permanecerá en Bagdad 
todo el tiempo necesario para que 
su misión tenga éxito"

Basdas rechaza la ampliación delprosrama "petróleo por alimentos”

Rusia jura luchar hasta el final 
para evitar un ataque a Irak
El Kremlin juró ayer luchar hasta el final para evitar que 
EEUU efectúe su previsible ataque contra Irak, mientras 
que el líder israelí, BeJamín Netanyahu, se vio obligado a 
intentar calmar los nervios de su pueblo, que teme represa-^ 
lias iraquíes.

Efe - Madrid

Ante la alarma que la crisis 
genera en Israel, donde la pobla
ción se agolpa en los centros de 
distribución de máscaras antigas, 
Netanyahu declaró que teníauna 
confianza total en que su pue
blo «sabrá afrontar la situación 
con calma y sangre fría».

El ministerio ruso de Asun
tos Exteriores, que se vio el lunes 
desautorizado por los propios 
iraquíes después de haber anun
ciado concesiones de Sadam Hu
sein para salir de la crisis, insis
tió ayer en que no ha tirado la 
toalla y afirmó que el enviado 
especial de Boris Yeltsin perma
necerá en Bagdad «todo el tiem
po necesario para que su misión 
tenga éxito».

El portavoz ministerial Gue- 
nadi Tarasov, en rueda de pren
sa, también sostuvo que las reso
luciones del Consejo de Segu
ridad de la ONU «no dan dere
cho al uso de la fuerza contra 
Irak» mientras el ministro de 
Exteriores, Yevgueni Primakov, 
dijo que Rusia vetaría cualquier 
resolución que autorice un ata
que.

Estas afirmaciones parecen 
un claro aviso a Estados Unidos 
y Gran Bretaña, que confirma
ron su intención de atacar a partir 
de mediados de este mes, con o 
sin la autorización del Consejo

Arafat pedirá a Aznar que España y 
la UE presionen más a Israel

Efe ■ Jerusalén

El presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP), Yaser 
Arafat, que hoy viaja a España, 
pedirá al presidente del Gobier
no, José María Aznar, que pre
sione para que Israel cumpla los 
acuerdos de paz que ha firma
do, declaró aFrej Abu Medenel, 
ministro de Justicia palestino.

Abu Meden, quien acompa
ñará a Arafat en su visita oficial 
de dos días a España, explicó que 
Arafat también solicitará a Az

de Seguridad, si Bagdad no acep
ta abrir los recintos presidencia
les de Sadam Husein a los ins
pectores de la Comisión Espe
cial de la ONU (UNSCOM).

El primer ministro británico. 
Tony Blair, advirtió ayer a tra
vés de su portavoz que «existe 
el convencimiento de que (las 
propuestas diplomáticas) sólo 
funcionarán si están apoyadas 
por la amenaza del uso de la fuer
za y esa fuerza es real», aunque 
descartó que el ataque se lleve a 
cabo durante las dos próximas 
semanas.

En Bagdad, el gobierno de
nunció como «intento de robar
le a Irak sus ingresos» la propues
ta que formuló el lunes el secre
tario general de la ONU, Kofi 
Annan, para aumentar de 2.000 
millones a 5.200 millones de dó
lares el crudo iraquí que se pue
de exportar bajo el programa 
«petróleo por alimentos».

La oferta de Annan, que se 
suponía un gesto conciliatorio, 
fue visto por Bagdad como una 
maniobra de EEUU y Gran Bre
taña. lo que echó por tierra por 
segunda vez en dos días iniciati
vas que en principio parecían 
esperan zadoras.

Moscú informó el lunes de 
que el enviado de Yeltsin, Viktor 
Posuvaliuk, había acordado con 
Sadam Husein que UNSCOM 
puede registrar todos los 60 dis-

nar que presione para que la UE 
tenga una participación políti
ca más activa en el proceso de 
paz en Oriente Medio.

El ministro palestino afirmó 
que «España es uno de los paí
ses que más apoya al pueblo pa
lestino, tanto económica como 
politicamente». Esa opinión es 
compartida por otros líderes 
palestinos, como el secretario de 
Gobierno de la ANP, Ahmed Ab
del Rahman, y el director gene
ral del Ministerio de Planifica
ción y Cooperación Internacio

Kofi Annan recibió una inesperada negativa por parte de Irak. EFE

putados «sitios presidenciales», 
aunquecon algunas condiciones 
en el caso de ocho palacios.

EEUU rechazó inmediata
mente esta concesión como in
suficiente y el gobierno iraquí 
desmintió poco después haberla 
hecho, aunque el Kremlin rati
ficó ayer con matices su versión.

Primakov explicó ayer la pos
tura del gobierno ante el parla
mento ruso, que se decidirá hoy 
entre dos resoluciones: una que 
exige que en caso de efectuarse 
el ataque de EEUU y Gran Breta
ña, Rusia ayude militarmente a 
Bagdad y abandone las sancio
nes contra Irak, y otra que se limi
ta a condenar «el chantaje mili
tar y nuclear» de Washington.

nal, Ahmed Soboh, quienes di
jeron a Efe que Arafat «agrade
cerá sinceramente» esa ayuda al 
Rey Juan Carlos y a Aznar.

Arafat, que también se reunirá 
con el ministro de Relaciones 
Exteriores, Abel Matutes, infor
mará al Gobierno español sobre 
el estado de las relaciones bila
terales entre la ANP y España y 
sobre cómo se encuentra el pro
ceso de paz, especialmente de 
su relación con lacrisis con Irak.

«La ANP opina que el presi
dente iraquí, Sadam Husein, de

El ministro ruso, que pidió 
el voto a la segunda resolución, 
ya advirtió el lunes que «la si
tuación entorno a Irak se vuel
ve cada vez más amenazadora» 
y que un ataque será «un error 
grave» que perjudiciaría lacón- 
vivencia internacional en un 
amplio ámbito.

El líder del partido guberna
mental «Nuestra Casa es Rusia, 
el ex viceprimer ministro mode
rado Alexandr Shójin, afirmó 
que si EEUU cumple su ame
naza de atacar Irak, el parlamen
to ruso sería obligado a negar
se a ratificar el tratado START 
II de desarme nuclear que Moscú 
y Washington firmaron hace 
cinco años.

be cumplircon las resoluciones 
de la ONU, pero Arafat hará ver 
a los dirigentes españoles el do
ble rasero de EEUU a la hora 
de juzgar esas resoluciones 
cuando se refieren a otros paí
ses», argumentó Abu Meden.

El ministro de Justica afir
mó que «de igual forma que se 
pide a Irak el cumplimiento de 
las resoluciones de Naciones 
Unidas, se debería exigir a Is
rael que cumpla las que le obli
gan a abandonar los territorios 
palestinos».

El presidente de 
Armenia dimite 
por la falta de 
acuerdo sobre 
Karabaj

Ana MKRTCHAN

La dimisión ayer del presi
dente de Armenia, Levón Ter- 
Petrosián, amenaza con dividir 
a la sociedad de este país trans
caucásico y dificulta el arreglo 
del conflicto latente con Azerbai
yán por el enclave del Alto Ka
rabaj.

La dimisión de Ter-Petrosián 
se produce en medio de una grave 
crisis política motivada por dis
crepancias en la dirección ar
menia en torno a las vías de arre»- 
glo de este conflicto y refuerza 
las posiciones de los partidarios 
intransigentes de la independen
cia del enclave.

.Ter-Petrosián, acusado por el 
potente «clan karabají» en el go
bierno armenio de aplicar una 
política «derrotista» respecto al 
enclave, declaró que prefiere di
mitir antes que seguir aferrado 
al poder, para no «desestabili
zar la situación en el país».

En una intervención por la te
levisión nacional, el presidente 
rechazó las acusaciones de «ha
ber vendido Karabaj» y dijo que 
su dimisión suponía la «derrota 
del ‘partido de la paz’», pero que 
ésta sería temporal, pues el arre
glo pacífico no tiene alternati
va.

El Parlamento de Armenia se 
reunirá hoy por la mañana para 
decidir si aprueba la dimisión de 
Ter-Petrosián, para lo cual se ne
cesita la simple mayoría de 96 
votos de los 190 diputados.

Posibles nuevas elecciones

En el caso de que la cámara 
apruebe la dimisión, bastante 
probable tras los recientes cam
bios en la correlación de fuer
zas, se convocará a nuevas elec
ciones presidenciales dentro de 
40 días.

Mientras, el poder pasaría a 
manos del líder parlamentario, 
Babken Ararktsián, hasta ahora 
un partidario de Ter-Petrosián, 
y, en caso de rechazarlo éste, lo 
asumiría el jefe del Gobierno, 
Robert Kocharián, líder del «clan 
karabají» y ex presidente del en
clave.

Ter-Petrosián, un antiguo di
sidente de la época soviética que 
se granjeó popularidad en la ola 
de reivindicaciones de indepen
dencia para el Alto Karabaj, fue 
elegido presidente de Armenia 
en noviembre de 1991, poco an
tes de desaparecer la URSS, y 
revalidó su mandato por otros 
cinco años en septiembre de 
1996.

Los armenios, que son mayo
ría en Karabaj, pidieron su trans
ferencia de Azerbaiyán a Arme
nia en 1988 y se proclamaron 
independientes de aquel en 1991, 
lo que desencadenó el primer 
conflicto étnico en la URSS.
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El líder cubano dice que no tuvo intención de ofender a España en sus discuros

Castro cree histórica la visita papal 
a Cuba y pide el fin del bloqueo

S.M, - La Habana

El presidente de Cuba, Fidel 
Castro, pidió ayer enérgicamente 
que cese el embargo económi
co de Estados Unidos contra su 
país y que se respete «su dere
cho a desarrollarse y comerciar 
con todos los pueblos del mun
do».

En una intervención televi
sada de cuatro horas durante la 
madrugada, Castro agradeció a 
sus compatriotas su comporta
miento durante la reciente visi
tado! Papa Juan Pablo II a la isla, 
que calificó de «hecho históri- 

-co que puso de manifiesto las 
cualidades revolucionarias de los 
cubanos».

«Cuba demanda que cese la 
guerra económica genocida con
tra nuestro pueblo», dijo Castro, 
de 71 años, sobre el embargo eco
nómico que Estados Unidos 
mantiene contra la isla caribeña 
desde 1961.

Castro calificó de «sucia ma
niobra» el supuesto proyecto de 
ayuda humanitaria aCuba prepa
rado por el senador estadouni
dense Jesse Helms, autor de la 
ley del mismo nombre que re
fuerza el embargo.

«Cuba no pide limosna ni 
ayuda humanitaria», agregó el 
máximo líder de la Revolución 
cubana, sino que «se respete su 
derecho a desarrollarse y comer
ciar con todos los países del mun
do».

Castro, vestido con uniforme 
verde olivo de Comandante en

Un encuentro presidencial 
peruano-ecuatoriano 
respalda la esperanza de paz

Guinea acusa de terrorismo 
a cuatro ex legionarios 
españoles y a una ONG

S.M. - Quito

La reunión de ayer entre los 
presidentes de Ecuador y Perú, 
Fabián Alarcón y Alberto Fuji
mori, respectivamente, es un es
paldarazo de los dos gobernan
tes al proceso de pacificación 
que negocian sus países.

Fuentes del Gobierno ecua
toriano informaron a Efe de que 
la sorpresiva visita de Alarcón 
a la localidad de Túmbes, en la 
frontera, es una muestra del apo
yo de los dos gobernantes al pro
ceso pacificador, con el aval de 
los países garantes: Argentina, 
Brasil, Chile y Estados Unidos.

El jefe de la comisión nego
ciadora ecuatoriana, Edgar Te
rán, se declaró ayer seguro de 
que su país y Perú encontrarán 
una solución definitiva a su his
tórico litigio fronterizo.

«Sin ponerme en una condi
ción temperamental (...) sino

Una imagen televisiva de Castro durante su discurso. EFE

Jefe revolucionario, acusó al se
nador Helms y a la Fundación 
Nacional Cubano-American  a, de 
exiliados cubanos, de tratar de 
entorpecer el «creciente movi
miento contra el bloqueo» que 
tiene lugar en EEUU con apoyo 
de políticos y organizaciones 
religiosas de ese país. «Que nos 
dejen en paz y que nos juzguen 
después», manifestó.

Durante sú reciente visita de 
cinco días a la isla, calificada ayer 
de «hecho histórico» por Cas
tro, el Papa condenó como «éti
camente inaceptable» el embar
go estadounidense.

Castro expresó ayer su satis

siendo reflexivo y lógico, esta
mos en un proceso de tal dinámi
ca donde las fuerzas que ope
ran son tan importantes que no 
me cabe duda que llegaremos a 
una solución del problema», dijo 
Terán en el noticiario «Noti 
Hoy».

«Dada la dinámica y la com
prensión de los actores del dra
ma, será una solución que deje 
a las dos partes con sentido de 
su dignidad satisfecha. Sino hay 
eso no habrá paz, eso es eviden
te», agregó.

Las comisiones ecuatorianas 
y peruanas que trabajarán so
bre asuntos específicos para 
solucionar el litigio fronterizo 
antes del próximo 30 de mayo 
se reunirán a partir del 17 de fe
brero en las capitales de los 
países garantes del Protocolo de 
Río de Janeiro, que en 1942 fijó 
los límites entre Ecuador y Perú, 
salvo una parte aún en litigio. 

facción por el «éxito» de la visi
ta y dijo que Cuba estuvo durante 
casi una semana «en manos del 
Papa y de miles de periodistas 
que fueron adonde quisieron ir».

«El país fue sometido a una 
‘tomografía axial computeriza
da’», bromeó el líder cubano en 
referencia a los casi 3.000 perio
distas de todo el mundo que cu
brieron la visita.

«Alguien tendrá que conven
cerme de que no ha habido una 
visita del Papa tan perfecta como 
ésta», dijo.

Castro alabó la «cultura polí
tica» del pueblo cubano y desta
có que^urante los cinco días de

Efe - Madrid

Los cuatro ex-legionarios 
españoles de origen guineano, 
detenidos en relaciones con los 
actos de violencia ocurridos en 
dicho país el pasado 21 de ene
ro, serán juzgados por la justi
cia guineana, informaron a Efe 
ayer fuentes oficiales desde 
Malabo.'

José Luis Aran Omao, Ale
jandro Chonca, Francisco Bia- 
cho y Juan de Dios Ripue se en
cuentran detenidos desde hace 
varios días en Malabo, acusa
dos de pertenecer al grupo sepa
ratista Movimiento para la 
Autodeterminación de la Isla de 
Bioco (MAIB), al que el Gobier
no del presidente Teodoro 
Obiang atribuyó la muerte de 
cinco militares y un civil al sur 
de la isla de Bioco (antigua 
Femando Poo), hace dos sema
nas.

estancia de Juan Pablo II no se 
registró «ni un solo incidente».

«En cuanto a seguridad perso
nal (de Juan Pablo II), el lugar 
del mundo donde estaba más se
guro era aquí», aseguró.

Según el líder cubano, «la cor
tesía, el respeto, la franqueza y 
la sinceridad» fueron los princi
pios que guiaron al Gobierno du
rante la visita.

Castro destacó como princi
pal punto de coincidenciacon el 
Papa la «globalización de la soli
daridad» que, «como revolucio
narios e internacialistas, desea
mos estimular».

Acompañado por los perio
distas Pedro Martínez Pires y 
Julio García Luis, el presidente 
cubano, de 71 años, disertó casi 
ininterrumpidamente en direc
to por radio y televisión desde 
las 21.30 hora local (02.30 GMT 
del martes) hasta las 01.30 hora 
local (06.30 GMT).

Por otra parte. Castro asegu
ró que «nada más lejos de nues
tro propósito que herir a los espa
ñoles» cuando en su discurso de 
bienvenida al Papa el 21 de enero 
aludió al exterminio de los aborí
genes americanos.

«Por España sentimos real
mente respeto y simpatía -dijo 
Castro- y no es cierto que igno
remos los aportes que hizo Es
paña a la cultura, la ciencia, las 
leyes y la evangelización» del 
continente.

Castro señaló que «acusamos 
al sistemacolonial y esclavista, 
no a los españoles».

El ministro de Asuntos Ex
teriores y’Cooperación, Miguel 
Oyono, dijo a Efe por teléfono 
desde Malabo que las investi
gaciones y testimonios de la po
blación confirman que los ex
legionarios españoles estaban 
en el país para «tomar parte en 
operaciones terroristas».

Oyono dijo que «todo aquél 
que lo desea en el exterior o 
interior del país podrá seguir el 
juicio que será público», cuya 
fecha todavía se desconoce.

El jefe de la diplomacia 
guineana ratificó las acusacio
nes de su Gobierno de que la 
organización no gubernamen
tal Veterinarios Sin Frontera 
(VSF) financió a los agresores.

En un comunicado enviado 
a Efe, VSF muestra su «sorpresa 
y estupor» frente a la 
«increible» acusación de las 
autoridades de Guinea Ecuato
rial.

La protesta por 
la violencia en 
Kenia llega a 
Nairobi y entra 
en el Parlamento

Efe - Nairobi

La inestabilidad por laoleada 
de violencia que en las últimas 
dos semanas costó la vida a más 
de un centenar de personas en 
el interior de Kenia alcanzó ayer 
las calles y el parlamento de 
Nairobi.

La oposición acusó en am
bos escenarios al Gobierno de 
incitar las agresiones, que tie
nen como principales víctimas 
a miembros de la etnia kikuyu 
en aparente represalia por vo
tar contra el poder en las elec
ciones del pasado diciembre.

Los incidentes más graves se 
produjeron en la Cámara de Re
presentantes, donde la oposición 
trató de aplazar la ceremonia de 
apertura de la nueva legislatu
ra tras los comicios, ganados por 
el presidente, Daniel Arap Moi, 
y la Unión Nacional Africana 
de Kenia (KANU), en el gobier
no, en medio de denuncias de 
fraude.

Los diputados de los parti
dos de la oposición enarbola
ron pancartas y corearon lemas 
como «No más muertes» y 
«Basta ya», y acusaron al jefe 
del Estado y a su formación 
política de incitar las matanzas.

Poco antes del acto en el par
lamento, la Policía reprimió du
ramente a cientos de manifes
tantes que se habían congrega
do en el centro de Nairobi para 
protestar por el mismo motivo.

Varias personas resultaron 
heridas y al menos una decena 
fueron detenidas por la Policía, 
que empleó material antidistur
bios para dispersar a los parti
cipantes en la manifestación.

Las nuevas protestas se su
man a las denuncias formula
das por una veintena de embaja
das occidentales y la Iglesia Ca
tólica de Kenia, que en sendos 
comunicados acusaron la pasada 
semana al gobierno de Moi de 
«pasividad» ante las matanzas.

Tanto las representaciones 
diplomáticas como lajerarquía 
eclesiástica protestaron por la 
«indefensión» en la que dejó a 
las víctimas la actitud guberna
mental.

Las agresiones tuvieron lu
gar en los distritos de Njoro y 
Laekipia (centro del país) y 

, fueron perpetradas por grupos 
de desconocidos, que armados 
con fusiles, machetes y lanzas 
tenían el aparente propósito de 
robar el ganado de las víctimas.

Los agresores sólo atacaron, 
no obstante, los rebaños de los 
kikuyus, que hace un mes vota
ron a favor de la oposición, y 
respetaron los de los kalejin, par
tidarios de la KANU y el presi
dente y grupo étnico al que per
tenece este último.

Aunque Moi y su partido 
ganaron las elecciones a nivel 
nacional, los resultados parcia
les en las dos zonas que han sido 
escenario de las matanzas arro
jaron el triunfo de la oposición.

La violencia político-tribal 
es una constante en la historia 
reciente de Kenia.
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Barato aseguró que «es indiferente que 
la reforma del aceite de oliva se incluya 
o no en la Agenda 2000, si se respetan 
las reivindicaciones españolas»
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AGEMA
La ministra almorzó ayer con los portavoces de los partidos políticos

De Palacio: es inaceptable el 
borradoi; pero aplaza la reforma
La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, aseguró 
ayer que el borrador preparado por la Comisión Europea 
para revisar la OCM es «inaceptable», pero aplaza la 
reforma prevista por Fischler, que prorroga durante dos 
años la ayuda a la producción. De Palacio almorzó ayer con 
los portavoces de los partidos políticos españoles para 
explicarles la entrevista mantenida con Fischler.

E. C. O.

De Palacio señaló que «el co
misario mantiene la idea de im
poner la ayuda al árbol, pasado 
el plazo incluido en el borrador», 
aunque señaló que Fischler ha
bía insistido en que ese proyec
to «está aún muy verde» y su
frirá cambios antes de ser pre
sentado oficialmente el 18 de 
marzo.

Por otra parte, la portavoz 
socialista, Ana Leiva, indicó 
durante una conferencia que «el 
PSOE le ha dado su apoyo a la 
ministra, pero no un cheque en 
blanco». Afirmó que su grupo 

, discrepa de la estrategia segui
da hasta el momento, «porque 
siempre hemos defendido que la 
reforma del aceite se incluya den
tro de la Agenda 2000, ya que 
es un paquete global donde se 
puede negociar mejor y en con
junto todos los sectores».

El eurodiputado de lU y po
nente del informe para reformar 
el sector en el Parlamento Eu
ropeo, Salvador Jové, aseguró 
en su intervención que «la bata
lla del aceite de oliva la gana
mos todos juntos o no la gana
mos» y alertó contra la «desunión

Bono: la ministra de Agricultura 
empieza a ’’ponerse en razón”

L. H.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, afirmó ayer 
que el hecho de que la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pa
lacio, haya cenado con el comi
sario de Agricultura de la UE, 
Franz Fischler, y haya abando
nado su postura de constante 
protesta «es empezar a ponerse 
en razón». Bono, en declaracio
nes a los periodistas, señaló que 
en Europa no se ganan las bata
llas encabezando manifestacio
nes y protestas, sino sabiendo 
negociar hábilmente. 

del sector y de las fuerzas polí
ticas españolas», ya que eso 
«daría fuerzas a Fischler».

El portavoz del PP, José 
Madero, manifestó la intención 
de los grupos parlamentarios de 
«entablar contactos con sus 
homólogos comunitarios para 
que entiendan nuestra postura y 
nosotros entender la suya».

Por su parte, la Mesa para la 
Defensa del Aceite de Oliva se 
mantiene «alerta» ante el borra
dor preparado por la Comisión 
Europea para reformar la OCM 
del aceite, ya que la reunión entre 
Fischler y la ministra no supuso 
«una posición definitiva».

El portavoz de la Mesa, An
tonio Luque, considera que «lo 
fundamental es saber si, después 
de los dos años de plazo, existi
rán cambios sustanciales o se 
optará por mantener la ayuda a 
la producción real».

En esta línea se pronunció 
también el presidente de ASAJA, 
Pedro Barato, quien aseguró que 
«es indiferente que la reforma 
del aceite de oliva se incluya o 
no en la Agenda 2000, si se res
petan las reivindicaciones espa
ñolas».

El representante de COAG,

El presidente regional dijo 
que si la ministra comienza a ac
tuar coherentemente tendrá todo 
el apoyo de Castilla-La Mancha 
a la hora de defender a los agri
cultores de la región, al tiempo 
que añadió, en referencia a la 
ministra, que no se consiguen 
más cosas por dar más gritos. 
En este sentido. Bono recordó 
dos de las batallas ganadas por 
el Gobierno regional como fue
ron las de las Hoces del Gabriel 
y Cabañeros, «a veces hay que 
mostrar firmeza y a veces hay 
que negociar», señaló. Por su 
parte, el vicepresidente del

De Palacio explicó ayer a los grupos políticos su reunión con Fischler.

José Alonso Cervilla, señaló que, 
en su opinión, no hay ninguna 
novedad en la entrevista entre 
Fischler y la ministra, y expre
só su confianza en que «hasta la 
presentación oficial del borra
dor, el comisario tenga en cuenta 
datos y censos reales».

El secretario general de UPA, 
Femando Moraleda, anunció que 
su organización «convocará 
movilizaciones, con el respaldo 
de quien quiera, para exigir que 
el Gobierno español defienda a 
todo el olivar».

El líder de IU, Julio Anguita, 
reprochó a la ministra de Agri

Gobierno, Fernando López 
Carrasco, expresó ayer sus te
mores de que la Ministra de Agri
cultura no consiga nada en sus 
negociaciones con la UE para 
defender los derechos de los 
agricultores españoles.

"No ha conseguido nada”

López Carrasco manifestó 
que «los hechos demuestran que 
esta mujer no ha conseguido nada 
para el sector olivarero de Es
paña y que el próximo asunto va 
a ser el vino, un sector del cual 
dependen 100.000 familias en 

cultura su actitud contraria a las 
movilizaciones en defensa del 
sector olivarero y afirmó que, o 
Andalucía y el resto de comuni
dades afectadas «se ponen en pie» 
para derrotar al comisario 
Fischler o toda España acabará 
llorando.

Anguita instó asimismo al 
PSOE a que «se moje en este tema 
como IU» y «le diga a su gente 
que se una, convoque y trabaje 
en movilizaciones» para defen
der el sector olivarero frente a 
los proyectos defendidos por el 
comisario europeo de Agricul
tura.

Castilla-La Mancha».
A su juicio, «la ministra está 

a la retirada y además resigna
da. Ha vuelto como hace 20 
meses, con las manos vacías y 
eso es muy preocupante». 
Fischler y De Palacio cenaron 
juntos el lunes en Bruselas para 
limar las tensiones vividas en los 
últimos días después de la fil
tración del borrador de reforma, 
y tras ese encuentro un porta
voz oficial anunció que la mo
dificación del régimen de ayu
das al sector del aceite de oliva 
«será negociada este año de for
ma sepa» ida de la Agenda 2000».

El sector y la Junta 
de Andalucía 
rechazan que 
España negocie el 
borrador de Fischler

La Junta de Andalucía, las 
organizaciones agrarias, los 
sindicatos y las cooperativas 
acordaron ayer rechazar que 
España negocie el borrador de 
reforma del sector del aceite 
elaborado por Fischler, ya que 
es contrario a los intereses es
pañoles. También acordaron 
instar a la ministra de agricul
tura, Loyola de Palacio, a que 
traslade a Bruselas como pos
tura oficial los acuerdos de la 
Mesa del Aceite sobre la refor
ma del sector, y que recogen el 
mantenimiento de la ayuda a la 
producción y un aumento de la 
superficie máxima garantizada, 
entre otros aspectos.

A estos acuerdos se llegó en 
una reunión celebrada ayer para 
analizar la entrevista de De 
Palacio con Fischler, y supo
nen una respuesta a la disposi
ción anunciada por la ministra 
de negociar algunos aspectos 
del borrador.

El consejero andaluz de 
Agricultura, Paulino Plata, que 
actuó como portavoz de todo el 
sector, expresó el «estupor» de 
todos por las declaraciones del 
comisario, y, a título particu
lar, ha pedido por carta a la 
ministra que confirme la vera
cidad de esas manifestaciones 
así como información sobre el 
contenido de su reunión con 
Fischler. Plata trasladará a 
Loyola de Palacio, al comisa
rio de Agricultura y a la Mesa 
del Aceite los acuerdos alcan
zados ayer entre el sector y la 
Junta, y en los que se incluye 
además la petición de que se 
difunda el «documento provi
sional» de Fischler sobre la 
reforma del aceite de oliva.

Todos coincidieron en que 
la propuesta de Fischler de 
establecerun período transito
rio de dos años para eliminar 
definitivamente la ayuda a la 
producción, sin conocer con 
exactitud si se aplica sobre la 
cantidad garantizada hasta aho
ra o sobre la mitad, es muy 
peligrosa y negativa para el 
sector, así como la división por 
países de la cantidad máxima 
garantizada. Insistieron en que 
la propuesta del comisario deja 
«sola a España» en la UE en su 
defensa del sector del aceite, ya 
que, sostienen, que lo que con
sigue Fischler es dividir al blo
que mediterráneo y debilitar la 
posición española.

La Mesa del Aceite analizará 
hoy en Madrid los últimos acon
tecimientos sobre la reforma del 
sector del aceite de oliva y los 
representantes del sector no des
cartaron que se acuerde la con
vocatoria de movilizaciones si 
el documento de Fischler sigue 
adelante en su redacción actual.
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Según manifestó ayer el comisario de Agricultura, Franz Fischler, tras la reunión con la ministra

La UE negociará la propuesta del 
aceite de oliva ftiera de la Agenda 2000

Yolanda PEREZ TOVAR

La modificación del régimen 
de ayudas al sector del aceite de 
oliva «será negociada este año 
de forma separada de la Agenda 
2000», afirmó ayer el portavoz 
del comisario europeo de Agri
cultura, Franz Fischler. Las de
claraciones del portavoz se pro
dujeron tras la cena mantenida 
el lunes por la noche entre 
Fischler y la ministra de Agri
cultura, Loyola de Palacio, para 
calmar las tensiones vividas en 
la última semana y media tras la 
filtración del borrador de refor
ma.

La Comisión Europea presen
tará su propuesta formal junto con 
el resto de los proyectos agrarios 
previstos en la Agenda, pero la 
negociación se realizará de for
ma separada, «ya que el objeti
vo es que entre en- vigor en la 
próxima campaña. 1998/99», 
añadió el portavoz. La misma 
fuente calificó de «constructivo» 
el encuentro entre el comisario 
y la ministra, quienes «mantu
vieran puntos de convergencia y 
de divergencia».

«La Comisión Europea cono
ce muy bien la postura española 
y España conoce la postura de la 
Comisión, pero no hubo (en la 
cena) ninguna negociación, ya 
que no existe todavía un docu
mento formal», precisó el por
tavoz.

La misma fuente insistió en 
que «Fischler no quiere dar la 
impresión» de negociar con los 
-Estados miembros implicados en 
la reforma del sector antes de 
presentarun proyecto definitivo. 
El Ejecutivo comunitario dará a 
conocer su paquete de reformas 

agrarias el próximo 18 de mar
zo, si no se produce ningún re
traso.

En el aceite de oliva, propon
drá probablemente la introduc
ción de un periodo transitorio de 
dos campañas durante el cual se 
mantendría el actual sistema de 
ayudas a la producción aunque 
se introduciría un régimen de 
cuotas nacionales de producción.

La ministra española de Agri- 
cultura, Loyola de Palacio, se 
mostró el lunes por la noche dis
puesta a aceptar ese periodo tran
sitorio antes de la puesta en 
marcha de una reforma definiti
va, como propone el borrador de 
reforma elaborado por los servi
cios técnicos de la Comisión.

Tras reunirse en Bruselas con 
el comisario de Agricultura, 
Franz Fischler, indicó a la pren
sa que, si se consigue prolongar 
durante unos años más la ayuda 
a la producción, «eso que vamos 
a ganar». De Palacio se mostró 
convencida de que, durante ese 
tiempo, la filosofía de la Comi
sión, partidaria de eliminar ese 
tipo de ayudas y sustituirías por 
subvenciones al árbol, podría 
cambiar. A su juicio, la Organi
zación Mundial de Comercio 
(OMC) no va a cuestionar, en la 
próxima ronda para la liberali
zación de los intercambios agrí
colas, las subvenciones a la pro
ducción.

«Si se ganan unos años más y 
entre medias, se inician las ne
gociaciones en la OMC, y se ve 
que esas ayudas no causan nin
guna tensión, pues lo más pro
bable es que se vuelva a consi
derar su mantenimiento» afirmó 
la ministra.

Una de las razones esgrimi-

Franz Fischler y Loyola de Palacio, durante uno de sus encuentros.

das por la Comisión a favor de 
suprimir esas primas y de susti
tuirías por un montante fijo por 
árbol, desligado totalmente de la 
producción, es precisamente 
evitar su posible incompatibili
dad con las normas de la OMC, 
argumento que rechazó la 
ministra.

De Palacio reiteró, por otra 
parte, que «el borrador de refor
ma filtrado es inaceptable, aun
que incluya aspectos positivos», 
como el establecimiento de un 
periodo transitorio durante las 
campañas 1998/1999 y la 1999/ 
2000.

La ministra y el comisario no 
entraron a debatir los puntos más 
espinosos del borrador, como la 
asignación de un cupo para Es

paña de 538.270 toneladas, con
siderado insuficiente por el sec
tor, ya que «todavía no ha sido 
presentada una propuesta for
mal».

Fischler reiteró que se trata 
únicamente de un «borrador que 
podría ser sometido a todo tipo 
de cambios», dijo la ministra.

Durante la cena. De Palacio 
resaltó la importancia de la or
ganización común de mercado del 
aceite de oliva, sector «muy sen
sible para España, no sólo por su 
participación en la producción 
final agraria, sino por razones 
sociales y de equilibrio territo
rial». «En determinadas regiones 
no existen producciones alterna
tivas y en algunos casos, como 
en Jaén, se trata de un monocul

tivo».
El comisario europeo, por su 

parte, se mostró «receptivo» a los 
problemas que plantea la refor
ma del aceite de oliva para Es
paña «y recordó incluso el viaje 
que realizó el pasado año a Cór
doba, durante el que pudó ver ki
lómetros y kilómetros de 
olivares», añadió la ministra.

«Mi impresión es que es una 
persona (el comisario Fischler) 
consciente del problema del oli
var en España», indicó la ministra 
tras la cena, «que no ha sido la 
primera» entre ambos responsa
bles, según destacó.

• A pesar del acercamiento de 
posturas producido entre ambos 
responsables, el comisario siguió 
defendiendo la ayuda al árbol, por 
considerar que «tiene más ven
tajas» que la ayuda a la produc
ción.

La ministra y el comisario 
prefirieron, no obstante, no en
trar a debatir algunos asuntos 
problemáticos, como la clave de 
reparto de las cuotas nacionales 
o las irregularidades detectadas 
en la gestión de las ayudas.

En su encuentro con la pren
sa, De Palacio rebatió el argumen
to de la Comisión según el cual 
es necesario poner freno a la 
producción comunitaria, españo
la en particular, para evitar la 
aparición de excedentes ante las 
restricciones impuestas por la 
Organización Mundial del Co
mercio a las exportaciones sub
vencionadas con destino al mer
cado internacional. La ministra 
afirmó que «incluso sin subven
ciones a laexportación, el aceite 
de oliva español es suficiente
mente competitivo» en los mer
cados internacionales.

El Comité toma hoy una 
decisión sobre la erradicación 
de la peste porcina

La Comisión propone hoy la congelación 
de precios de la campaña 98/99

Y. PEREZ TOVAR

El Comité Veterinario Per
manente de la UE se pronuncia
rá hoy sobre el plan nacional de 
erradicación de la peste porcina 
clásica presentado por España, 
informaron fuentes comunita
rias. Dicho plan se basa en 
parámetros clásicos de la lucha 
contra las enfermedades veteri
narias, como la identificación de 
los animales, el control del 
movimiento en origen y desti
no, la coordinación para evitar 
traslados clandestinos y medi
das de seguridad en las explota
ciones. El programa español 
prevé la puesta en marcha de una 
investigación serológica, accio
nes de prevención de la ênfer- 
medad, medidas de reordanción 

del sector porcino y las líneas a 
seguir en caso de aparición o 
sospecha de un foco de peste 
porcina. Dentro de las medidas 
de prevención, están previstos 
un control más estricto del mo
vimiento de animales; la impli
cación de los servicios técnicos- 
sanitarios de los mataderos; la 
identificación de los animales, 
registro y censado de las explo
taciones; una mayor información 
y coordinación con las fuerzas 
de seguridad, y pautas de movi
mientos en las zonas de seguri
dad, protección y vigilancia. 
Otras acciones que incluye el 
plan son el fortalecimiento de las 
agrupaciones de defensa sanita
ria, la ordenación de las explo
taciones de nueva instalación, 
etc.

Y.P.T.

La Comisión Europea pro- 
pondráhoy congelar los precios 
y las ayudas que recibirán los 
agricultores comunitarios en la 
campaña 1998/1999, informaron 
fuentes comunitarias. El Ejecu
tivo europeo adoptará su tradi
cional paquete de precios y ayu
das, en el que uno de los pocos 
cambios previstos en compara
ción con la campaña actual es 
un incremento de las subvencio
nes otorgadas a los productores 
españoles y portugueses de bo
vinos machos.

La Comisión también pro
pondrá un recorte del 25 % de las 
ayudas a los productores de 
cáñamo, medida que no afecta 
a España. El Consejo de Minis
tros de Agricultura de la UE 
tendrá que tomar una decisión 

antes del primero de junio, fe
cha en la que comienza la cam
paña oficial.

Los ganaderos españoles pi
den desde hace años un aumen
to de su cuota de bovinos con 
derecho a recibir ayudas, ya que 
actualmente el cupo asignado a 
España es muy inferior a la ca
baña. España ya logró en octu
bre de 1996 un incremento de 
52.000 cabezas, por lo que el 
número de primas pasó así de 
551.520 a 603.674 cabezas. El 
proyecto de la Comisión no 
determina con exactitud el nue
vo cupo que tendrá España, asun

Los ganaderos españoles piden desde hace 
años un aumento de su cuota de bovinos

to que quedará abierto para la 
negociación que mantendrá el 
Consejo de Ministros de la UE.

No obstante, indica, como 
directriz a seguir, queias deman
das de ayuda realizadas por los 
ganaderos «no podrán ser supe
riores en más.de un 10% a la 
cuota final», según las fuentes 
comunitarias. Actualmente la 
diferencia entre las demandas 
realizadas por los ganaderos 
superan en un 30% la cuota que 
tienen asignada, diferencia que 
quedará reducida a no más de 
un 10%, una vez que se aprue
be el paquete de precios.
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Rato dijo que la reforma debe contar 
con el mayor consenso politico y 
social y se mostró partidario de que el 
IRPF sea un impuesto «moderno» ECONOMIA

Iberia firma con 
Airbus el acuerdo 
de compra de 76 
aviones para 
renovar su fiota

Efe-Madrid

i. El presidente de Iberia, 
•; Xabier de Irala, y el presidente 
f de Airbus Industries, Jean 
y Pierson, firmaron ayerelacuer- 
i do de intenciones para la adqui- 
. sición de 76 aviones de corto y 
' medio alcance, por un importe 

estimado para Iberia de 400.000 
millones de pesetas.

£ El acuerdo fue firmado en 
J los hangares de La Muñoza de 
r Iberia (Barajas) en presenciadel 
y ministro de Industria, Josep 
í Pique, y del presidente de la 
j Sociedad Estatal de Participa

ciones Industriales, Pedro 
f Ferreras.
~ El presidente de Iberia des- 
' taco que de los 76 aviones, 50 
'. son pedidos en firme y el resto 
[ son una opción a compra, y se 

: incorporarán a la flota de Iberia 
entre este año y el 2004, tratán- 
dose del may or pedido de avio
nes de una compañía aérea eu- 

s ropea en la última década y el 
tercer mayor pedido para Airbus 
de su historia.

El pedido consiste en 9 
. Airbus A319 (capacidad para 

126 pasajeros), 36 Airbus A320 
(150 pasajeros) y 31 Airbus 

. A321 (187 pasajeros), con lo que 
esta compañía pretende unifi
car su flota de aviones.

Arenas apunta 
una tendencia 
positiva para el

1 paro con respecto 
i a enero de 1997 
1.
í Efe-Toledo

K El ministro de Trabajo y
' Asuntos Sociales, Javier Are- 

•y ñas, manifestó ay eren ruedade 
5 prensa que los primeros datos 
7 que conoce sobre el paro en el 
y mes de enero de 1997 apuntan 

una tendencia «francamente 
y positiva respecto al mes de 
j enero de 1997».

Arenas agregó, no obstante, 
: que el mes de enero no es espe- 

cialmente bueno para el empleo, 
. yaquesigueaunmescomo di

ciembre, en el que se producen 
muchas contrataciones de carác- 

y ter estacional.
' - El ministro de Trabajo, que
4 se reunió ayer en Toledo con el 
Í; presidente de Castilla-La Man-
1 cha, José Bono, para hablar 
V. sobre las políticas activas de 

empleo, dijo tras este contacto 
que estos datos no deben tomar- 

. se con triunfalismo, ya que 
«enero nunca ha sido un buen 
mes para el empleo».

Para su debate por las fuerzas políticas, explicó Rato

La reforma del IRPF
se presentará en marzo
El Gobierno presentará en 
el Congreso, entre marzo y 
principios de abril, el pro
yecto de ley de reforma del 
Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físicas (IRPF) 
para que sea debatido por 
las distintas fuerzas políti
cas, anunció ayer el minis
tro de Economía, Rodrigo 
Rato.

Efe-Madrid

Rato, que inauguró el «I 
Congreso Estatal de Personas 
Mayores», dijo que la reforma 
debe contar con el mayor con
senso politico y social y se 
mostró partidario de que el IRPF 
sea un impuesto «moderno» que 
se ajuste a los existentes en la 
UEM y reconozca el «mínimo 
vital» exento de presión tribu
taría.

Además, añadió el titular de 
Economía, el nuevo impuesto 
tendrá que garantizar el ahorro 
familiar y simplificar el mode
lo actual para que se reduzcan 
las trabas que existen en las 
relaciones entre la administra
ción y el ciudadano. Rato ex
presó también su deseo de que 
el debate sobre la reforma del 
IRPF comience cuanto antes 
para que pueda entrar en vigor 
en un año.

La Seguridad Social tuvo 
30.000 altas en enero

Efe-Madrid

El déficit de la Seguridad 
Social se situó en 1997 en los 
términos previstos, en tomo al 
0,2 por ciento del PIB, mien
tras en enero se registraron unas 
30.000 nuevas altas al sistema, 
según anunció ayerel secreta
rio de Estado de la Seguridad 
Social, Juan Carlos Aparicio.

Aparicio, que participó ayer 
en el I Congreso Estatal de 
•Personas Mayores, subrayó que 
el aumento del número de afi
liaciones al sistema registrado 
en enero contrasta con los des
censos registrados en el primer 
mes de años anteriores y recor
dó que en enero de 1997 se

Rato, ayer en el Congreso de Personas Mayores. EFE

Durante su intervención, el 
ministro insistió en que las 
nuevas medidas fiscales del 
Gobierno favorecen a las per
sonas con rentas más bajas, en 
especial a los pensionistas, y 
garantizan el mantenimiento de 
su poder adquisitivo a través de 
medidas que favorecen el con
trol del gasto público, la infla
ción, la reducción del déficit y 
la caída de los tipos de interés.

Recordó que, desde 1997, las 
pensiones están garantizadas 

contabilizaron 33.000 bajas. El 
secretario de Estado destacó 
también que el ritmo de afilia
ciones-ai sistema supera el de 
crecimiento del Producto Inte
rior Bruto (PIB), lo que demues
tra que se está creando empleo 
mientras se reduce la economía 
irregular.

Juan Carlos Aparicio recor
dó que la Seguridad Social no 
ha rebajado la «barrera» de los 
13 millones de afiliados al sis
tema conseguida el pasado 
verano.

Según datos del Ministerio 
de Trabajo, el número de tra
bajadores ocupados afiliados al 
sistema se situó, a 31 de diciem
bre de 1997, en 13.029.432, y 

por ley y reiteró que el objeti
vo del Gobierno es avanzar en 
materia de protección social, 
en especial con el estudio de 
iniciativas para este colectivo, 
que en el año 2000 representa
rá aproximadamente el 17 por 
ciento de nuestra población.

El diálogo social es una de 
las prioridades de este Ejecu
tivo, añadió Rato ante los cen
tenares de pensionistas que par
ticipan en el Congreso, que se 
celebrará hasta mañana.

en enero la cifra «se colocará 
más cerca de los 13.100.000 que 
de los 13.000.000», dijo Apa
ricio.

En su intervención en el 
congreso, el secretario de Es
tado dio la bienvenida a los 
cientos de pensionistas congre
gados en Madrid desde ayer y 
hasta el jueves para reflexio
nar sobre su situación social, 
y les aseguró que el equilibrio 
financiero del sistema de la 
Seguridad Social está totalmen
te garantizado. Recordó que la 
Ley de Consolidación y Racio
nalización del Sistema de la 
Seguridad Social garantiza el 
mantenimiento del poder adqui
sitivo de los pensionistas.

, Mw bms

Reino Unido y España, 
los dos países con mayor 
crecimiento potencial de 
Europa

El Reino Unido y España son 
los dos países eurepeos con un 
mayor crecimiento económico 
potencial, en opinión de 1.500 
ejecutivos elegidos entre el 
personal de 15.000 empresas, 
según publicó ayer el periódi
co «The Journal of Commerce».

La competitividad de las 
exportaciones españolas 
aumentó el pasado año

Lacompetitividad de las ex
portaciones españolas aumen
tó un 3,3 por ciento entre ene
ro y octubre de 1997, gracias a 
la depreciación de la peseta y a 
que los precios de la produc
ción de bienes y servicios au
mentaron una décima menos 
que en la media del conjunto de 
la OCDE, según el Ministerio 
de Economía.

El Indice de Precios 
Industriales subió un 0,9 
por ciento en 1997

El índice de precios indus
triales subió un 0,9 por ciento,en 
1997, por el aumento del 3,2 por 
ciento en el apartado de extrac
ción y transformación de mine
rales no energéticos e industria 
química, mientras que la ener
gía bajó un tres por ciento, se
gún el Instituto Nacional de Es
tadística (INE). '

El plan de vivienda 
1998-2001 podría estar 
aprobado en octubre

El plan de vivienda 1998- 
2001 debe «ser mejor y garan
tizar las necesidades actuales 
que piden los ciudadanos para 
acceder a la vivienda» y podría 
estar aprobado en octubre, dijo 
ayer el presidente de la Aso
ciación de Promotores Cons
tructores de España (APC), José 
Antonio Durán López-Jamar.

Las cumplimentación de 
declaraciones trimestrales 
del sistema de módulos 
serán gratis este año -

La Agencia Tributaria cum
plimentará este año por prime
ra vez y de forma gratuita las 
declaraciones trimestrales de 
los contribuyentes que decla
ren por el sistema de módulos 
del IRPF, según fuentes del 
Ministerio de Economía y Ha
cienda.
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El papel se fue disipando 
con el transcurrir de
la jornada

Nadie quiere quedarse al margen de la subida de la renta 
variable española y así se volvió a poner de manifiesto en la 
jornada de ayer. Ni siquiera la decisión del Banco de España de 
mantener el precio oficial del dinero al 4’75 por ciento -¿ hasta 
cuándo esperará el gobernador?-, ni el flojo comportamiento de 
Wall Street en el periodo de coincidencia con nuestros mercados 
hizo mella en unos eufóricos inversores.

Lo cierto es que después de un inicio titubeante propio de 
un lógico repliegue de posiciones, el dinero apareció en los últimos 
compases. Los inversores no dudaron en volver a inyectar liqui
dez, a pesar de que durante la sesión matinal se mostraron más 
decididos a realizar beneficios. Pero el buen hacer de tres de los 
grandes “pesos pesados” de la Bolsa como son Telefónica, BBV

y Central Hispano posibilitó una nueva plusmarca histórica en el 
índice del mercado continuo.

De este modo, el Ibex-35 se encaramó hasta los 8.104’15 
puntos tras anotarse un 0’09 por ciento, mientras que el IGBM se 
mantuvo prácticamente en los niveles de la víy^era. Un día más la 
negociación fue elevada alcanzándose los 137.000 millones de 
pesetas, bien es cierto que alrededor del treinta por ciento corres
pondió a las típicas aplicaciones.

La subasta de bonos a tres años y obligaciones a diez, que 
se resolvió al 4’39 y 5’35 por ciento respectivamente, fue lo único 
destacado en el mercado secundario de deuda. La ausencia de 
novedades en el plano internacional y la debilidad de la divisa 
estadounidense marcaron el desarrollo de la jomada.

Benito & Monjardín

MERCADO CONTINUO 1
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. P1F,% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. I)IF.% VOLUM.

■bancos ____
Mapfre Vida 500 6.370 6.300 -1,10 25.996 Acerinox S.A. 1.000 22.810 22.650 -0,70 52,308

Picking Pack 25 111 100 -9,91 4.133.261 Amper 500 3.915 3.985 1.79 228.14.5
Argentaría 500 11.030 11.000 -0,27 476.273 Pryca 100 2.800 2.780 -0,71 282.293 Asturiana del Zinc 525 2.185 2.145 -1,83 164.401
Banco Andalucía 500 27.300 27.300 —— 779 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.740 5.750 0.17 2.131
Banco Atlántico 1.000 5.540 5.550 0,18 4.188 225
Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.470 5.510 0,73 1.797.629 ACS 250 4.315 4.350 0,81 228.988

Española del Zinc 500 1.295 1.290 -0,39 29.396
Agromán 100 1.010 1.000 -0,99 422.515Banco Exterior 500 2.780

Global Steel 400 360 350 -2.78 101.016
500 7.790 7.590 -2,57 9.175 Bami S.A. -1,92 160.733Banco Guipuzcoano 730

Indus, del Besós 500 2.500 2.480 -0,80 350
Banco Herrero 500 9.000 9300 3,33 680 Cementos Portland 500 8.100 8.000 -1.23 1.808

Metal.Duro Felguera 500 1.725 1.720 -0,29 58.462
Banco Pastor 1.000 15.670 15.470 -1,28 25.163 Construcciones Lain 100 370 370 3.909.315

Nicolás Correa

Nueva Montaña

Tubacex

1.000

500

100

9.100

149

456

9.140

148

449

0.44

-0,67

-1.54

2.640

378.020

1.521.511

Banco Popular

Banco Santander

Banco Simeón

125

250

1.000

11.950

5.520

13.050

11.850

5.590

-0,84

1,27

217.849

4.576.424

Cristalería Españ.

Dragados

Filo

1.000

500

500

11.830

3.805

555

11.800

3.750

550

-0,25

-1,45

-0,90

11.282

203.886

189.838

Banco Vasconia 500 13.100 13.100 214 Financiera y Minera 500 2.770 2.740 -1,08 16.684 Zardoya Otis 1.000 18.380 18.5,00 0.65 10.796

Banco Vitoria 500 2.250 2.400 6,67 127.812 Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.060 6.080 0,33 161.552
■ AUTOMOVIL'

Banco Zaragozano

Banco de Alicante

500

500

4.890

3.555

4,815 -1.53 11.031 Grupo Acciona 

Hisalba

1.000 27.840 27.900 0,22 10.251

1.000 2.125 2.105 -0,94 945 Citroen Hispania 1.000 9.600 9.440 -1,67 345

Banco de Castilla 5.000 110.000 116.000 5,45 25 Huarte 500 890 .... —— Tudor 500 800 802 0,25 8.571

Banco de Galicia 500 20.950 21.300 1,67 140 Inmob. Zabálburu 1.000 1.365 1.390 1.83 28.778 Volkswagen 50 86.000 86.700 0,81 ________ 74

Banco de Valencia 500 3.695 3.650 -1,22 48.951 I.Urbis 500 1.765 1.765 196.557

Banesto 400 1.765 1.750 -0,85 1.305.920 Lafarge Coppee 

Metrovacesa

25 9.750 10,150 4,10 11.250 ■ transp. comunicaciones

Bankinter 500 9.120 9.010 -1.21 122.156 500 7.140 7.400 3.64 213.669 Autopistas 500 2.290 2.310 0,87 520.888

B. Crédito Balear 500 10.740 11.550 7.54 3.497 Obrascón 500 1.365 1.320 -3,30 216.776 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.050 3.030 -0,66 241.094

B.Central Hispano 250 3.850 3.860 0,26 1.070.947 Porti. Valderrívas 500 14.330 14.500 1,19 7.489 Estación. Subter. 500 3.400 3.370 -0.88 8.272

Commerzbank 5 5.780 5.700 -1,38 196 Prima Inmobiliaria 1.000 1.295 1.280 -1.16 43.405 Europistas 1.000 1.140 1.130 -0.88 29.843

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 393 387 -1,53 183.678 Iberpistas 300 3.300 3.345 1,36 1.351

Uniland 1.000 9.390 9.210 -1,92 280 Radiotrónica 500 3.030 3.030 39.229
Aguas de Barcelona 

Cantábrico

500

1.000

6.540

6.630

6.510

6.590

-0,46

-0,60

19.480

29.514
Uralita S.A. 440 1.790 1.775 -0,84 205.335 Telefónica 500 5.120 5.150 0.59 4.004.599
Urbas 500 212

Eléc. R. Zaragoza 500 6.460 6.400 -0,93 4.811 Valenciana Cementos 200 2.950 2.945 -0,17 6.606 ■ otros SERVI*
Endesa 200 3.095 3.085 -0,32 3.875.729

Vallehermoso 500 5.130 5.200 1,36 129.837 Abengoa 500 7.550 7.510 -0,53
HUUUIUUUWIIII

Enher 1.000 3.290 3.255 -1,06 4.463
10.876

Vidrala 500 7.240 7.050 72,62 100.675 23.739
E. de Viesgo 1.250 5.760 5.800 0,69 3.184 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.020 16.900 -0.71

Fecsa 1.000 1.285 1,275 -0.78 367.415 ■ inversion Dogi 100 1.860 1.760 -5,38 191.026

Gas Natural SDG

Gas v Electricidad

500

1.000

8.100

11.780

8.200

11.740

1.23

-0,34

366.342

2.027
Cía. Gener. Invers. 

Coñr

125 ' 

400

180

960

Grupo Anaya 500 3.500 3.390 -3.14 2.851

960 929.007 Indo Intem. 1.000 6.310 6.310 2.060

Iberdrola 500 2.415 2.375 -1,66 2.247.068 Corpor. Banesto 500 1.625 1.625 —— 1.699 Midesa 100 2.345 2.280 -2,77 22.725

Saltos del Nansa 1.500 10.900 Dinamia 500 2.270 2.245 -1,10 224.271 Prosegur 100 1.700 1.705 0,29 75.596

Sevillana 500 1.535 1.515 -1,30 164.669
■papeleras

Sol Meliá IOO 6.600 6.500 -1,52 52.575

Unión Elec. Fenosa 500 1.640 1.650 0,61 1.364.466 Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 15.500 15.410 -0,58 18.332
Empr. Nac.Celulosas 750 2.050 2.050 192.430

■ ALIMENTACION European Paper 500 93 90 -3,23 31.557 1 rtTVTCA.fi
Azucarera Españ. 8.580 '8.550 -0,35 6.199 IOO 2.110 2.115 0,24 23.411

1 1500 Iberpapel Venta
Baron de Lev 100 3.390 3.300 -2,65 22.740 Papelera Españ. 500 83 1 CORONA DANESA 22,219 22,263
Bodegas Riojanas 100 1.480 1.485 0,34 11.072 S arrió 500 728 733 0,69 438.768 1 CORONA NORUEGA 20.384 20.424
Bodegas y Bebidas 1.000 6.300 6.300 2.068 Seda Barcelona 500 565 580 2,65 509.319 1 CORONA SUECA 19,083 19,121
Campofrío S.A. 500 9.690 9.760 0.72 10.588 Sniace 500 354 346 -2,26 552.670 1 CHELIN AUSTRIACO 12.034 12,058
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.320 4.325 0,12 10.218 Tableros de Fibra 500 2.475 2.430 -1,82 76.235

105,681 105,893
Ebro Agrícolas 100 3.055 3.050 -0,16 30.757 Tavex Algodonera 500 2.250 2.240 -0,44 73.928

106,002 106,214
El Aguila S.A. 500 757 763 0,79 40.556 Unipapel 500 3.440 3.450 0,29 5.570

1 DULAK CAN, AUltlNMi

1 DOLAR USA 154,190 154,498Koipe 1.000 10.690 10.700 0,09 1.221
■ químicas YPuleva-Uniasa 500 5.400 5.400 58.164 ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,535 0.536

Tabacalera 500 13.760 13.640 -0.87 92.421 BP Oil España________ 1.625 7.760 8.200 5,67 2.208 1 ESCUDO PORTUGAL 0.827 0,829

Viscofán ÍOO 4.480 4.600 2.68 155.528 Bayer_________________ 5 5.960 6.300 5,70 10.262 1 E.C.U 167,003 167,337

Carburos Metálicos 1.000 7.500 7.470 -0,40 64 1 FLORIN HOLANDES 75,119 75,269
■ comercio Y SEGUROS Cepsa 500 4.690 4.665 -0,53 11.956 1 FRANCO BELGA 4,103 4,111
AGF U. Fénix 100 1.995 2.010 0,75 I".' .■•: Ercros________________ 60 197 200 1,52 6.191.531 1 FRANCO FRANCES 25.264 25,314
Adolfo Domínguez 100 5.140 5.100 -0,78 54.243

298.321
E. 1. Aragonesas 500 1.130 1.130 84.541 1 FRANCO SUIZO 104,535 104,745

Aldeasa 200 4.025 4.180 3,85 Faes 350 7.780 7.830 0,64 65.568 1 LIBRA ESTERLINA 252,948 253,454
Azkoyen 1.000 17.200 17.300 0,58 13.365 Grupo Fosforera 1.000 287 290 1,05 901.723

1 LIBRA IRLANDESA 213,090 213,516
Catalana Occ. 250 8.300 8.200 -1,20 17.146 Miquel y Costas 500 6.490 6.600 1,69 7.704

1 MARCO ALEMAN 84,673 84,843Continente 100 3.050 3.125 2.46 284.865 Repsol S.A. 500 6,760 6.760 1.310.763————
27,989 28,045Corp. Mapfre 500 4.200 4.320 2,86 461.071 1 MARCO FINLANDES

Corteñel 100 3.725 3.655 -1,88 26.392 ■ siderometalúrgicas 1 YEN JAPONES 1,225 1,228

Finanzauto 350 1.430 1.500 4,90 41.057 Áceralia 1.000 1.960 1.920 -2,04 263.317 100 LIRAS ITALIANAS 8,577 8,595

S¡ Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

■

2

2 

a

5 

» 9

;MAI?RIp;-
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
haarden 1. 1,000 ....

OMSA 250 805.00 5.00
Pascual Hnos 250 62,00 3,00

San Miguel 3,000 '

United Dutch 500

■ comercio y SEGUROS
Cointra B 500
■ CONSTRUCCION
Ab. Hamitiar 1,000 1.545,00 -10,00
Alcázar 500
Asland Cata! 500 ....

Inmb. Valenc. 500 ....

I. Del Sur 1,000 6.400,00 -50,00

Max,Cent.Leisa 250 ....

Obras y S.P. ■ 500 __ __

Vías y Const. 1.000
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.940,00

Banzano 500
Baseibar 1.000

Bolshisnania 1.000 1.840.00 30,00

Carmosa 500 7.030.00 30,00
Ceivasa 500 7.290.00 -10,00
Cevasa A 1.000 ....

Chafisa 1.000

Fiponsa 500 7.020.00 10,00
Invernastor 1.000 __ -

Inv.Herrero 500 6.920.00 100.00

Inv.Val.Americ. 1.000 ....

I. Lealtad 500
Mobinversora 1.000

Norvasa 350 3.340,00 -10.00
Renfila 500 .... ....

Rentinver 1.000 2.940,00 -13.00

Union Euron. 1.000

■ navegación Y PESCA
l-letamentos-3 1.000 ——

Pescanova 1.000 1.670,00 ....

Transmedit, 500 .... ....

■ papeleras Y TEXTILES
Pau,Navarra 1.000 2.000,00 ....

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
bsp. Oxigeno 1.000 ....

Faes 500 ....

Gassol 500

Nicas 155 94.00 ___

AMPLIACIONES DE C A PITAL
F.COMIKNZO EFINAL NVAS.ANTGAS,ANT ULT.

PICKING PAC 21-ene-98 23-feb-98 4 118,00 65,75

VALOR
DIVIDENDOS

CONCEITO BRUIO
ÍJíEIÍkÍK Síife^i!

NETO PAGO

FAES A CUENTA 160,00 120.00 16/03/98
ALDAESA A CUENTA 44,00 33.00 9/02/98
VIDRALA A CUENTA 120,00 90.00 16/02/98

ÍNDICES DE REFERENCIA DEI, BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAI; (Caias) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míbor año
Enero 97 7.753 8.255 9,000 6.738 5,491
Febrero 97 7,337 7,922 8,62,5 6,387 5,580
Marzo 97 7,216 7,568 8,500 6,155 5,788
Abril 97 7,068 7,355 8,250 5,981 5,504
Mayo 97 6.971 7,266 8,000 5,815 5,170
Junio 97 6.717 6.949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6.624 6.824 7,625 5.600 5.125
Agosto 97 6.989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6.463 6,580 7.625 5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6.662 7.500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6.537 7.375 5,230 4,807

FUTUROS IBEX-35
PECHA ANTERIOR Al’ERWRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Feb. 1998 8.091,50 8.120,00 8.120.00 8.060,00 8.108,00 17,194
20 Mar. 1998 8.119,50 8.110,00 8.140,00 8.090,00 8.136,00 324

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO Ul-TIMO ONEG.

15 Mar. 98 107,61 107.85 107,53 107.79 63.432

MADRID (Cont.) 
NOMINA!, HOY DIF,

U.Resinera 1.000
■ MINERAS
11.Coto Corte 200 —

H.Vas.Leones. 500 1,070,00 20.00

M.Tormaleo 1.000 ....

Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 5.100,00 100.00

Cobra 500

Iber. Frió 1.000

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000

■ otros SERVICIOS
InvDsa 1.000 1.250.00 ....

Prim S.A 500 1.140.00 40.00 ’

Vidr.Leonesa 1.000 2.850,00 200,00

METALES
Plas./cr. DIL

Oro Manufacturado 1,660,00 -30,00

Plata Manufacturada 43,24 0,37

Platino 2,886,00

Paladio 1.812,23

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

■ 5

Í’

FONDOS _________ |
ULFIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULllMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF, FIN/97

■ dinero
Multif. B. Pastor 40.018.25 -35.37 39.834,24 Renta 4 Internacional 1,217.03 -2.84 1.172,30 Fondoatlantico 2.518.06 0,75 2.505,13

Santander Tesoreri 222.931.37 222.342.14
Altas EI.A,M.M 175.387,50 14,58 174.836.87

Su, Sant. FIAMM 228.311,01 227.822.26
■ MIXTO RENTA VARIABLE Fondpostal 2.755,72 ' 1,45 2.716.79

Argentaria GlobalA.B. Dinerplus 202,753,21 16,87 202,117,23 1.485.07 1.16 1,454,28 Fnn^nn^rnl Olvi^ns 3.061,86 2,16 2.995.10

BBV Diner Renta 155.953.22 65,06 155.530,24 ■ divisa EXTRANJERA BBV Inversion 94 1.480,34 5.78 1,440,49

BBV Dinero BM Dinerdivisa 1,543,36 11,05 1.497,97 Eurovalencia VCG 1,147,98 3.07 952,18
Fonpenedes FIM 1.335,74 0,68 1.331.07

271.069,76 70,64 270.068.63

Bankpvme Fondval. 120.085.82 36.97 119.623,00 Madrid Divisa FIM 1.520,22 17.97 1.448.85 Eurovaior 4 FIM 30.156.55 27.238,32 Fonrenta Fiia FIM 16.929,78 -0,31 16.835,98

Bex-Diner 178.585,81 20,17 177,9.75,20 ■ FONDTESOROS Eurovalorl 500.42 463.30 Fonsabadell 2.591,14 0,56 2.569,89
B,K.Fondo Monetar, 239.047,37 56.00 238.377,08

Ahorro Corp.Cuenta 187.308.41 14.80 186.599.62
Fonbolsa 33.250,85 26,44 30.797.72

Fonsabadell II 2.399,35 0,53 2.379,69
Caixa Galicia Din. 133.003,80 7,98 132,515,78

Abono Corp.Deuda 1.937.38 0.81 L^6.01 Fonfomento FIM 14,942,01 2.08 14.618.89
10,841.50 1,27 10,805,15Cavaldiner 219,918,11 17,00 219.808,45

185.502.32 74,21 184.821.67
Fonoatrimonio 21,757,61 13,74 20.923.39 Fontesoreria

BBV Activos-FIAMM
Cavaldiner Oro 137.153,68 13.66 136.614,87

21 201 30
Renta 4 Bolsa 2,022,44 13,29 1.899.38 Hispadiner 3.027.25 0,54 3.000,67

Ci ti money 186.788.45 55,21 186.186,91
BM Fondtesoro_________ 1.925.38 1.51 1.911.15 ■ RENTA FIJA Iberahorro 2.303,69 0,06 2.292,60

Cuentafondo rIAMM

C.F.Oro Bankinter 166.166,92 36,75 165.697,64
Cuentafondo Renta_____ 1.869,27 1.46 1.854,0,5 BBV Ahorro ■’ 1,605.84 1.06 1.593,86 Ibercaia Futuro 1.292.18 0,23 1.283,46

C.F.Oro 1 Bankint, 164.229,41 36,99 163.774,51
Dinermadrid-FIAMM 185.755.93 73.13 185.058,61 BBV Fondvalencia 18,180.20 9.11 18,053,66
Fondeuda Ahorro_______ 20.820.19 3.47 20.695,31 Interes Diario BCH 1.178.39 0,09 . 1.175,5.5

DB Diner FIAMM 167,694,08 167.158.24
BBV Interes 1,463.50 0,41 1,456,63

Fondeuda Efectivo 202.077,06 17.87 201.380,67
DB Diner 11 122.683,45 122.277,85 BBV Renta 2,374,88 1.01 2,362.68 Madrid Premiere 1.661.31 1.08 1.649,36

BBSS
Ibercaia Dinero II_______ 168,301.8,5 46.75 167.757,85

Diner BM FIAMM 205.090,97 50,33 204.280,23 BBV Renta 91________ 1.571.42 0.65 1.562.54 Renta 4 Ahorro 1.701,69 -1,11 1.684,08
Invennadrid FIM 1.984,85 1,00 1.972.63 BM Dinerbolsa 1.350.06 0.32 1.341,53Dineractivo 209.711,82 26,9! 209.083.65
Madrid Deuda Fondt 1,429,19 0,94 1.418,02 Rentfondo 3.227,26 -0,58 3.207.68

Credipas deuda 1.691.85 0.10 1.686,05Dineratian tico 212,087,34 78,72 211.415.49
Mapfre Fondtesoro 1.850,0.5 0,28 1.843,37

168.746.49 Cueiitafondo Ahorro 2.096,25 8,99 2.043,71 Rural Giion deuda 15.037,32 -0,69 14.992,63
Dinermed FIAMM D 13,89 168.272.68

Santander Dinero 182.749,66 182.260,60....
Eurovalor 11 871,61 865,86 2.285,98Dinemavarra 181.147,58 58,32 180.634,51 Santander Ahorro 2.290,94 ....

Eurovalor III 225.904,05 __ 225.068,25 ■ MIXTO RENTA FIJA Fonbanesto___________ 2.271,82 1,38 2.256.63

Fondbarclavs Dine.

Fondimo

157.295,03 15,14 156,744,51 Ahorrofondo 6,193,37 33,07 5.949,46 Foncaixa 10 2.035.80 -0,10 2.025.06
o. o<in(. Z riM

253.858.63 7,58 253,014,67 Alhambra F.I.M. 2.156,50 5,16 2.116,15 Foncaixa 11 2.152.10 -0,01 2.139.43

Fondirecto 191.698.16 34.58 190’.777,00 BM Garantizado 1.478.02 1.38 1,462,97 Foncaixa 2 2.837.73 -0,14 2.822.94 ■ rENTA VARIABLE
BaRB!S3E53SSEe

Fondmadrid 223.062,06 83,41 222.272.73 Foncenhis, ELM. 1.651.74 3,60 1.625,27 Foncaixa 6 100.000.00 100.000.00 Cuentafondo Bolsa 1.592,49 16,45 1,501,71

Fondpostal Moneta, 256.796,50 27,91 255.959.11 Fondeiecutivos 199.094,33 765.12 189.536,14 Foncaixa 8 1.944.96 -0,10 1.935.65 1893 27 27,40 1.726,48

Fonpenedes FIAMM 1.224,4,5 0,10 1.220.11 Fonpastor 2.891.83 1,74 2,842.73 Foncaixa9 1,958,49 -0,12 1.949.01

131.048,92 13,01 130.646.59 Foncaixa V 3.614.85 3.372,63
Ibercaia Dinero 224.520,25 55.08 223.818,29 Fonpenedes Mixto 1.442.61 5,47 1.392.98 Foncrecimiento

Kutxarent 208.466,64 .... 208.466,64 Inversabadeli 2.512,17 17,21 2.419,68 Fondcomercio Diner 178.970.73 69,01 178.370.17 Fondhispano 2.610,75 29,01 2.450.06

MCD 2022-L5



28 Un equipo de socorro trata de 
recuperar los cadáveres de los 
ocupantes de la primera cabina, que 
cayó desde una altura de 80 metros

Un avión militar estadounidense hizo precipitarse la cabina del transportador

Catorce muertos al chocar un
Un accidente de 
aviación en 
Manila deja 30 
mnertos y 15 
supervivientes

avión con un teleférico en Italia
Catorce muertos produjo 
ayer el choque de un avión 
militar estadounidenes con 
un teleférico, en los Alpes 
italianos, que hizo precipi
tar una cabina del transpor
tador, confirmó el equipo de 
rescate.

Efe ■ Italia

Todas las personas que ocu
paban lacabina-aexcepción del 
guía, de nacionalidad italiana- 
eran al parecer alemanes, según 
las primeras informaciones.

El conductor de una segun
da cabina, que quedó suspendi
da en el vacío durante más de 
una hora hasta que fue rescata
da por un helicóptero, se encuen
tra hospitalizado en estado gra
ve.

Un equipo de socoimo trata de 
recuperar los cadáveres de los 
ocupantes de la primera cabina, 
que cayó desde una altura de 80 
metros y ha quedado converti
da en un amasijo de hierros.

La cabina se estrelló contra 
la pendiente cubierta de nieve 
de la zona por donde discurre el 
teleférico, que une la ciudad de 
Cavalese con la cima del monte 
Chermis, en la provincia de 
Trento, en el norte de Italia.

El avión que chocó contra el 
cable del teleférico es un bimo
tor militar EA-6B (Prowler),

El naufragio del "Delfín del Mediterráneo" 
acaba con la muerte del jefe de máquinas

Efe - Madrid

El jefe de máquinas del bu
que español «Delfín del Medi
terráneo», que el pasado lunes se 
hundió frente a Portugal, resul
tó muerto y el resto de la tripu
lación, compuesta por 13 per
sonas, fue rescatad^ sana y sal
va, en una operación en la que 
participaron buques de guerra, 
aviones y helicópteros.

La víctima mortal, Angel Hi
gueras, de 54 años, casado, con 
dos hijos y residente en Irún, 
murió, al parecer, después de ser 
encontrado con vida en una bal
sa, junto al resto de los compa
ñeros, confirmaron a Efe fuen
tes de la Sociedad Estatal de Sal
vamento y Seguridad Marítima.

Aspecto del accidente del avion militar contra la cabina del teleférico. EFE

capaz de volar en cualquier con
dición climatológica. El apara
to estaba destacado en la base 
de Aviano de la OTAN para las 
Fuerzas de Paz para Bosnia 
(SFOR), y en el momento del ac
cidente hacía maniobras fuera 
de la zona controlada por el Ente 
italiano de Asistencia de Vue

El capitán del buque, Severino 
Carvajales, señaló, en declara
ciones a Antena 3 Televisión, que 
el fallecido «iba en mi ' misma 
balsa. Faltábamos él y yo por 
salir. Nos lanzaron el cabo pero 
fallamos en el primer intento. En 
ese momento vino un golpe de 
mar, nos dio la vuelta a la balsa 
y vi que Angel no se movía». 
Mejor suerte corrió el contra
maestre del buque, Antonio 
Sánchez Ríos, de 51 años y ve
cino del municipio coruñés de 
Boiro, que, aunque permaneció 
desaparecido durante más de 22 
horas, fue hallado en perfecto 
estado al mediodía de ayer, de
bido en parte al traje de super
vivencia que llevaba, señalaron 
fuentes de la compañía 

los.
En las cartas aeronáuticas 

están marcados los obstáculos 
como viaductos, teleféricos, 
puentes, y otros que tengan más 
de 61 metros de altura.

El accidente ha provocado las 
protestas del presidente de la 
provincia de Trento (diputación

Contenemar, que contrató la tri
pulación.

En declaraciones a EFE-Te- 
levisión, su hijo Antonio Sánchez 
Lojo dijo que su padre, «con 51 
años, está hecho un chaval de 18 
y por eso yo sabía que todo iba 
a terminar bien».

Los otros doce tripulantes del 
buque fueron encontrados, en 
medio de unas condiciones me
teorológicas adversas, a las tres 
de la madrugada, recién inicia
da la operación de salvamento, 
en las balsas donde se habían re
fugiado, y se encuentran en per
fecto estado, agregaron las mis
mas fuentes.

Las pésimas condiciones 
meteorológicas, con olas de hasta 
ocho metros, dificultaron des

provincial), Carlo Andreotti, 
quien declaró que los aviones 
militares deben acabar con sus 
«juegos de guerra», que ponen 
en peligro las vidas de muchas 
personas.

La fiscalía regional ha requi
sado el avión para su posterior 
inspección.

de el principio la operación de 
salvamento, en las que partici
pó, junto a otros buques milita
res y mercantes, el barco britá
nico «Argus», que se encuentra 
en maniobras de la OTAN en la 
zona, cuyos helicópteros recupe
raron a los náufragos.

Al parecer, el naufragio se 
produjo cuando el barco navega
ba en mitad de un fortísimo tem
poral, aunas 200 millas (360 ki
lómetros) del cabo de San Vi
cente, confirmó una fuente de la 
empresa Contenemar, que aña
dió que el accidente se debió a 
un golpe de mar muy fuerte. El 
buque fue fletado por 
Contenemar para el servicio de 
su línea y procedía de los puer
tos de Vigo y Gijón.

Efe-Manila

Al menos quince personas 
fueron rescatadas con vida y 
treinta cadáveres recuperados en 
la zona montañosa de Mindanao, 
sur de Filipinas, donde el mar
tes se estrelló un avión DC-9 de 
la compañía «Cebú Pacific» con 
104 personas a bordo.

El gobernador de la región 
donde cayó el aparato, Vicente 
Emano, dijoque, hasta el mo
mento, se desconoce el parade
ro del resto de las personas que 
viajaban en el aparato.

«Los treinta cadáveres fue- - 
ron hallados al pie de la monta
ña, pero tardaremos un día más 
por lo menos en completar las 
operaciones de rescate», seña
ló Emano.

«Los restos del avión -aña
dió el gobernador- fueron difí
ciles de encontrar porque la 
montaña es muy poco accesible 
y la visibilidad casi nula».

El vuelo 387 de «Cebú 
Pacific», que hacía la ruta entre 
Manilay la localidad de Cagayán 
de Oro, norte de la sureña isla 
de Mindanao, con escala en la 
ciudad de Tacloban, llevaba 104 
personas a bordo: 99 pasajeros 
y cinco tripulantes.

El portavoz de la «Cebú 
Pacific», Larry Zurita, informó 
de que entre los pasajeros, la 
mayoría filipinos, viajaban un 
austriaco y un japonés.

El pasaje estaba compuesto 
por 59 hombres, 35 mujeres y 
cinco niños.

El avión salió de Manila alas 
09,00 hora local del lunes (01,00 
GMT) para dirigirse, primero, 
a la ciudad de Tacloban, donde 
hizo su escala prevista sin pro
blemas. Luego despegó hacia 
Cagayán de Oro, y fue durante 
este tramo cuando desapareció 
de los radares.

La camara de la 
muerte de 
Huntsville está 
lista para recibir 
a Tucker

Efe - EEUU

La cámara de la muerte de la 
prisión estatal de Huntsville 
(Texas) está lista para recibir a 
la condenada Karl a Faye Tucker 
y para convertirse en el escena
rio de la primera ejecución que 
tiene lugar este año en el cen
tro. En 1997, 37 hombres con
denados a muerte en Texas fue
ron ejecutados en la cámara de 
la muerte, mediante el método 
de la inyección letal.
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Solicita 105 años para Saldaña y un año para los clientes del Amy por cada chico

La retractación de los menores
Un muerto y diez 
heridos en un 
accidente de 
tráfico ocurrido 
en Murcia

fue incoherente, según el fiscal
Efe - Sevilla

La Fiscalía de Sevilla ha 
mantenido su acusación contra 
los clientes del «caso Amy» 
porque la retractación de los 
menores que los acusaban fue 
«incoherente» y «no dieron una 
explicación lógica de por qué se 
desdecían», según la fiscal en
cargada del caso, Marta 
Valcárcel.

Al término de la sesión deayer 
en el juicio que sigue la Audien
cia de Sevilla, Valcárcel expli
có a los periodistas que en sus 
comparecencias durante la fase 
de instrucción, los 59 menores 
que se prostituían «declararon 
sin ningún tipo de presión e hi
cieron una declaración comple
tamente coherente y corrobora
da por el encargado del Amy, 
José Antonio González Losada».

«Esa coherencia sólo la aban
donaron en el momento del jui

Detenido un joven 
de 16 años en 
Alicante al 
confesarse autor de 
un crimen

Efe - Alicante

El joven de 16 años, R.V.M, 
detenido como presunto homi
cida de otro joven de 24 años que 
apareció muerto bajo uno de los 
puentes de Alcoy el pasado sá
bado, se ha confesado autor del 
crimen, en presencia de su abo
gado.

El cadáver de José Jorge 
Cantó Delgado fue encontrado 
casualmente sobre las 14 horas 
del pasado sábado apoyado con
tra la puerta tapiada de una fá
brica abandonada, lugar donde 
fue golpeado brutalmente en la 
cabeza con un ladrillo.

La policía ha añadido que da 
por cerrada la investigación ya 
que la autopsia del cuerpo, que 
duró ocho horas confirmó las hi
pótesis del homicidio y tras con
fesar R.V.M, después de ser 
detenido el lunes, su autoría del 
crimen.

También han confirmado 
que el detenido, que se encuen
tra en las dependencias de la 
comisaría de Alcoy desde la 
medianoche del lunes, conocía 
a la víctima y que el crimen se 
cometió entre las 8 y las 9 de la 
mañana del pasado sábado 31. 
En el registro que la policía rea
lizó en el domicilio del deteni
do, R.V.M, se encontraron di
versas prendas de vestir que 
presuntamente llevaba en el 
momento del crimen y que apor
taron pistas sobre su participa
ción en los hechos.

cio, y además no dieron una 
explicación lógica de por qué se 
retractaban», precisó, y por eso 
la fiscalía «deja en manos del 
tribunal decidir si dá más credi
bilidad a lo que dijeron durante 
toda la fase de instrucción o sólo 
en el juicio».

La fiscal concluyó ayer un in
forme de siete.horas ante la 
Sección Tercera de la Audien
cia de Sevilla, durante el cual 
explicó sus peticiones de con
dena para los 49 acusados, que 
van desde los 105 años de cár
cel para Carlos Saldaña, dueño 
del pub «Amy», a un año para 
cada uno de los 29 clientes por 
cada menor de edad con el que 
mantuvieron relaciones.

Por su parte, el fiscal jefe, 
Alfredo Flores, dijo a la prensa 
que «descarta rotundamente» el 
argumento de los clientes de que 
los chicos que se prostituían 
parecían mayores de 18 años, ya

El acusado de matar a un guardia 
real se declara inocente en el juicio

Efe - Madrid

El hombre acusado de ma
tar en 1996 a un guardia real 
en un «Burger» de la calle de 
Concha Espina de Madrid du
rante un atraco se ha declarado 
ayer inocente en el primer día 
del juicio en la Audiencia Pro
vincial madrileña, mientras que 
cuatro de los testigos lo reco
nocen como el autor de los dis
paros.

El fical pide 25 años de pri
sión para Alberto Acedo, de 27 
años, por disparar en dos oca
siones contra el guardia real 
David Guerrero, provocándo
le la muerte casi inmediata,

Aparece en el puerto de Barcelona 
una ballena descompuesta

Efe - Barcelona

Una ballena en avanzado 
estado de descomposición, de 
unos 17 metros de longitud y 15 
toneladas de peso, apareció ayer 
en el puerto de Barcelona, han 
informado fuentes del organis
mo portuario.

Según estas fuentes, la ba
llena, que al parecer llevaba 
varios días muerta en alta mar, 
ha sido arrastrada hasta la en
trada del puerto barcelonés para 
que pudiera ser retirada del agua.

El fiscal jefe, Alfredo Flores, durante la rueda de prensa.

que «cuando se pide un niño, se 
pide un niño», en alusión a las 
conversaciones telefónicas inter
venidas a los acusados.

Flores explicó que el minis-

cuando éste entró en el «Burger 
King» durante la madrugada del 
día 7 de enero de 1996, mien
tras el acusado llevaba a cabo 
un atraco.

David Guerrero, de 23 años, 
había entrado al local para 
comprobar si aún se servían 
comidas, ya que eran las 2:40 
horas de la madrugada, cuan
do Alberto, que estaba acom
pañado por otro individuo que 
no ha sido detenido, se volvió 
hacia él y, sin mediar palabra, 
le pegó dos tiros que acabaron 
con su vida, según el escrito del 
fiscal.

El acusado se declaró ayer 
inocente de los hechos que se

El cetáceo fue descubierto a 
primeras horas de la mañana de 
ayer por miembros de la Cruz 
Roja de servicio en el puerto, 
que han comprobado su avan
zado estado de descomposición.

Posteriormente, la empresa 
CRAM, dedicada a la recupe
ración de animales, la ha arras
trado hasta uno de los muelles 
para que pudiera ser izada con 
una grúa, una «tarea muy com
plicada por su mal estado», 
según informó un portavoz de 
la citada empresa.

EFE 

terio fiscal sólo ha retirado su 
acusación contra uno de los 29 
clientes procesados en el "caso 
Amy ", el ciudadano suizo Beat 
A.L.

le imputan y manifestó que «la 
noche del asesinato de David 
yo estaba en casa de mis pa
dres, donde me quedé a dor
mir».

Justificó su estancia a esas 
horas en la vivienda paterna 
porque «en aquella época yo no 
salía nunca por las noches, ya 
que mis padres me tenían con
trolado porque estaba dejando 
las drogas y porque había es
tado encarcelado por robo y no 
querían que volviera apasar». 
Según la versión del acusado, 
supo del asesinato de un guar
dia real «por la televisión, al 
ver las noticias al día siguien
te».

Una vez sacada de las aguas 
del puerto de Barcelona, la 
ballena fue cargada en un ca
mión, que la transportó hasta 
el vertedero de Els Hostalets 
de Pierola (Barcelona).

El portavoz explicó que la 
ballena, un ejemplar de hem
bra adulta, pertenece a la es
pecie rocual común, el segun
do animal más grande del 
mundo, que alcanza hasta los 
25 metros de longitud y que es 
el único cetáceo que se encuen
tra en el Mediterráneo.

Efe - Murcia

Una persona de 30 años ha 
fallecido, diez resultaron heri
das graves y otras cuatro leves, 
casi todos peones agrícolas de 
origen magrebí, tras el choque 
de una furgoneta y un turismo 
en el kilómetro 7 de la carrete
ra MU-621, en el término 
municipal de Torre Pacheco. 
El accidente se produjo el lunoes 
por la noche cuando una furgo
neta «Nissan Trade» matrícu
la de Barcelona B-8905-JN, se 
salió de la calzada por el mar
gen derecho y volvió a entrar a 
la misma colisionando 
frontolateralmente con un turis
mo Seat 131 matrículaM-8106- 
FJ que circulaba en sentido 
contrario, según la misma fuen
te. La furgoneta volcó posterior
mente sobre la calzada y salien
do ambos vehículos por el lado 
izquierdo de la misma. Los 
heridos fueron trasladados a los 
hospitales Los Arcos y El 
Rosell, de San Javier y 
Cartagena. El fallecido es Ra
fael Ros Calderón, y los heri
dos graves son Concepción 
J.M., de 17 años; Raudí B., de 
25; BardelíR.,de 21, Amed J., 
de 27; Maheme H., de 21 ; Saib 
N., de 25; Helkacem B.B., de 
42; Aralí L, de 30; Cheiko M., 
de 42, y otra persona aún sin 
identificar. Los heridos le
ves son Mohamed L., de 30años, 
Josep B., de 27, Trisab G., de 
33, y Mohamed G., de 31.

Fallece un 
obrero en 
Málaga al caer 
desde 15 metros 
de altura

Efe - Málaga

Un trabajador de 21 años 
murió ayer en Málaga tras caer 
accidentalmente de unos quin
ce metros de altura desde las pa
sarelas de un molino de una 
fábrica de harina y golpearse en 
la cabeza con un contenedor de 
basura.

La-víctima, Francisco A.M., 
falleció al mediodía de ayer en 
la fábrica, situada en el polígo
no Guadalhorce, en la que lle
vaba poco tiempo trabajando 
como operario y donde también 
trabaja su padre.

El equipo de urgencias, que 
no pudo atenderlo ya que mu
rió en el acto, tuvo dificultad 
para llegar al lugar del suceso, 
ya que su principal acceso te
nía la circulación interrumpi
da a consecuencia de la gran 
cantidad de lluvia caída en la 
provincia.

El polígono Guadalhorce es 
una de las principales zonas de 
la capital malagueña que se ven 
afectadas cuando hay fuerte 
temporal de lluvia y sufre fre
cuentes inundaciones.
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Desde que estalló el escándalo de 
Mónica Lewinsky, será la primera 
ocasión en que el matrimonio Clinton 
sea anfitrión de una cena

Elton John y Stevie Wonder 
actual^ juntos en la Casa
Blanca

Sir Elton John y Stevie Wonder actuarán juntos el 
próximo jueves en la Casa Blanca durante la cena que 
ofrecerán Hillary y Bill Clinton, al primer ministro bri
tánico, Tony Blair, y a la que han sido invitados nume
rosos artistas estadounidenses y británicos.

Será la primera vez que ambos cantantes actúen juntos 
en público, y también la primera que los dos composi
tores unan sus repertorios para entretener a un selecto 
grupo de invitados de la Casa Blanca.

Desde que estalló el escándalo de la-ex becaria de 
la Casa Blanca, Mónica Lewinsky, hace dos semanas, 
será la primera ocasión en que el matrimo,nio Clinton 
sea anfitrión de una cena en honor de un dignatario 
extranjero.

Lewinsky está acusada presuntamente de haber 
mentido en una declaración jurada sobre sus supuestas 
relaciones sexuales con Clinton, mientras que el Pre
sidente puede haber cometido perjurio con relación a 
este caso, un extremo que él ha negado tajantemente.

El diario «The Washington Post» informó ayer, mar
tes, en su sección de sociedad de que varios de los in
vitados que la semana pasada se disculparon por no asistir 
a la cena en la Casa Blanca, ahora están tratando de 
recuperar la invitación.

Clinton negó rotundamente la semana pasada haber 
mantenido relaciones íntimas con Lewinsky y mucho 
menos haberla forzado a mentir sobre su supuesta re
lación sexual.

Entre los invitados a la cena del jueves figuran Barbra 
Streisand y su enamorado, el actor James Browlin; 
Harrison Ford y Tom Hanks, entre otros. Efe

Schwarzenegger ganó un

Argentaría 
cede su 
colección de 
arte al "Reina 
Sofía" y al 
Prado

El Consejo de Admi
nistración de Argentaría 
acordó ceder en depósi
to al Museo del Prado y 
al Centro de Arte Con
temporáneo Reina 
Sofía algunas de las obras 
que forman su colección 
de arte, valorada en 
10.000 millones de pese
tas, dijo el presidente de 
la entidad, Francisco 
González.

El Consejo otorgó ple
nos poderes al presiden
te del banco para que 
negocie con el Ministe
rio de Cultura qué cuadros 
se ceden en depósito y por 
cuánto tiempo, aunque 
posiblemente el contra
to que se firme con el 
Estado sea similar al de 
Telefónica, que estable
ce un plazo de cinco años, 
prorrogables.

Argentaría posee cer
ca de 3.000 piezas 
distribuidas en dos colec
ciones, una antigua adqui
rida por el Banco Exte
rior y que cuenta con tres 
obras maestras, un Van 
Dyck, un Murillo y un 
Goya, y otra de arte con
temporáneo adquirida por 
la propia Argentaría des
de 1991. Efe

juicio contra los "paparazzis"
El actor Arnold 

Schwarzenegger ganó su ba
talla contra los «paparazzis», 
después de que un tribunal de 
Los Angeles encontrara cul
pables a dos fotógrafos de 
avasallar a la estrella de 
«Terminator II».

El incidente tuvo lugar el 
pasado mes de mayo cuando 
los dos fotógrafos intentaron 
sacar unas instantáneas del 
actor cuando conducía con su 
esposa, María Shriver, en di
rección al colegio de su hijo, 
que también se encontraba en 
el vehículo.

El juez Robert Altman, 
encargado del caso, encontró 
«inaceptable» el comporta
miento de los «paparazzis» y 
aseguró que habían cruzado «la 
línea de la legalidad» y podían 
haber causado un accidente de 
tráfico. Efe

Catherine Deneuve recibirá 
el Oso de Oro de Berlín

La actriz france
sa Catherine 
Deneuve, que recibi
rá un Oso de Oro por 
su trayectoria profe
sional, y el actor es
tadounidense Robert 
de Niro estarán en
tre los asistentes al 48 
Festival de Cine de 
Berlín, que se cele
brará del 11 al 22 de 
febrero, confirmó 
ayer, martes, su di
rector, Moritz de 
Handeln.

En una rueda de 
prensa, el director del 
festival dijo que 30 
películas aspiran este 
año a recibir los Osos 
de Oro.

La única pelícu
la española en com
petición es «La mi
rada del otro», de 
Francisco Aranda. 
Efe
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Salen sellos postales en el Reino 
Unido con el retrato de Diana

Sellos postales con el re
trato de la fallecida Diana, 
princesa de Gales, salieron 
ayer, martes, a la venta, y toda 
su recaudación será donada al 
fondo creado para ayudar a or
ganizaciones de caridad, 
anunció Correos Británicos.

La serie está compuesta 
por cinco instantáneas de lady 
Di que fueron tomadas por 
diversos fotógrafos en dife
rentes momentos de su vida, 
añadió la fuente.

Se esperaba que esta serie 
de estampillas saliera a la 
venta poco después del fune
ral de lady Di, pero se deci
dió postergarlo ya que el ac
cidente que le costó la vida 

> había sido muy reciente.
Los sellos postales mues

tran a Diana en trajes forma
les e informales y cada uno 
tiene un borde morado en 
señal de respeto. Efe

Bouquet: "Quiero rendir un homenaje a la
mujer de la resistencia francesa con esta

La acriz francesa Carole 
Bouquet presentó ayer en 
Barcelona el filme «Amor en 
tiempos de Guerra», inspirado 
en la historia real de una mujer 
que formó parte de la resis
tencia francesa durante la 
ocupación alemana y a quien 
Bouquet ha querido «rendir 
homenaje sin mitificar».

El largometraje es un dra
ma histórico que reconstru
ye la detención de un grupo 
de resistentes franceses que 
pasaron por las manos del 
militar Klaus Barbie, un ‘nazi’ 
que fue juzgado en Francia 
años después acusado de crí
menes de guerra.

«Amor en tiempos de 
Guerra» ha levantado cierta 
polémica en Francia porque 
algunos sectores de la socie
dad han puesto en duda la 
veracidad de los hechos'y han 
criticado la mitificación de los 
personajes. Efe

José Saramago presentó en Madrid su 
última novela "Todos los nombres"

José Saramago, considerado como uno de los más 
importantes escritores europeos de la actualidad, seña
ló ayer, en la presentación de su última novela, «Todos 
los nombres», que «estamos entrando en la era de la 
burocracia total», algo que denuncia en su libro. 
«Escribo para comprender», dijo también Saramago, y 
se refería a una búsqueda del verdadero nombre, la 
verdadera identidad, impulso contrario a esa burocra
cia y que quiere ser coherente con su opinión de que 
los intelectuales deben reflexionar sobre un mundo que 
«no está bien». El escritor explicó ayer en la rueda de 
prensa convocada por la editorial del libro. Alfaguara, 
que en su última novela propone la búsqueda de nues
tro «verdadero nombre» para saber qué es esto que 
llevamos dentro y que se llama «ser humano».

La novela narra la aventura «en busca del grial», 
como dijo hoy su autor, de un funcionario anónimo 
que se enfrenta a una gigantesca burocracia opresiva 
que borra las identidades. Efe

Los británicos pueden

Los británicos que quieran degustar los alimentos que 
consume el heredero de la corona británica, Carlos, prínci
pe de Gales, podrán hacerlo ahora en el «pub» que abrió 
Chris Barber, quien durante 11 años, y hasta el último oto
ño, fue concinero' del príncipe.

El pub-restaurante, que se llama «The Goose» (El gan
so), se encuentra en la localidad de Britwell Salome, en el 
condado de Oxfordshire, a pocos kilómetros de la residen
cia oficial del príncipe de Gales, Highgrove.

Barber, de 32 años, que inició su andadura culinaria en 
el palacio de Buckingham, desde donde pasó a la residencia 
del heredero, dice que la comida que cocina en su estable
cimiento «está hecha con los mismos criterios que la que se 
consume en Highgrove», basada en abundantes verduras 
cultivadas orgánicamente y caza.

Un menú típico del establecimiento y que, según su 
propietario recibiría la aprobación del príncipe de Gales, 
sería el ofrecido el pasado fin de semana, al precio de 22 
libras esterlinas (36 dólares), regado con un vino tinto Morgon 
1996, al precio de 15,95 la botella (26 dólares). Efe

La novia de Ronaldo regresó a 
Italia para estar al lado del

Susana Werner, la modelo brasileña novia de Ronaldo, 
se mostró a su llegada ayer, martes, al aeropuerto romano 
de Fiumicino «muy contenta de regresar a Italia», donde se 
encontrará con el astro brasileño, jugador del Inter de Milán.

La joven brasileña comentó que sabía que Ronaldo ha
bía marcado un gol el domingo pasado y que se sentía «muy 
feliz por el» y añadió que «seguramente se encontrarían hoy 
por la tarde».

«Ronaldhina» regresa a Italia después de dos meses de 
ausencia al encontrarse trabajando en varias sesiones foto
gráficas en Brasil.

Durante este periodo, Ronaldo ha sufrido una bajón en 
su rendimiento que ha preocupado a los técnicos del Inter 
y que tras el gol del pasado domingo parece haber superado 
la «mala racha». Efe
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El Carnaval, un río que pasa por 
las vidas de los brasileños

El carnaval, la más importante 
manifestación de cultura popu
lar en Brasil después del fútbol, 
es como un río que cada año se 
desborda, pasa por las vidas de 
los brasileños y se lleva los co
razones de quienes se rinden a 
su magia.

Durante los cuatro días que 
anteceden al comienzo de la 
Cuaresma, el carnaval abre las 
fronteras entre ricos y pobres, 
incita a hombres y mujeres a 
inundar las calles, clubes o 
«sambódromos» y a danzar, can
tar y bromear al son de 
estremecedores y alegres ritmos 
de origen africano, interpretados 
con instrumentos de viento y 
percusión.

Todo en carnaval vale, menos 
latristeza, que está reservada para 
su final, cuando llega el Miér
coles de Ceniza. Es en ese mo
mento que los brasileños recuer
dan, con todo el rigor de la mis
ma tristeza, la sentencia de los 
míticos compositores Tom Jobim 
y Vinicius de Moraes: «Tristeza 
no tiene fin, felicidadsí...» Esta 
celebración profana, que con 
música advierte a sus invitados 
que «no existe pecado desvergon
zado debajo de la línea del Ecua
dor», fue traida a Brasil en el siglo 
dieciocho por los emigrantes 
portugueses.

La llamaban «entrado» y sus 
participantes entraban en una 
«guerra» con bolsas de agua.

harina y cal, que poco a poco fue 
sustituida por ráfagas de confeti, 
serpentinas y papel picado.

A finales del siglo XIX apa
recieron las primeras «socieda
des carnavalescas», que tomaban 
las avenidas cantando y bailan
do canciones de compositores 
anónimos.

El primer tema reconocido fue 
una marcha llamada «0 abre 
alas», compuesta en 1899 por la 
pianista Chiquinha Gonzaga.

La festividad, que en princi
pio comenzaba el domingo y 
terminaba en la alborada del 
Miércoles de Ceniza, años des
pués se anticipó al sábado y en 
la actualidad convirtió al viernes 
en una alegre jornada que para
liza el país para preparar los 
espíritus.

«Me voy a guardar para cuan
do llegue el carnaval...», afirma 
Chico Buarque en una de sus 
canciones en la que describe el 
comportamiento de sus compa
triotas la víspera de la fiesta.

Los primeros desfiles organi
zados dieron origen a las «escolas 
de samba». La primera se fundó 
en Río de Janeiro en 1928 con el 
nombre de «Deixa falar» (Deja 
hablar). ,

Fue en la misma «Cidade 
Maravilhosa» donde se celebró 
el primer desfile oficial hace 63 
años. Desde entonces, los demás 
Estados brasileños se sumaron a 
la celebración aportando espec

táculos, arte y folklore propios 
de sus ancestros.

Hoy Río de Janeiro es la sede 
de 46 escuelas de samba distri
buidas en seis categorías, cuya

estructura agrupa y emplea a casi 
200.000 hombres y mujeres.

• La mayor proyección interna
cional del carnaval la mantiene 
Río de Janeiro, capital del Esta

do del mismo nombre, que año 
tras año recibe a más de 500.000 
visitantes, entre turistas extran
jeros y brasileños de otras regio
nes. Efe

El secuestro del hijo de Frank 
Sinatra se reproducirá en el cine

EI legendario cantante Frank 
Sinatr verá uno de los más pe
nosos capítulos de su vida re
flejado en la gran pantalla, da
das las intenciones de los estu
dios Columbia de rodar una 
película sobre el secuestro de su 
hijo, hace 35 años. Los estudios 
han adquirido los derechos ci
nematográficos de una historia 
que incluye todos los detalles del 
secuestro de Frank Sinatra Jr, 
ocurrido en 1963 con la inten
ción de obtener una fuerte suma 
de dinero del intérprete de «My 
way». Según declaró Nancy Si
natra, hija del cantante, varios 
miembros de su familia están 
«disgustados porque es volver 
la vista a un momento que cau
só verdadero terror en la fami
lia». El incidente tuvo lugar en 
el lago Tahoe (EEUU), cuando 
Frank Jr. trabajaba como can
tante en uno de Tos hoteles dé la 
zona. El secuestro fue perpetrado 
por tres hombres, incluido un 
compañero de colegio de Nan
cy Sinatra, que solicitaron un 
rescate de 240.000 dólares, pero 
cuando intentaron hacerse con 
ella, uno de los secuestradores 
se dió a la fuga al ser reconoci
do. Efe

Un grupo de dermatólogos 
austriacos aconseja un 
"programa de primeros 
auxilios contra las resacas"

Un «programa de primeros auxilios contra las resacas» ha 
sido elaborado por un grupo de dermatólogos y especialistas 
en cosmética austriacos, con una serie de medidas caseras para 
contrarrestar los efectos de trasnochar.

El programa está pensado en primer lugar para las mujeres 
que quieren «estar bellas y en forma» a pesar de la resaca, pero 
algunas de las medidas les vendrían también muy bien a los 
varones.

Según Schmidt, «todo lo bueno requiere su tiempo», por 
eso lo primero es saber planificarlo, por lo que recomienda 
tomarse como mínimo una hora para ese programa de recupe
ración porque, si se lleva acabo concienzudamente, nadie notará 
la trasnochada, asegura.

Pero antes de pasar a esas medidas concretas para «recom
poner la fachada» no deben olvidarse las que regeneran al 
organismo por dentro: beber mucha agua tibia (lo mejor para 
limpiar el cuerpo de todas las toxinas) y, en uno de esos vasos 
de agua, diluir una pastilla de vitamina C y otra de magnesio, 
cóctel ideal que relaja y refresca al mismo tiempo.

Por tarde que sea hay que tratar de dormir al menos una o 
dos horas -la falta de sueño es el mayor estrés para la piel pues 
se bloquea el crecimiento celular y, sin nuevas células, no hay 
piel fresca- para luego ingerir el desayuno adecuado: con nueces, 
frutas y productos de harina integral.

El siguiente paso es llenar «un recipiente con agua fría y 
cubitos de hielo. En él se sumerge una toalla hasta que quede 
empapada, luego se escurre y se coloca cubriendo el rostro 
unos segundos. La medida que sigue también se repite verias 
veces: las manos -hasta incluir las articulaciones de las mu
ñecas- se sumergen durante medio minuto en el agua helada 
y, para los ojos irritados por el alcohol y el tabaco, son efica- 
ces unas gotitas de colirio antiinflamatorio._______________
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P. cardinal 

be aespioma

Comprirnir 

De multiples 
actitudes 
{Fem y PI)

—► Se extendían 
bmpene- 

charlas

1 ♦

i I
—►

Símbolo 
químico 

Hevocaras 
Vocal

—► N- romanos

1
Del verbo ir

severas

Hortaliza Señora
conaenado por 
tallo ejecutorio

canto 
canario

Arroje 

Se 
derramaría

Í Bogue 

Granero

1

Insula 
símbolo 
químico 
tnireque 
Juguete

1 Juntan 

Ue aerta 
región de 
Marruecos 

Marenarte

■<- Existe 

Arare 
bstuano 

tejido 1
Individuo de 

pueblo prerro- 
mano iiispáníco 

consonanie 
Mazas 1

1 Aconsejaba 

i-amiiia de 
plantas

1 Ave canora 
Hais europeo 

bolina Daia 
tscamotean

Demonio 

Allane

—► Insaciable 

Antiestética

1
Perro 

Consonante 
Quiere

V Presa famosa 

verter 
Nota musical

Yeso 

consonante 
repetida

1

Nombre árabe 
inaiviauo oe un 
pueblo bíblico 

H caminal

1 ♦

1 Porque 

Atempera

HORIZONTALES.-1: Estado de EE.UU.- 2: Indígena de las montañas de Filipinas. Extirpé 
enteramente una cosa. Al revés, licor.- 3: Matrícula de coche. Escultor griego. Letra repeti
da.- 4: Adjetivo posesivo. Artículo.- 5: Tonto, fatuo. Al revés, pon tirantes los cabos, cade
nas, velas, etc.- 6: Figurado, dícese del número o cantidad grande indefinidamente. Al 
revés, letra griega.- 7; Pintura. Trabajo con fatiga.- 8: Adverbio. Recental.- 9: Pronombre. 
Afluente del Duero. Símbolo químico.-10: Interjección. Demostrativo. Desplazamiento.-11: 
Teoría que se propone averiguar cómo se transforman las leyes físicas cuando se cambia 
de sistema de referencia.

VERTICALES.- 1: Ciudad italiana. Brote de muchas plantas.- 2: Letra griega. 
Amancebamien-to. Nombre de letra.- 3: Símbolo químico. Medida para las vías romanas, 
de ocho estadios o mil pasos de cinco pies romanos. Artículo.- 4: Número. Demostrativo.- 
5: Presenta un cuerpo fajas variadas o reflejos de luz con los colores del arco iris. Ai revés, 
fuerte desgrado.- 6: Casa propia. Adverbio.- 7: Instrumento músico. Al revés, maltratas, 
haces padecer.- 8: Al revés, tenor, modo. Parte del cuerpo del animal.- 9: Letra repetida. 
Elemento compositivo, que significa “falso”. Número romano.- 10: Átomo o molécula con 
carga eléctrica. Dícese del plebeyo de las Islas Filipinas. Composición poética.-11: Río ita
liano. Disfrutad de una cosa.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan 1os valores atribuidos a dos de las letras

Z X S R Q = 23
Y Z T S r =19
T S Z V R = 25
S R T Z Y = 18
P Q T T Z = 24
19 23 18 25 24 = 109
Letras clave 2 = 1; T = 4

Buscar 10 
sinónimos 

de 
COMER

R S M I L L Y B I A G I T 0 G
F A I E S R I T U B M E U N F
T B C 6 AS M U Ñ A R S M I S
L O S I TU 1, 0 M A E R 0 U E
6 R Z N T V O R T V 0 A L I S
C E M R R S I M I E S T U C A
U A I R 10 A A C R E N 1 L S
A R R E T Y R M A N S E M I D
1. A T E UU L A A I 0 M X U A
A P 0 R R O U S D S R I 0 Ñ 0
U N 0 R A A N D I A C L K A L
A C A L R 6 Ñ C A Ii A A I 0 N
P O C H AM A A Ñ A N 0 R A R
B A T I BO R R A R S E S C E

LUC
*RE TE TAN
LO ‘DES ’RE

RON VEN CU CEP VO
TU TA TA LU *RE

SE RA CI CIO TE
DOS CA PA RIO NA TRAN DO
*RE PI MI CAL CI NA CI
TU CA ‘RE PLI DIS

LA MIEN NA *IN
*A CION TI TO NO

MO Fl CIO
LAS SQ TI

’AR

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirlas, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada- 
mente darán el nombre de unos indios norteameri
canos.

1: Desdichados.- 2: Recipiente.- 3: Reflexionaron.- 
4: Reacio.- 5: Rebelde, sedicioso.- 6: Resmen.- 7: 
Contumaz.- 8: Sublevación.- 9: Díscolo.- 10: 
Artificial, engañoso.

ARIES. Salud bastante buena. 
Aproveche la jomada para intentar 
acabar un trabajo pendiente y que
dar liberado. Día positivo para el 
amor
TAURO. Salud igual que en días 
pasados. Este período es muy positi
vo para el trabajo; aprovéchelo al 
máximo. En el amor, debe decidir 
pronto y no seguir así
GÉMINIS. Salud muy buena. A 
veces se considera que ha fracasado, 
pero eso no es así; gracias a su fuer
za de voluntad podrá avanzar lo 
deseado. Regular en amor 
CÁNCER. Vigile su salud e intente 
hacer algo de ejercicio. Se sentirá 
muy dinámico, lo que repercutirá 
positivamente en su trabajo. 
Entendimiento en el amor
LEO. Salud mediocre. Se produ
cirán algunos cambios en su entorno 
que le ofrecerán la posibilidad de 
trabajar con mayor libertad. Bien en 
amor
VIRGO. Salud caerá en picado. 
No ponga hoy en práctica sus ideas; 
no logrará alcanzar sus objetivos. 
Situación algo tensa en los temas del 
querer

LIBRA. Salud normal. Momento 
adecuado para tomar en lo laboral 
una decisión importante. No sea tan 
indeciso en el amor y permanezca 
fiel
ESCORPIO. Salud perfecta. No se 
deje abatir por las dificultades labo
rales que hoy surgirán. En el amor la 
tendencia hoy es a mostrar gran 
pasividad
SAGITARIO. Salud mediocre. No 
todo todo el mundo'es capaz de 
soportar su ritmo de trabajo; ténga
lo en cuenta y no espere tanto de los 
demás
CAPRICORNIO. Salud regular. 
Hoy pasará por dificultades econó
micas. Hoy se mostrará muy despó
tico con su pareja y poco comprensi
vo
ACUARIO. Salud bastante mala. 
La fortuna no está de su parte; trate 
de pasar desapercibido. No desilu
sione a su pareja; espera mucho de 
usted
PISCIS. Salud normal. Sus dotes 
de mando le permitirán alcanzar el 
éxito. La comprensión del ser 
amado hará que se sienta tranquilo 
en esta jornada
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Drom
El delantero madridista Davor 
Suker señaló que el Real Madrid- 
"sólo ha regalado tres puntos, no 
la Liga entera"

Savio, convencido de que el Real Madrid superará la crisis de resultados

Sanchis: "Tener dudas es lo
Juninho sigue sin 
descartar el 
Mundial, pese a la 
grave lesión

Efe - Madrid

peor que nos puede pasar
El capitán del Real Madrid, 
Manolo Sanchis, declaró 
ayer que eljuego de su equi
po «ha pasado de todo a por 
lo menos sembrar alguna 
duda», algo que considera 
una de las peores cosas que 
pueden ocurrir, aunque está 
convencido de quefinalmen- 
te conseguirán disiparías.

Efe - Madrid

Sanchis, que mantuvo una 
charla con Jupp Heynckes des
pués del entrenamiento de ayer 
por la mañana, aseguró que tanto 
técnico como jugadores están 
preocupados por la falta de re
sultados. «El ambiente en el ves
tuario es bueno,, lo que pasa es 
que somos conscientes de que 
hay cosas que tenemos que arre
glar».

El jugador encuentra dos 
posibles causas a la racha de 
malos resultados obtenidos por 
su equipo en las últimas jorna
das: la falta de confianza y la 
obsesión por la Copa de Euro
pa. «Es posible que si se le de
vuelve la confianza al equipo 
vuelvan los buenos resultados», 
dijo.

«El objetivo de la Copa de 
Europa está a primeros de mar
zo, de aquí a entonces queda un 
mes que tenemos que aprovechar 
para enganchamos a la liga», 
añadió Sanchis, que considera 
que si no es así el campeonato 
europeo podría vérse seriamente 
afectado. «Es muy difícil variar 
la dinámica de un equipo de la 
noche a la mañana».

El capitán del Real Madrid 
encontró positivo un encuentro 
entre los jugadores y el presi
dente de la entidad, Lorenzo 
Sanz, para dialogar sobre la 
actual situación del equipo. «El 
diálogo cercano al presidente es 
siempre positivo. Además es una 
norma del señor Sanz estar cer
ca de la plantilla», concluyó.

Por su parte, el jugador croata 
del Real Madrid, Davor Suker, 
contestó ayer a las declaracio
nes del presidente de laentidad, 
Lorenzo Sanz, quien dijo que su 
equipo «está regalando la liga», 
y afirmó que «sólo se han rega
lado tres puntos, no la liga en
tera».

«Todavía quedan muchos 
partidos y espero que a partir del 
domingo, frente al Deportivo, 
comencemos una buena racha», 
dijo el jugador tras el entrena
miento de ayer en la Ciudad De-

EFEUn momento del entrenamiento del Real Madrid, ayer en la Ciudad Deportiva.

portiva. «Es la ley del fútbol; 
unos días nos alegramos y otros 
estamos tristes. Este año hay mu
chas sorpresas», añadió.

Suker resaltó que «no existe 
ninguna crisis ni ningún tipo de 
polémica» y que el vestuario está 
«muy unido». Respecto a las 
posibles soluciones para mejo
rar los resultados, el delantero 
del Real Madrid señaló que eso. 
es algo que se consigue poco a 
poco.

«Hay que ir partido a parti
do y no ponemos nerviosos».

El croata achacó la derrota 
ante el Valencia al mal estado 

Mijatovic: "Estamos 
atravesando un momento difícil"
El yugoslavo Predag Mijatovic manifestó al término del parti

do que su equipo, el Real Madrid, perdió en su casa frente al Va
lencia, correspondiente a la vigesimatercera jornada del campeo
nato de Liga que: «Estamos atravesando un momento dificil, una 
situación desagradable, pero hay que seguir adelante, trabajar mucho 
y confiar en nuestras posibilidades».

«Hemos perdido un partido importante, se nos han ido tres puntos 
importantísimos, pero hay muchos mas en juego y no podemos 
perder la esperanza», añadió el montenegrino, que hoy reaperecía 
en la alineación titular tras haber estado lesionado.

Reconoció Mijatovic que con las últimas derrotas han predido 
un poco de confianza, «hoy hemos salido con la presión de ganar 
y eso pesa». Sobre el penalty que falló a los trece minutos de jue- 

. go, dijo que «ha sido'mala suerte y yo soy la persona que más sufre, 
siento mucho rabia y me siento muy mal, tal vez me faltó un poco 
de concentración, la responsabilidad es solo mia». -

del terreno de juego y al hecho 
de haber encajado un gol en los 
primeros minutos. «No creo que 
el equipo estuviera nervioso.

Cuando salimos al terreno de 
juego lo hicimos para ganar. No 
estoy preocupado; es más, estoy 
convencido de que vamos a ganar 
la liga».

Suker concluyó pidiendo un 
poco de paciencia a la afición que 
demostró el lunes pasado su 
descontento por la derrota ante 
el Valencia. «Si eres campeón 
eres un monstruo y si eres se
gundo o tercero no sirves para 
nada. Espero que la afición en-

. la Ciudad Deportiva. «Hay que

tienda que pueden venir algu
nos partidos malos».

El brasileño Savio 
Bortollini, jugador del Real 
Madrid, está convencido de que 
su equipo va a ser capaz de 
superar la mala racha de resul
tados que está cosechando úl
timamente y que se vio inten
sificada por la derrota ante el 
Valencia (1-2) en el Santiago 
Bernabéu.

«Todos los equipos pasan por 
una mala fase y el Real Madrid 
la está pasando en estos momen
tos», declaró el jugador esta 
mañana tras el entrenamiento en

seguir trabajando para conseguir 
un buen resultado ante el De
portivo el domingo», añadió.

El brasileño dijo que no exis
te ningún problema entre téc
nico y jugadores y volvió a 
achacar la derrota ante el Va- 

' lencia a «un momento difícil». 
«La unidad entre el técnico y la 
plantilla sigue existiendo. El 
único problema es que estamos 
pasando un momento difícil que 
vamos a superar».

Respecto a lá intención del 
presidente del club, Lorenzo 
Sanz, de mantener una charla 
con los jugadores, Savio reco
noció que es «normal». «Tene
mos que conversar con el pre- . 
sidente para intentar superar esta 
fase difícil. La liga es compli
cada, pero el Real Madrid va a 
superar este momento y va a . 

‘ conquistaría», concluyó.

El centrocampista brasileño 
del Atlético de Madrid Oswaldo 
Giroldo Junior «Juninho» indi
có ayer que aún no ha descarta
do su participación en el Mun
dial de Francia’98, pese a que 
deberá permanecer inactivo casi 
cinco meses, por una fractura del 
peroné de la pierna izquierda.

Juninho fue operado ayer de 
la lesión que se produjo durante 
el encuentro ante el Celta, por 
una entrada del defensa Míchel 
Salgado, y los médicos diagnos
ticaron un periodo de recupera
ción cercano a los cinco meses, 
con lo que daría por concluida 
la temporada y no podría jugar, 
en junio, el Mundial de Francia.

El centrocampista brasileño, 
no obstante, se resiste a descar
tar su participación en el Mun
dial. «Porencimadetodo, lo más 
importante es recuperarme cuan
to antes. Los médicos me han 
dicho que puedo tener un buen 
proceso de recuperación y quiero 
estar para el Mundial», dijo en 
la clínica madrileña en la que está 
ingresado. •

Competición abre 
una investigación 
sobre la lesión de 
Juninho

Efe - Madrid

El Comité de Competición de 
la RFEF ha decidido abrir una 
investigación sobre la acción que 
protagonizó el defensa del Cel
ta Míchel Salgado.

En un comunicado, el Comité 
informa de que, «al amparo de 
lo previsto en el artículo 148 dq . 
los Estatutos federativos, acuer
da la instrucción de una infor
mación reservada» sobre la ac
ción del jugador del Celta, y para 
ello decide:

1 - Solicitar del Departamento 
de Prensa de la RFEF el repor
taje videográfico del lance en 
cuestión.

2- Requerir a los Sres. Celino 
Gracia Redondo, Luis Núñez y 
Eduardo Pérez, árbitro principal 
y asistentes, respectivamente, del 
citado encuentro, para que emi
tan un informe más amplio so
bre el lance a que se refiere esta 
información. .

3 - Requerir, asimismo, a los 
clubes Celta y Atlético Madrid, . 
y a los jugadores Míchel Salgado 
y Juninho para que aleguen lo 
que a su derecho convenga.

4 - Requerir al Atlético de 
Madrid para que remita certifi- 
cación médica acreditad va de la 
lesión sufrida por el citado fut
bolista.
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Guardiola se limitó a decir que "no cuentan con una excesiva resularidad”

Los jugadores barcelonistas rehúsan 
opinar sobre el Real Madrid

Efe - Barcelona

Í

1

I

Los jugadores del Barcelona 
Optaron ayer por olvidarse del 
Real Madrid y no opinar sobre 
el tropiezo sufrido por el con
junto de Jupp Heynckes frente 
al Valencia (1-2), que otorga a 
los catalanes el liderato en soli
tario de la clasificación liguera.

El capitán barcelonista, Josep 
Guardiola, se limitó a calificar 
de «buena» la nueva situación 
del equipo, situado,al frente de 
la clasificación.

Guardiolarehusó pronunciar
se sobre cualquier asunto rela
cionado con el Real Madrid y se 
limitó a reconocer que los dos 
‘grandes’ de la Liga «no cuen- 

1 tan con una excesiva regulari- 
f dad» y que, de haberla tenido, 

contarían con una ventajaimpor- 
tante respecto a sus más inme- 

| diatos perseguidores.
e Ante este panorama, el jugá
is dor consideró que no hay que 
í descartar a nadie delà lucha por 
1 el título, porque «sería de inge- 
J.nuos». ,
1 El centrocampista, que espera 

g- superar en el plazo aproximado 

te'

I

de una semana la lesión que le 
mantiene de baja, cree que el 
equipo «está bien», aunque «el 
ambiente está crispado, algo que 
no es nuevo de este año».

. Josep Guardiola considera 
que, tras haber perdido el lide
rato de la clasificación en ante
riores ocasiones durante la pre
sente temporada, los jugadores 
no pueden decir que no volverá 
a suceder: «sólo procurar que la

1 Costa convoca a diecisiete 
1 jugadores frente al Betis

El Alavés, concienciado para 
recibir al cuarto equipo de 1®

L Efe ■ Zaragoza

f El defensa del Real Zarago- 
L zaMiquel Soler se lesionó ayer, 1 en el transcurso del último en- 
| trenamiento que realizó el equi- 
? po maño antes del partido de ida

(de los cuartos de final de la Copa 
del Rey contra el Real Betis y 
el entrenador del equipo maño, 
Luis Costa, ha decidido convo
car a 17 jugadores.

;m La lesión de Soler, que se
gún su entrenador iba a jugar 

- de titular, ha trastocado los pla
nes de Costa que no ha facilita-- 
dolaalineaciónparaelencuen-

*: tro de hoy porque también el 
i? ruso Radimov está aquejado de * 1 molestias en un abductor y se

le va a realizar una resonancia 
magnética ayer para comprobar 
su estado.

El conjunto aragonés se en
trenó, a puerta cerrada, bajo la 
lluvia en la Ciudad Deportiva 
para preparar el encuentro con

Los barcelonistas no valoraron Ia derrota del Real Madrid.

cabeza se mantenga fría».
. Guardiola apuesta porque la 

plantilla «se reivindique» con 
cuatro o cinco triunfos consecu
tivos y calificó este mes de fe
brero de «fundamental» para las 
aspiraciones del Barcelona.

. El yugoslavo Dragan Ciric 
mantudo en sus declaraciones la 
línea apuntada por todos sus 
compañeros y, cuestionado so
bre el Real Madrid, respondió: 
«Sólo pienso en mi equipo».

Ciric está convencido de que 
el Barcelona «juega bien» y 
calificó el campeonato español 
como «el mejor del mundo» por 
la igualdad que preside la com
petición. . 

tra el equipo andaluz, que a tras 
los últimos resultados negati
vos del Real Zaragoza parece 
favorito para la superar la eli
minatoria, aunque los jugado
res zaragocistas confían en re
petir su buen juego de la ante
rior ronda ante el At. Madrid 
para eliminar a los béticos.

Luis Costa, consciente de 
que el equipo parece haber per
dido en los últimos encuentros 
de Liga la tensión en su juego, 
se reunió con los que jugaron 
titulares en Compostela y les 
explicó la necesidad de mejo
rar la concentración y la inten
sidad del juego, aunque parece 
que eso no será un problema 
mañana porque el Zaragoza se 
crece ante los equipos grandes, 
y más en la Copa.

Como ocurrió contra el con
junto colchonero la plantilla 
zaragocista considera funda
mental no encajar ningún gol e 
intentar marcar.

Respecto a su situación per
sonal, el delantero solicitó tiem
po para aprender castellano y 
adaptarse al fútbol que se prac
tica en España.

Eljugadorestá prácticamente
convencido de que tendría más 

. opciones de ofrecer su mejor 
rendimiento si no actuase pegado 
a la banda del campo, pero ex
plicó qué el técnico Louis van 
Gaal le ha dicho que en estos 
momentos es preferible que se 
mueva por esa zona del terreno 
de juego.

El defensa Albert Ferrer con
sideró que los «problemas» del 
Real Madrid no son importan-
tes para los jugadores del Bar- ticos del holandés.

Efe ■ Vitoria

Los técnicos y jugadores del 
Deportivo Alavés están muy 
concienciados ante la visita 
mañana a Mendizorroza del 
Deportivo de La Coruña, cuar
to equipo de Primera División 
que esta temporada se va a 
enfrentar al equipo vitoriano 
dentro de la Copa del Rey.

El encuentro entre los pupi
los de José Manuel Esnal 
«Mané» y los de José Manuel 
Corral, previsto para las 19:15 
horas en el estadio municipal 
del Paseo de Cervantes, será 
dirigido por el colegiado ma
drileño José María García- 
Aranda Encinar, que será el 
representante del arbitraje es
pañol en el próximo Mundial 
de Francia.

El equipo alavesista tratará, 
por todos los medios deporti
vos a su alcance, de no encajar 
mañana ningún gol ante el con

celona, que deben «solucionar» 
su propia situación.

Sin embargo, Ferrer recono
ció que los dos ‘grandes’ atra
viesan porun momento compli
cado, aunque espera que el con
junto barcelonista sea el prime
ro en superarlo.

El internacional añadió ade
más que, cuando uno de estos 
conjunto está en un mal momen
to, «los rivales actúan con ma
yor desparpajo» al enfrentarse 
a ellos.

Albert Ferrer, pese a que su 
equipo recuperó ayer el lidera
to de. la clasificación, cree que 
tanto él como sus compañeros 
se equivocarían si pensasen que 
la situación por la que atraviesa 
el Barcelona es «menos mala» 
que la del Real Madrid.

El brasileño ‘Sonny’
Anderson da Silva se mostró 
como el menos interesado en la 
actualidad madridista, al asegu
rar que no había visto por tele
visión el encuentro entre el con
junto de Jupp Heynckes y el 
Valencia.

El delantero, preguntado 
sobre si se alegró por la derrota 
sufrida por el Real Madrid, res
pondió: «Me alegré por la vic
toria del Barcelona».

«Lo mejor es pensar única
mente en nosotros», subrayó el 
brasileño, que trabaja para re
gresar a una convocatoria, tras 
haber sido excluido de la últi
ma por Louis van Gaal, después 
de unas declaraciones en las que 
crítico los planteamientos tác- 

junto de Riazor e intentará como 
mínimo marcar un tanto en la 
portería defendida por el 
camerunés Songo’o.

Una victoria del Alavés por 
la mínima (1-0) supondría re
petir lo ya conseguido con an
terioridad, en Mendizorroza, 
ante tres «primeras»: Real 
Oviedo, Compostela y Real 
Madrid, equipos que fueron 
apeados de la Copa del Rey por 
el cuadro de José Manuel Esnal 
«Mané», tras hacer valer el 
solitario gol de renta logrado 
en el feudo vitoriano a la hora 
de devolver visita a los tres 
clubes citados.

El máximo responsable téc
nico del Deportivo Alavés 
anunció, tras el entrenamiento 
matinal de ayer celebrado en las 
instalaciones de Ibaia que, para 
el choque de hoy, están convo
cados todos los hombres útiles 
de su plantilla, que son un total 
de veintiuno.

Gil dice que el 
presidente del 
Oviedo es una 
"figura cómica"

Efe - Madrid

Jesús Gil, presidente del 
Atlético de Madrid, calificó ayer 
al presidente del Real Oviedo, 
Eugenio Prieto, como una «fi
gura cómica», que recurre al 
«esperpento» para adquirir 
notoriedad.

Gil, por medio de un comu
nicado, respondió de esta for
ma a las manifestaciones de 
Prieto, quien indicó que no 
acudirá el próximo lunes al 
palco del Vicente Calderón, 
porque «en el Atlético de Ma
drid hay personajes malignos y 
siniestros, que tenían que des
aparecer del fútbol».

El dirigente del Atlético 
asegura que, si se contase la 
verdad sobre «una auditoría de 
40 millones de pesetas de los 
taquillajes», Eugenio Prieto no 
podría seguir como presidente.

Jesús Gil señala que la au
sencia de Prieto en el palco del 
Vicente Calderón no significa 
nada, «yaque ha ocurrido otras 
veces y el partido sejuega igual» 
y que la última vez «tuvo la 
humorada de irse con algunos 
amigos de lo ajeno y le robaron 
la cartera».

Prieto recurre hoy «al absur
do para hacerse notar, porque 
por sí solo no tiene capacidad» 
para llamar la atención y «sabe 
que insultando a Gil le van a dar 
algo de cancha para que exte
riorice su rencor, demuestre 
quién es y a qué se dedica», 
añade.

«Recomendamos al Sr. Prie
to, como ya le dijimos en va
rias ocasiones, que se olvide de 
nosotros, que no trate de calen-- 
tar el partido y que sea muy feliz 
en su viaje, porque los que se 
comportan como él, a la anti
gua usanza en sus peculiares 
actuaciones, efectivamente no 
tienen cabida en el fútbol», 
concluye.

"Pacuco" Rosales, 
nuevo entrenador 
del Córdoba

Efe - Córdoba

El técnico canario Francis
co «Pacuco» Rosales Macías es 
el nuevo entrenador del Córdo
ba CF, que milita en el Grupo 
IV de la Segunda División B, 
informó ayer la entidad 
blanquiverde.

«Pacuco» Rosales, que as
cendió como técnico al 
Maspalomas a Segunda Divi
sión B, con el que llegó ajugar 
una fase de ascenso, sustituirá 
a Antonio Teixidó, destituido 
ayer tras perder el domingo en 
Granada 3-0 y empatar en dos 
ocasiones seguidas en casa.

El segundo entrenador, Juan 
Verdugo no ha llegado a diri
gir ningún entreamiento, ya que 
la sesión de ayer por la maña
na haestado dedicado a baño y 
masaje de los jugadores.
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El socueUamino Roberto Parra acabó séptimo en la prueba de 1.000 metros

Maurice Greene batió en Madrid 
el récord de los 60 metros lisos

Efe - Madrid

Maurice Greene, el hombre 
que devolvió el orgullo a los 
velocistas estadounidenses al 
obtenerel título mundial de 100 
metros en Atenas’97, alcanzó 
ayer la cima de la velocidad pura 
al correr los 60 metros bajo te
cho en 6.39 segundos, dos cen
tésimas más rápido que su com
patriota André Cason.

La pista del Palacio de De
portes madrileño volvió a ofre
cer a los aficionadosun momento 
mágico en los instantes que pre
cedieron a la salida y dio rienda 
suelta a la tensión acumulada con 
el nuevo, aunque anunciado, 
récord mundial, el noveno que 
se consigue en la pista talismán 
para los más veloces.

El registro obtenido hoy por 
Greene en Madrid acaba, des
pués de once años, con la som
bra de aquél otro récord mun
dial (6.41) alcanzado -y luego 
anulado por dopaje- por el ca
nadiense Ben Johnson en los 
Mundiales de Indianápolis’87.

Dos días después de igualar 
el récord anterior de Cason (6.41) 
en Stuttgart (Alemania), Greene, 
bajando la cabeza hasta mitad 
de carrera, irguió la testa a tiempo 
para observar en el marcador su 
prodigioso registro, que se 
aproxima mucho al que se ha 
propuesto hacer esta tempora
da bajo techo (6.37).

Ausencia de Privalova
La rusa Irina Privalova, 

plusmarquista mundial de 50 y 
60 metros con marcas logradas 
en esta pista madrileña, faltó a 
la cita por culpa de una gripe. 
Permanece inédita este año y 
eran remotas sus posibilidades 
de volver a brillar, pero su au
sencia, unida a lacontractura en 
el muslo que sufrió la estadouni
dense Gwen Torrence en semi
finales de 60, dejó sin estrellas 
a la prueba femenina. Venció la 
nigeriana Chioma Ajunwa con 
7,10.

Allen Johnson, campeón 
mundial de 100 metros vallas, 
fue el primero que tuvo ocasión 
de comprobar las excelencias de
là pista madrileña para los 
velocistas al ganar la primera 
semifinal de 60 m. vallas con un 
registro de 7.45, el mejor del 
mundo este año.

En la final, Johnson tuvo una 
defectuosa salida y hubo de 
conformarse con una angustio
sa victoria en 7.44 segundos 
sobre su compatriota Duane 
Ross, que se había puesto rápi
damente en acción.

En la carrera femenina la 
jamaicana Michelle Freeman 
venció con 7.74, a cinco centé
simas del récord mundial.

Issac Viciosa llevó todo el 
peso de la carrera de 3.000

Maurice Greene, en el momento de traspasar la línea de meta. EFE

metros. A su sombra se pegaron 
Manuel Pancorbo 
plusmarquista europeo al aire 
libre- y Anacleto Jiménez-cam
peón de Europa en sala- con la 
esperanza de batirle en el sprint, 
pero el subcampeón de Europa 
de 1.500 no les dio la menor 
oportunidad. Hizo el último ki
lómetro en 2:35 y venció con 
8:04.99. Jiménez, tercero, sufrió 
su primera derrota en Madrid en 
4 años.

En longitud el jamaicano 
James Beckford logró el mejor 
registro mundial del año con un 
salto de 8,21 metros en su quin
to intento, con el que adelantó

al portugués Carlos Calado, hasta 
entonces líder de la prueba con 
8,11, nuevo récord nacional.

El fondista madrileño Alberto 
García, vencedor de la San Sil
vestre Vallecana y autor del 
mejor registro español del año 
en 3.000 metros (7:41.66), pro
longó su extraordinaria racha de 
éxitos con su victoria en la ca
rrera del kilómetro.

La prueba que había basado 
casi todo su interés en el regre
so del campeón europeo de 800 
metros, Roberto Parra, al atle
tismo de elite, se saldó con un 
fracaso del castellano-manche
go -séptimo con 2:26.84- y una 

nueva exhibición de fuerza de 
Alberto García, que ganó con 
2:23.99. El asturiano Andrés 
Díaz, llamado a batir el récord 
español de Fermín Cacho, no 
compareció.

El sudafricaco Okkert Brits, 
miembro del selecto club de los 
seis metros, hubo de resignarse 
ante el francés Alain Andji 
(5,70), que junto con el estado
unidense Lawrence Johnson - 
tercero- está empeñado en rei
vindicar las cualidades de la raza 
negra también en salto con pér
tiga. El francés Jean Galfione, 
campeón olímpico en Atlanta, 
terminó sexto con 5,40.

El insólito duelo 
entre Olano y Fiz, 
aliciente de las 
Seis Horas de 
Euskadi

Efe - San Sebastián

El anuncio de un duelo en
tre el ciclista Abrahan Olano y 
el atleta Martín Fiz en las Seis 
Horas de Euskadi, que se dis
putarán el próximo sábado, ha 
sido la gran sorpresa de la 
presentación de la prueba cele
brada ayer en San Sebastián.

Olano, ex campeón mundial 
de ciclismo de fondo en carre
tera, dará cuatro vueltas a la pista 
de Anoeta, mientras que Mar
tín Fiz, ex campeón mundial de 
maratón, la cubrirá en dos oca
siones.

Será sin duda uno de los 
grandes alicientes de la XX 
edición de las Seis Horas, en la 
que además se rendirá un ho
menaje a Urs Freuler, que pon
drá punto final a su carrera 
deportiva con la participación 
en esta competición.

Con un horario inusual rde 
las 14,00 a las 20,00 horas- para 
nocoincidir con el espectáculo 
futbolístico que se anuncia a 
menos de cincuenta metros -el 
enfrentamiento regional entre 
la Real Sociedad y el Athletic 
de Bilbao- la despedida de 
Freuler será el gran aliciente de 
una cita que desde 1984 siem
pre ha contado con la presen
cia del gran «sprinter» suizo.

En esta su última participa
ción, Freuler aspirará a su quinta 
victoria en la prueba donostiarra 
y para ello contará con la com
pañía de uno de los mejores 
«pistards», sino ,el mejor: 
Carsten Wolf.

"Nene", nuevo 
entrenador del 
Poli Almería

Efe ■ Almería

Antonio Montero «Nene», 
técnico malagueño, fue presen
tado anoche como nuevo entre
nador del Polideportivo Alme
ría, equipo del Grupo IV de la 
Segunda División «B», por lo 
que resta de la temporada, tras 
la baja definitiva, por enferme
dad, de Pepe Cayuela.

«Nene»„de 43 años, fue ju- 
gador del extinto Málaga, Ba
lón de Cádiz, San Pedro y Vélez, 
entre otros, y como entrenador 
estuvo 12 años al frente del 
futbol base del Málaga, y des
pués entrenó al Atlético Mala
gueño, al Club Deportivo Má
laga, en la segunda división; 
Melilla, en segundaB, y última
mente al Marbella.

«Nene» dijo que conoce al 
Polideportivo Almería y del que 
dijo que «tiene bastante facili
dad para llegar y crear ocasio
nes de gol. Todavía hay tiempo 
y queda liga para que el equipo 
pueda recacionar y buscar una 
opción para codearse con los 
equipos que van a luchar por la 
fase de ascenso".
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Los dos equipos demostraron el porqué de su clasificación
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Mínima ventaja del 
Athletic ante el Mallorca

Ath. Bilbao

Mallorca

ATHLETIC DE BILBAO:
Valencia; Alkorta, José Mari
(Larrainzar, min.46),
Larrazabal; Carlos García, 
Urrutia (Nagore, min.'62), 

- Alkiza, Lasa (Lacruz, min.46);
Guerrero; Joseba Etxeberria 
y Urzaiz.

MALLORCA:Roa; Olaizola, 
Marcelino, Iván Campo, Ro
mero; Mena, Engonga (Iván 
Rocha, min.72); Monchu, 
Valerón (Ezquerro, min.58). 
Stankovic; y Amato.

Arbitro: Gracia Redondo, del 
colegio aragonés. Mostró la 
tarjeta amarilla a los locales 
Alkorta y a los visitantes
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arra L '

Marcelino, Engonga,
Olaizola, Amato y Monchu.

Goles: 1-0, min.7: Urzaiz. 1- . 
1, min.22: Monchu. 2-1, 
min.52; Alkiza.

Incidencias: Unos 38.000 
espectadores en un campo 
de San Mamés que presen
taba un terreno de juego en 
buenas condiciones.

Ramón OROSA
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El Athletic de Bilbao viajará 
a Mallorca la próxima semana con 
una ventaja mínima, tras haber 
vencido ayer por dos goles a uno 
al conjunto balear en el primero 
de los dos partidos de la elimi
natoria que enfrenta a ambos 
equipos en los cuartos de final 
de la Copa del Rey.

El resultado no se alejó ex
cesivamente de lo ocurrido so
bre el terreno de juego, donde 
ambos equipos demostraron, si 
no un espectacular momento de 
forma, si la solvencia y el empa
que que les ha hecho llegar aesta

ronda copera y a mantenerse entre 
los primeros clasificados en liga.

El empate a un gol con el que 
finalizó la primera parte reflejó 
la paridad de las llegadas con 
peligro y de las ocasiones de gol 
creadas en cada una de las dos 
porterías, aunque quizás premió 
en exceso el juego exhibido por 
el Mallorca.

El Athletic comenzó el en
cuentro prometiendo mucho y 
cumplió rápido.

Lo hizo con un gol de Urzaiz 
desde el borde del área, en una 
jugada en la que el navarro en
vió un balón como un obús jun
to al primer palo de la meta de 
Roa.

Era el minuto siete y dos an
tes Julen Guerrero ya había dis
puesto de una oportunidad para 
abrir el marcador. El capitán del 
conjunto vasco disparó duro 
dentro del área grande, pero Roa 
respondió con acierto y seguri
dad.

El mejor juego local no sólo: 
no se vio recompensado con un: 
segundo tanto, sino que incluso! 
fue castigado.

Un error en el despeje de 
Larrazabal, inicio de varios más 

. enlazagarojiblanca,propicióque 
Monchu se plantase sólo ante 
Valencia y le batiese por bajo.

En pleno desconcierto en el 
que se vio el equipo bilbaino tras 
el empate, en el minuto 34, 
Valerón no fue capaz de aprove
char un fallo en cadena de la 
defensa para poner a su equipo 
por delante.

La segunda mitad ofreció un 
juego más igualado que la pri
mera, pero, curiosamente, el 
Athletic gozó de un mayor nú
mero de ocasiones, de las que 
transformó sólo la primera y, 
además, con fortuna.

Un disparo de Alkiza, tras 
córner que puso en juego Gue
rrero, dio en la rodilla de Engonga 
y se transformó en una parábola

imposible para Roa.
A partir- de ahí, dos durós 

disparos de Mena y Amato en los 
minutos 60 y 70 se intercalaron 
entre las numerosas ocasiones de 
los locales, entre las que hay que 
destacar un disparo alto de 
Larrainzar, cuando se encontra
ba en inmejorable posición tras 
un contraaque local muy bien 
llevado por Guerrero, Alkiza y 
JosebaEtxberriaen el minuto 77.

Sendos remates de los 
rojiblancos Urzaiz y Joseba 
Etxberria, en los minutos 65 y 
81, también pudieron finalizar en 
la red de la meta de un acertado 
Roa. Marcelino y José Marí disputan un balón. EFE
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Actua contra el hambre 
Tu respuesta es decisiva

Banco CantFal Hispano Sucursal 1. G/C n' 9000-0

ACCION
------------feONfii ÍLj--------------------- ^1 ■

HAMBRE *

4 AUN TIENE MUCHO QUE VER F

PARA VER BIEN
REVISE SU VISION CADA AÑO

■^ CAMPANA DE PROTECCION OCULAR
ísM — Asociación de Utilidad Pública
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Para Quique García, las causas de la 
derrota de su equipo contra el Canal de 
Isabel 11 son las imprecisiones de algunos 
jugadores y el mayor potencial madrileño

El entrenador del Ciudad Encantada analiza las causas que hicieron perder a su equipo el sábado

Quique García: "Es una mala 
racha, pero podemos hacer más"
Quique García, entrenador del Ciudad Encantada, explicó 
las causas que llevaron a su equipo a peder de seis goles 
contra el Canal de Isabel II, cuando en la primera vuelta 
empataron a veinte en "El Sargal". Entre esas causas 
destaca sobre todo las imprecisiones de los jugadores y que, 
hoy por hoy, el Canal es mejor equipo que el conquense.

J. L. MUÑOZ SÁNCHEZ

El Ciudad Encantada perdió 
su último partido de liga contra 
el Canal de Isabel 11 por seis goles 
de diferencia, cuando en la pri
mera vuelta los dos equipos em
pataron en el Pabellón Polidepor
tivo "El Sargal" a veinte goles.

La explicación que encuentra 
el entrenador del equipo conquen
se de División de Honor "B", 
Quique García, tal y como explica 
a este periódico, es que "hoy por 
hoy el Canal tiene mejor equipo 
que nosotros". Así, sobre el en
cuentro en particular explicó que 
"estuvimos en el partido los pri
meros veinte minutos y luego las 
imprecisiones hicieron que el 
Canal se fuera arriba y ya no 
tuviéramos capacidad de reac
ción".

La posibilidad de un bajón en 
el juego de los conquenses por la 
derrota ante un equipo contra el 
que se empató en laprimera vuelta, 
la ve Quique García como que 
"ellos al principio no estaban tan 
bien y ahora están bastante me
jor, y nosotros, tenemos que ju
gar con lo que hay. Como somos 

bastantes pocos, cuando algún 
jugador importante no está acer
tado nos tenemos que aguantar 
yaque las posibilidades de recam
bio no son impresionantes".

En este sentido reconoció que 
"estamos ahora en un momento 
no muy bueno por lo que tenemos 
que recuperamos poco a poco".

Cambio de estrategia

El entrenador del Ciudad 
Encantada plantea un cambio de 
estrategia para salir de este mal 
momento de juego y de resulta
dos por el que está atravesando. 
Este cambio consiste en "volver 
a ser más humildes ymo pensar 
que vamos a ganar todos los 
partidos, sino que nos va a tocar 
un poco sufrir."

En otro orden de cosas, sobre 
las imprecisiones de algunos ju
gadores, Quique García nos co
mentó que si "Josemi marca nor
malmente cuatro o cinco goles, y 
contra el Canal no marca ningu
no, es algo que da que pensar. Así, 
si Manolo Bago está marcando 
cinco o seis goles y marca dos y 
dos de penalti, igual. Es decir, no 
estamos pasando nuestro mejor

Salim ensaya el lanzamiento en el partido que el Ciudad Encantada jugó contra el Arrate. J.P/FOTO-RES

momento atacante y si a esto 
sumamos la presión de haber 
perdido un partido que para no
sotros era muy importante, hace 
que los nervios afloren y se pro
duzcan diez pérdidas de balón en 
ataque, que son muchas pérdidas 
para dárselas a un equipo supe
rior. Lo que quiero decir es que 
si nosotros hubiéramos estado un

poquito mejor no sé si hubiera sido 
suficiente para ganar".

Por último, sobre la actuación 
de Salim Nedjel, manifestó que 
"está claro que ha sido cien ve
ces internacional y no puede per
mitir que un chaval normal y 
corriente haga lo que quiera con 
él. Quizás son dos o tres accio
nes aisladas que no tuvieran nin

gún tipo de problema si no se 
conjugara con otras, y me refie
ro a que Salim todavía en ningún 
partido a cogido el equipo a sus 
espaldas y lo ha llevado a la vic
toria. De todas formas, es una 
mala racha general y sobre todo 
viendo la primera vuelta que hi
cimos, se sabe que podemos ha
cer algo más".

Pérez : '’El partido se salió un 
poco de los cauces previstos"

J. L. M. SÁNCHEZ

El BM Cuenca consiguió el 
sábado una importante y ajusta
da victoria por la mínima ante el 
Villarrobledo, equipo al que los 
conquenses aventajan en estos 
momentos en un punto en la cla
sificación.

Según comentó Pedro Pérez, 
entrenador del BM Cuenca, a este 
priódico, "el partido se salió un 
poco de los cauces previstos, 
porque al principio tuvimos una 
actitud defensiva bastante pasi
va y eso propició qué ellos juga
rán con bastante libertad. Fuimos

durante toda la primera parte por 
detrás en el marcador, y no reac
cionamos hasta aproximadamente 
los diez minutos de la segunda par
te".

Pedro Pérez se quejaba de la 
actitud de la pareja arbitral en el 
partido, ya que "es un pareja de 
Cuenca recién ascendida a la 
Primera División,y además no 
eran los elegidos sino que suplie
ron a otros. Nosotros hasta este 
partido llevábamos una mediade 
tres o cuatro exclusiones, que 
entra dentro de lo nomal. Lo que 
no es nomal es que en ese partido 
llegáramos a las doce exclusio
nes, y además, el Villarrobledo

vino con pocos jugadores y un 
lateral hizo una falta que era de 
expulsión, y entonces se arruga
ron".

En este sentido, Pérez expli
có que no es la primera vez que 
tienen problemas con estos árbi
tros por lo que va a pedir que no 
los arbitren más.

Por Otra parte, el entrenador 
del BM Cuenca resaltó al juga
dor Raúl, que consiguió siete goles 
el sábado pasado, y que para él 
"es un jugador muy bueno para 
esta categoría, es muy goleador, 
con una efectividad muy alta y 
que sigue la misma líneaa lo largo 
de toda la liga". El BM Cuenca venció el sábado pasado al Villarrobledo. FOTO-RES

MCD 2022-L5



La Tríbuna DEPORTE PROVINCIAL Miércoles, 4 de febrero de 1998

El calendario de pruebas se aprobó el pasado sábado en Alcázar de San Juan

Tarancón acogerá dos pruebas 
del Campeonato de Supercross

La/rribuna

La Asamblea General Ordi
naria de la Federación Castella
no-Manchega de Motociclismo 
aprobó, el pasado sábado en 
Alcázar de San Juan, el calen
dario de pruebas puntuables 
correspondientes a los diferen
tes campeonatos territoriales que 
se celebrarán en la región durante 
el 98. Julián Martínez Flores, 
presidente de la Federación Te
rritorial, declaró a LA TRIBU
NA que Castilla-La Mancha 
acogerá campeonatos de veloci
dad, de motocross, de supercross, 
de trial, de tramos cronometrados, 
de turismo y de rallys.

En velocidad, las pruebas 
tendrán lugar en Albacete, 
Miguelturra (Ciudad Real), 
Villacañas (Toledo), Balazote 
(Albacete), Alpera (Albacete) y 
Campo de Criptana. El Campeo
nato Regional de Motocross, en 
las categorías de 60, 90, 125 y 
250 C.C., será en Albacete, La 
Gineta (Albacete), Almansa 
(Albacete), Caudete (Albacete) 
y Sonseca (Toledo).

Dos pruebas de Sujfercross 
en Tarancon

Respecto al Campeonato de 
Supercross, Tarancón acogerá 
dos y Tarazona de la Mancha 
(Albacete) y Alcázar de San Juan, 
una, mientras que en el de Trial, 
cuatro se celebrarán en Guada-

El Talavera aseguró su pase a la fase 
de ascenso venciendo al Belarus

Efe-Tarancón

51 - Belarus Tarancón 
(25+26): Gómez (18), Ruiz (6), 
Rubio, García, López (9) -cin
co inicial-, Azpiazu, Saiz (3), 
Peñalver, González(3) y Romero 
(12).

95 - Soliss Talavera (43+52): 
Zamora (9), Castro (18), Arévalo 
(23), Torres (11), Cortés (17) - 
cinco inicial-, Gómez (12) y 
García (5).

Arbitros: García A. y Mar
tínez J. Sin problemas. Decreta
ron 42 faltas personales, 27 a 
los taranconeros y 15 a los 
talaveranos. Eliminados los lo
cales Ruiz(m. 26), González (m. 
31) y Romero (m. 40), y el vi
sitante Cortés (m. 39).

Incidencias: Partido de la no- 
venajronada del grupo Par de Pri
mera Autonómica, celebrado en 
el Pabellón Municipal El Agui
la. Tarde fría y alrededor de

Eos campeonatos de Supercross han creado siempre mucha expectación.

lajara y una en Trillo.
El Campeonato de Tramos 

Cronometrados se desarrollará 
en Tarancón (2), Corral de 
Almaguer (Toledo) y Guadala
jara (2). Por otro lado, en el 
Trofeo Regional de Turismo, las 
pruebas serán en Tarazona de la 
Mancha, Trillo (Guadalajara), 
Yunqler, Las Pedroñeras, 

medio centenar de aficionados. 
Se guardó un minuto de silencio 
por los últimos atentatos de ETA 
en Sevilla.

Comentario: El Belarús- 
Tarancón aguantó al equipo 
talaverano solamente los prime
ros minutos, para después, bien 
por propios errores, bien por 
aciertos del contrario, la supe
rioridad de los talaveranos se hizo 
pronto evidente.

La ventaja inicial de los 
taranconeros fue poco a poco 
reducida por sus rivales, yaque 
no se mostraban acertados en el 
tiro, lo que facilitaba el que sus 
rivales fueran logrando una có
moda ventaja que en el desean- ^ 
so era de 25-43.

Los comienzos de lasegunda
parte fueron otra vez favorables 
a los locales, pero la alegría les 
duró lo mismo que en la prime
ra, más bien poco, ya que los 
talaveranos, con un excelente

Bolaños, Corral de Almaguer, 
Tomelloso y El Toboso. Por úl
timo, las pruebas del Campeo
nato Regional de Rallys serán las 
de Cifuentes, Motilla del Palan
car, Alta Alcarria, Montes de 
Cuenca, La Alcazaba y Baja 
Albacete.

Por otra parte, la Asamblea 
aprobó un capítulo de gastos para

El Belarus-Tarancón solamente ha ganado un encuentro. FOTO-RES

trabajo de Torres y Hernán 
Cortés, lograron pronto una 
mayor ventaja.

este año de 28.900.000 pesetas, 
por 28.986.000 pesetas de ingre
sos, lo que supone un beneficio 
afinal del 98 de 86.000 pesetas. 
También se aprobó la modifica
ción del artículo 24.2, por el que 
se agrega al mismo el reconoci
miento de la licencia de aficio
nados, sobre todo para las prue
bas de trial.

El Belarus, tras nueve parti
dos disputados va ocupa la últi
ma posición.

El Quintanar no pudo vencer.

El Infantes se 
asegura el primer 
puesto del Grupo 
Impar al vencer 
al Ouintanar

Efe-Ciudad Real

79 - CB. INFANTES 
(34+45): J.A. Vellón (4), F.J. 
Lara (4), Plaza (19), Torrijos 

■ (13), García (7), Ferrer (6), J. 
Vellón (19), Cano, García, 
Jiménez (5), J.J. Lara (2).

65 - CB. QUINTANAR 
(29+36): Rodríguez (6), Talaya 
(8), Gómez (4), Zamora (29), 
Charco (4), Martínez (14), 
Zamora II.

Arbitros: González-Mohino 
y Moraga (Ciudad Real). Seña
laron 41 faltas personales, 22 
al Infantes y 19 al Quintanar, 
sin que ninguno de los jugado
res saliera eliminados.

Incidencias: Pabellón Mu
nicipal de Villanueva de los In
fantes. Poco público.

Comentario: El Infantes 
se aseguró la primera plaza del 
Grupo Impar de esta Primera 
División Autonómica cara a la 
segunda fase, aunque su supe
rioridad sobre el equipo conquen
se del Quintanar fue menos clara 
que lo que parece demostrar sus 
posiciones en la tablaclasifica- 
toria.

El equipo ciudarrealeño con 
Ferrer, Vellón y Torrijos como 
protagonistas, logra una pron
ta ventaja, pero los aciertos de 
Zamora y Martínez, por parte 
del Quintanar, no dejarón que 
sus rivales se marcharan al des
canso (34-29), con una cómoda 
ventaja. .

La segunda parte tuvo a 
Zamora otra vez de protagonis
ta por parte del Quintanar, 
mientras que Plaza, que en la 
primera parte había estado más 
oscurecido, fue el mejor juga
dor del Infantes, y artífice a la 
postre de la victoria de su equi- 

* po, que se sitúa en el primer 
puesto de la clasificación mien
tras que el Quintanar ocupa la 
última posición tras once parti
dos disputados de los que ha 
perdido ocho y ha ganado tan 
solo tres, justo lo contrario que 
el equipo ciudadrealeño, con 
ocho victorias y solamente tres 
derrotas.
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El sanador fue Antonio Ferrandis, reciente vencedor del Torneo de San Julián

El fin de semana comenzó la
temporada de golf en La Vereda

La Tribuna

' El pasado domingo, día 1, dio 
comienzo la temporada golfística 
en el campo de La Vereda, con 
la disputa del I Trofeo Cárnicas 
Guerrero, competición que se 
jugó bajo la modalidad de 
stableford de 18 hoyos. '

Las intensas lluvias caídas en 
la víspera del torneo, que hicie
ron temer la suspensión de la 
prueba, contribuyeron a que el 
campo se encontrara en perfec
tas condiciones de juego y, es
pecialmente sus greenes, hicie
ron las delicias de los más de 
treinta participantes.

Prueba de ello son los mag
níficos recorridos realizados, 
pues los siete primeros de la cla
sificación consiguieron entregar 
una tarjeta con resultados por 
debajo del par del campo, y es
pecialmente de los dos primeros, 
Antonio Ferrandis y Ángel Mar
tín, que ocuparon por este orden 
por handicap, empataron con 45 
puntos (-6) y demostraron el buen 
momento de forma por el que 
atraviesan (recordemos que 
Antonio Ferrandis ha sido el 
reciente ganador del V Trofeo de 
San Julián, torneo que cada año 
organiza el Club de Golf La 
Vereda, coincidiendo con la fes
tividad de nuestro patrón y que 
esta edición lo ha hecho en El 
Saler de Valencia, considerado 
como el tercer mejor campo de 
golf que hay en Europa).

El próximo miércoles comienza 
la II Liga Provincial de Squash

J, L. MUÑOZ SÁNCHEZ

El próximo miércoles día 11 
de febrero dará comienzo el II 
Campeonato de Liga Provincial 
con handicap en el Polideporti
vo Municipal "El Sargal'^ orga
nizado por el Cuenca Squash 
Club y donde colaboran la Caja 
Castilla-La Mancha, el Ayunta
miento de Cuenca, la Junta de Co- 
munidades. Deportes Piter y el 
Área de Cultura de la Diputación 
Provincial.

En este Campeonáto se han 
inscrito 18 participantes que 
disputarán la liga provincial por 
el sistema de handicap todos 
contra todos, es decir, por gru
pos. Se ha elegido este sistema, 
según comenta a este periódico 
José Alfaro, organizador de este 
campeonato, "para igualar los 
niveles, así, se van a dar puntos 
a los "peores" para dar más opor
tunidades. Los puntos se otorga

Julia Hontecillas Hontecillas, campeona de la regularidad la temporada pasada.

En tercera posición con 42 
puntos (-3), se clasificó Gonza
lo López, quien, aunque falló en 
el primer hoyo de su recorrido, 
la regularidad del resto le alza
ron hasta esta tercera posición, 
por delante de Feliciano 
Ferrandis, Miguel A. González, 
Enrique Abarca y Eduardo Gar
cía, todos con 40 puntos (-1).

rán dependiendo de clasificacio
nes anteriores".

A lo largo del año se dispu
tan en nuestra ciudad numerosos 
torneos de squash con una dura
ción que suele abarcar un fin de 
semana, aunque estaes la segunda 
ocasión en la que se celebra el 
Campeonato de Liga Provincial, 
que suele durar, como explica 
Álfaro, "alrededor de tres meses".

Reconocimiento a 
Domingo Martínez

En esta ocasión el Campeo
nato se ha denominado Trofeo 
Presidente, en honor a Domingo 
Martínez, presidente del Cuen
ca Squash Club, "como un reco
nocimiento y homenaje a los tres 
años de dedicación que ha otor
gado a este club, organizando 
siempre todo".

El año pasado el vencedor de 
laLiga Provincial fue José Alfaro,

Con 34 puntos quedó Luciano 
José Bermejo, y con 38 Cirilo 
Pedro Novillo. .

En decimosexta posición, con 
34 puntos, muy lejos de los pri
meros lugares, quedó Julia 
Hontecillas, campeona de la re
gularidad la temporada pasada

La entrega de trofeos, reali
zada en el propio campo, estuvo 

La Liga Provincial de Squash se celebrará en ''El Sargal".

aunque como él mismo recono
ce, "los favoritos son Tito y 
Carlos Montoya, que son los

presidida por los representantes 
de la firma patrocinadora, quie
nes entregaron a los tres prime
ros clasificados, aparte de tro
feos, suculentos productos de su 
distribuidora, como jamones y 
lomos que, suponemos dado su 
aspecto, habrán estado magnífi
cos a los agraciados vencedores 
de este torneo.

mejores. Incluso el primero de 
ellos fue campeón de Castilla-La 
Mancha hace dos años".

Equipo "Sal y Pimienta D.C."

69 Revólver I, Sal 
y Pimienta y el 
Bulls Aldo V, irán 
al Campeonato de 
España de Dardos

La Tribuna

Los equipos conquenses que 
acompañarán al "69 Revólver!" 
en el Campeonato de España de 
Dardos ya se conocen tras la 
últimajornada disputada en los 
tres grupos de la Liga 301 de 
Dardos, y son el "Sal y Pimien- 
taD.C.”, del Grupo II, y el Bulls 
Aldo V, del Grupo III.

La clasificación ha quedado 
muy reñida, y así lo demuestra 
el hecho de que los dos últimos 
equipos clasificados para el 
Campeonato de España han te
nido que esperar a la última 
jornada y ganar sus partidas.

Así, laclasificación final en 
el Grupo I, está encabezada por 
el "69 Revolverl", con 13 pun
tos, seguido del "Bulls Aldo I", 
con 12, el "Santa Sed", con 10 
puntos y cierra la tabla el equi
po "Impacto", con 9 puntos. En 
la últimajornada, aunque el lí
der cayó contra el equipo del 
"Bulls Aldo 1" por 7-6, la dife
rencia de puntos era tal que aún 
así, el "69 Revólver I" le saca 
un punto.

En cuanto a la clasificación 
individual, en este Grupo I ha 
quedado primero Julio Barbero 
González, seguido por Esteban 
Frías y por José Manuel Redon
do.

En el Grupo II, ha quedado 
primero el "Sal y PimientaC.D.", 
con 14 puntos, seguido del "69 
Revólver 11", con 13, los mis
mos que el "Jarrillas". Cuarto 
ha quedado el "Bulls Aldo IV", 
con 11 puntos y cierra la tabla 
el "Boc. Tonelada" con 8 pun
tos.

En la clasificación individual, 
ha quedado primero César 
Mateo, seguido de Francisco 
Priego y de Andrés Arribas.

Por último, en el Grupo III, 
ha quedado líder el "Bulls Aldo 
V", con 15 puntos, en segundo 
lugar el "Café.Bar 31", con 14, 
tercero el "Sal y Pimienta 11", 
con 11 puntos, los mismos que 
el "Bulls Aldo 111", y cierra la 
clasificación el "Bulls Aldo 11", 
con 9 puntos.

En individual, ha ganado José 
Vicente Patricio, seguido de 
María Encarnación Guillardini 
y de Juan Abril Dolz.
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GUIA DE SERVICIOS

Policía Nacional......................... 091
SEGURIDAD CIUDADANA

Comisaría de Policía 23 23 02
Policía Municipal........................ 22 48 59
GuardiaCivil 22 05 00
Protección Civil 2225 11
Bomberos.................................... 22 10 80

n
SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja..................................... 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz....... 224211
INSALUD........................ 223451

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua 2221 17
Averías electricidad................. ; 22 09 54

TRANSPORTES
RENFE____________________ 22 07 20
Estación autobuses...... 22 70 87
Vehículos de alquiler................ 2341 48

ADMI NIS TRA CION
Ayuntamiento de Cuenca........ , 211600
Ayuntamiento - Alcaldía 21 2041
OMIC........................ .............. 21 1358
Economía y Hacienda.............. 21 1023

Jefatura de Tráfico 
Delegación de Defensa..........  
Oficina de Turismo
Obras Públicas y Transportes 
Educación y Ciencia
Trabajo y Seg. Social
Asuntos Sociales 
Industria y Energia..................
Agricultura 
Cultura........................................
Sanidad
Diputación Provincial.............

TELEFONICA

2221 56
21 21 12
2321 19
22 78 21
22 20 51
22 02 12
22 32 61
2233 il
22 53 58
212149
21 20 00
17 7177

Averias......... ............................... 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

VARIOS
Correos.......................
Audiencia
Auditorio
Asoc. Artesanos de Cuenca...
Recogida de Residuos
Cámara de Comercio 
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción
Información Toxicológica
Nacional
Ayuda en Carretera
Tele-Ruta

22 40 16
2241 18
22 27 97
22 82 06
23 19 36
22 23 51

900 1615 15

91 562 04 20
91 742 12 13
91 535 22 22

Teléfono de la Esperanza 91 459 00 50

TURISTICOS Y DE OCIO DE LA
SERRANIA DE CUENCA---------—

Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 31 30 70 y 315 
f 30 02

; Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda.

x Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono: 14 01 61 y 23 00
¿ 52 ”

A Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00 h

Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 71 98

, Picadero Taranto. Cañete. 21 38 14 ' .

': Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 31 80 98
;^ Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99 j^fSS ^X

HotelRasil.Nohales.Teléfono:140090 yl40113

t’j Hotel Río Cuefyo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24 ^^

- Hotel EI Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 28 14 88

Apart-hotel H. S.. Salvacañete. Teléfono: 35 70 21 y 35 71 04

Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 28 14 61

Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36

Camping Caravaning (2”): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80

Camping Caravaning (2’). Cuenca. 23 16 56

Restaurante EI Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14

Rte. La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 32 16

Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05

Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 28 13 02

Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 23 10 00

Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono? 21 15 71

Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 31 02 37

Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 28 12 75

Hostal El Batán. Vadillos. Teléfono: 31 31 42

Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 27 10 11 A

Hostal Tina del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05

Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 63 14. -

Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50

Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52

Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 28 11 53

Bar restaurante Stop II. Valverde del Júcar. Teléfono: 20 12 35

Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25

CUENGA

Aula del seminario de San Julián
Sábado 21 de febrero: Exposición de libros 
de Clemente de Aróstegui •

Galería de Arte La Escalera
-Exposición de pintura "Trabajo en la sombra II" 
de Javier Turrado
Del 3 al 28 de febrero

Círculo de la constancia
111 aniversario de la Fundación
-Exposición colectiva de artistas 
de pintura y escultura 
Del 2 al 28 de febrero
-Exposición conjunta del escultor
Domingo Casas y Rosario Tórtola 
con collage de flores secas 
Marzo

Teatro Auditorio '
-Día 7 de febrero; "Profesores en el escenario/2".
-Día 19 de febrero: "John Hammond".
-Día 26 de febrero: "Kepa Junkera".

Cine-Club
-Día 4 de febrero: "El prisionero de las montañas" 
de Sergei Bodrov.
-Día 11 de febrero: "Box of Moonlight" 
de Tom Dicillo
-Día 18 de febrero: "La belleza de las cosas" 
de Bo Widerberg.
-Día 25 febrero: "Salto al vacío" 
de Daniel Calparsoro.
-Día 4 de marzo: "Party" 
de Manoel de Oliveira.

Sala de exposiciones 
de Caja Castilla-La Mancha
Exposición de objetos de Semana Santa 
de las Cofradías de Jesús Nazareno 
de toda España.
Del 6 al 15 de febrero.
Organizado por la Hermandad de J 
esús Nazareno del Puente y la 
Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

XIV Concurso Fotográfico
Tema libre
Premio de Honor de 400.000 pesetas

Premio Especial de 150.000 pesetas
Tres Accésit dé 150.000 pesetas
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

II Concurso de Cómic
Tema libre
Premio de Honor de 150.000 pesetas
Premio Especial de 100.000 pesetas
Mejor Dibujo de 75.000 pesetas
Megor Guión de 75.000 pesetas
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

Café Liceo
Exposición de grabados de
Carmen Rubio -

Café Hispano
Exposición de acuarelas 
de José Pérez Mejías
Desde el 20 de enero al 15 de febrero

Café Central
Exposición de pintura de María José Sanz Vázquez 
Del 19 de enero al 5 de febrero
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AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capataz 
Agrícola. Infórmate 902-10 
17 68

TRABAJA como Agente, 
Auxiliar u Oficial Justicia. 
Próxima Convocatoria de in
greso. Infórmate 902-10 17 
68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias de 
ingreso. Requisito: Diploma- 
doTrabajo Social. Infórmate 
902-10 17 68

BOMBEROS. Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infórma- 
te 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrativos. 
Próximas convocatorias de 
ingreso. Infórmate902-1017 
68

AYUNTAMIENTOS, Jun
ta Castilla-La Mancha. 
Próximas convocatorias 
para: Auxiliares, Adminis
trativos. Infórmate902-1017 
68

BIBLIOTECAS, Archivos.

Próximas convocatorias para 
Auxiliares (Ayuntamientos, 
Junta Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL. Próxi
mas convocatorias de ingreso 
ambos sexos. Infórmate 902- 
10 17 68

GUARDIA CIVIL, Policía 
Nacional. Próximas convo
catori as de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futuro, 
si tienes entre (15-16 años). 
Ingresa en Politécnicos Ejér
cito. Próximas convocatorias 
de ingreso. Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Soldado Profesio
nal (18-25 años), próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

CORREOS. Precisa perso
nal: Auxiliares, Ayudantes 
Postales. Próximas convo
catorias. Infórmate 902-10 
17 68

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

AUXILIARES EN
FERMERIA, Cuidadores 
Servicios Sociales, Auxilia
res Geriatna. Próximas con
vocatorias. Infórmate902-10 
17 68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de tra
bajo). Infórmate 902-10 17 
68

ELECTRICISTA. Consi
gue tu carnet, superando un 
solo examen (Bolsa Traba
jo). Infórmate 902-10 17 68

TRANSPORTISTA Obten 
tu nuevo carnet capacitación 
mercancías (Bolsa trabajo). 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Profesor/a
Autoescuela. Sueldo aproxi
mado 200.000 (Bolsa traba
jo). Infórmate 902-10 17 68

OBTEN el FPI, Graduado 
Escolar, superando un solo 
examen. Infórmate 902-10

17 68

ACCEDE ala Universidad 
(Mayores 25), superandoun 
solo examen. Infórmate902- 
10 17 68

La Tribuna 
| de Cuenca!

Tfno: 
23.47.38

BANCOS y Cajas de Aho
rros. Próxima convocatori a 
con BUP, COU, FPII, 
Diplomados y Licenciados. 
Infórmate 902/10 12 25

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta

mientos, Insalud, Hacienda. 
Próxima convocatoria. Infór- 
mate 902/10 12 25

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certificado 
Escolar. Próxima convoca
toria. Infórmate 902/10 12 
25

AUXILIAR de Justicia. Re
quisito Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria. Infór- 
mate 902/10 12 25

TRABAJA en el Juzgado 
como Agente Judicial con 
estudios primarios. Próxima 
convocatoria. Infórmate 902/ 
10 12 25

INSALUD Personal Labo
ral: Limpiadoras, Cocina, La
vandería, Almacén... Próxi
ma convocatoria. Infórmate 
902/10 12 25

SUBALTERNO (Conser
jes, Ordenanzas). Personal 
Laboral (Electricistas, Fon
taneros, Albañiles...). Uni
co requisito certificado es
colar. Próxima convocatoria 

en Ayuntamientos y Auto
nomías. Infórmate 902/1012 
25

CORREOS precisa Carte
ros y Ayudantes Postales con 
certificado escolar. Próxima 
convocatoria. Infórmate 
902/10 12 25

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próximaconvecatoria. Infór- 
mate 902/10 12 25

¿QUIERES trabajar en la 
única profesión sin paro? 
Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 902/ 
10 12 25

¿QUIERES trabajar como 
Visitador Médico? Gran 
oferta de empleo. Sueldo su
perior a 250.000 ptas/mes. 
Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate 902/1012 
25

¿TE GUSTAN los anima
les? Curso dirigido a perso
nas interesadas en el cuidado 
de animales. Salidas profe
sionales como AuxiliarVe- 
terinaría. Zoológicos, 
Guarderías Caninas. Tien
das de Animales. Infórma- 
te 902/10 12 25

TRABAJA con personas de 
la 3“ Edad. Prepárate como 
Auxiliar de Gerontología 
para asistencia domiciliaria 
en Residencias, 
Ambulatorios y Hospitales 
Geriátricos. Infórmate 902/ 
10 1225

HAZTE Técnico en Medio 
Ambiente o Monitor de Tu
rismo Rural. Nueva profe
sión con gran futuro labo
ral. Infórmate 902/10 12 25

OBTEN trabajo de Gestor 
Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agencia 
o trabajando como Director 
o Comercial en una Admi
nistración de Fincas. Infór- 
mate 902/10 12 25

¿BUSCAS trabajo? Hazte 
representante de Farmacias 
y lo conseguirás. Gestiona
mos tu puesto de trabajo. 
Infórmate 902/10 12 25

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes ambos 
sexos de 18 a 25 años. Infór- 
mate 902/10 12 25

CUERPOS DE SEGURI
DAD: PolicíaLocal, Nacio
nal y Guardia Civil. Edad 
máxima 29 años. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902/10 12 25

TRABAJA en Oficinas o 
Secretarías de la Universi
dad como Auxiliar, con gra
duado escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 902/10 
12 25

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.

ANUNCIESE EN SUSCRIBASE A

laTnbuüñ LaTríbuaa
DIARIO INDEPENDIENTE DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Remedios) (Preguntar por Srta. Remedios)
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CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
Compra-venta, pisos, locales, fincas rusticas, 

Traspasos, Alouilereb, Valoraciones, Hipotecas, ere.
Gestion y Asesoramiento Inmobiuario

Carretería, n.® 3.1.®

Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

HURTADO DE 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue- 
bladacon electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES
TRENAR.

LAS TORRES. 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, 
garaje.

MARCELINO M. 
PELAYO. Duplex, 5 
dorm., calef, ascensor, 
trastero, 2 plazas de ga
raje, armarios empotra

9007

dos, cocina amueblada, 
NUEVO.

MATEO M. AYLLON. 
92 m2,4 dorm., 2 baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI
NA. 100 m2, 3 dorm., 
calef, ascensor, esquina 
Fermín Caballero.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU
CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4 
dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

REPUBLICA ARGEN
TINA. Atico, 140 m2,7 
dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE".4dormi,2baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nuevaconstrucción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE
VOS.

RIO GABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv., NUEVO

SAN LAZARO, casa de 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO.

PLAZA DEL CAR
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS

Nueva construc
ción. 3 y 4 dormi

torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas ala Hoz del 
Huécar.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorra, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas ala 
Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE- 
NAR. __________  

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ALVARO DE LUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL ORCINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Dúplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE
VOS.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

CERVANTES: 100m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, coci
na amueblada, trastero, 
garaje, NUEVO.

ESCULTOR M. 
PEREZ, 80 m2, 2 
dorm, calef, trastero, 
REFORMADO, IN
TERESANTE

FERMIN CAB ALLE- 
RO. 150 m2, implanta, 
acondicionado, IDEAL 
ORCINAS.

FERNANDO ZOBEL: 
110 m2,4 dorm, 2 ba
ños, trastero, exterior, 
18.500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te
rraza, armarios empo

trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2 baños, 
calef, garaje, parcelade 
3.23 8 m2, 18.000.000 
ptas.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

PINARDEJABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2.000 m2, 
4.000.000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA: Casa de 3 
plantas, 185 m2, 3 
dorm, 3 baños,jacuzzi, 
cocina amueblada, sa
lón, salita con chime
nea, 2 terrazas, patio, 
garaje, calef, 
12.500.000 ptas.

CHILLARON. Parce- 
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.
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WI n-s
INMOBILIARIA ROMERO

Cesión y Asosoramienlo Inmobiliario 
Compra-venta, pisos, locales, fincas rústicas. 

Traspasos, Alquileres. Valoradoncs. Hipotecas

a Ccrvanies, 7. bajo 
Telét. 969/ 22 70 65 - 22 64 54 
Fax. 969/ 22 70 95 16004 CUENCA

• CASASY
-CHALETS:

ARCAS, Chalet de 2 
plantas, 400 m2,6 dorm, 
3 baños, garaje, patio, 
piscina, parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO', 3 dorm, amue
blado o sin muebles, baño 
y aseo, calefacción, ga
raje, cueva-bodega, buen 
estado.

PALOMERA, Casona 
antigua con 4 dorm, pa
tio y terraza.

SEÑORIO DELPINAR, 
CHALETS VARIOS TI
POS, PARCELAS VA
RIAS SUPERFICIES, 
MINIMA ENTRADA,- 
ENTREGA 6 MESES, 
FACILIDADES.

SEÑORIO DELPINAR, 
3 plantas, 400 m2 cons
truidos, garaje, 5 dorm, 
4 baños.

CAÑADA-MOLINA, 
Chalet con muchas me
joras, bueñas vistas. 5 
dorm.

CAÑADA-MOLINA,

320 m2 de construcción, 
1750 m2 de parcela, 5 
dorm, 2 baños, garaje y 
piscina.

CHILLARON, 6.030 m2 
de parcela, 280 m2 cons
truidos, 2 plantas, pisci
na, nave de 80 m2.

PEÑARROTA, 2100 m2 
de parcela, 260 m2 de 
obra + 60 m2 de garaje. 
Piscina.

VILLAR DE OLALLA. 
Casona totalmente refor
mada, patio, 3 dorm. ca
lefacción. Esquina.

VALDECAÑAS. Chalet 
NUEVO, pequeñojardin, 
3 dorm. MUY ECONO
MICO.

ALQUILER DE

ALICANTE, 3 dorm, 
cocina amueblada, ascen
sor.

ANTON MARTIN, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

AVDA. LOS
ALFARES, 3 dorm, ca
lefacción de gas-oil, tras
tero, 4 dorm, cocina 
amueblada.

BARRIO 
BUENAVISTA, 3 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, gara- 
je-

BARRIO 
BUENAVISTA,4dorm, 
exterior.

PLAZASDE
GARAJE:

TODAS LAS ZONAS 
DE CUENCA

Venta apartir de750,000 
pesetas.

Alquiler apartir de 5.000 
pesetas/mes

C/ CAMINO 
RESINERA, 1 dorm, 
estudio, amueblado, ga- 
raje.

C/ CERVANTES, 2 
dorm, cocina amueblada, 
céntrico, nuevo.

C/ CERVANTES, 3 
dorm, cocina amueblada, 
calefacción central,baño 
y aseo.

C/ COLON, 3 dorm, 
calefacción central, as
censor, 65.000 comuni
dad incluida.

C/ COLON, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

C/DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, calef central, co
cina amueblada, parquet.

ascensor. y trastero. VILLAR DE OLALLA, 
95 m2,3 dorm, con o sin 
muebles, 35.000 ptas. '

VENTA-ALQUILER 
DE-OFICINAS;

C/DIEGO JIMENEZ, 2 
dorm, calef individual 
(gas-oil), amueblado.

C/ERCAVICA, 3 dorm, 
calefacción central, 
amueblado.

C/ PARQUE SAN 
JULIAN, 1 dorm,cocina 
amueblada, ascensor, 
calefacción central.

C/ PASEO SAN ANTO- 
- NIO,3dorm, calefacción.

C/ FERMIN CABA
LLERO, 4 dorm, 2 ba
ños, cocina amueblada, 
garaje.

bien amueblado,45.000.

C/PLAZACARDENAL 
PAYA, 3 dormitorios, 
amueblado, nuevo, cale
facción central, lujo.

CZ PLAZA SAN NICO
LAS, 2 dorm, 
semiamueblado, calefac
ción, 55.000.

CZ CARRETERIA, 100 
m2, VENTA, edificio 
exclusivo de oficinas.

CZ CARRETERIA, 90
C/ FERMIN CABA
LLERO, 5 dorm, 3 ba
ños, garaje, trastero.

C/ GASCAS, 1 dorm, 
lujo.

m2, aire acondicionado, 
caja, luz, 85.000 ptas.

CZ CARRETERIA, 2 
despachos, luz. Edificio 
de oficinas.

C/ GRUPO LA PAZ, 3 
dorm, calefacción indi
vidual.

CZ PRINCESA ZAIDA, 
110 m2,4 dorm, 2baños, 
calefacción central.

CZ SANCHEZ VERA, 3 
dorm, cocinaamueblada, 
vistas a Carretería, cale
facción individual.

CZ SANTA MONICA, 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
calefacción central, nue-

CZCOLON, exterior 120 
m2, 60.000 ptas.

CZGIL CARRILLO DE
C/ HERMANOS
BECERRIL, 4 dorm, 2

ALBORNOZ. 40 m2 
EXTERIOR.

baños, garaje, trastero.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 2 dorm, 
garaje.

CZ PLAZA DE
CANOVAS. 100 m2.

CZ PLAZA DE
CANOVAS 300 m2.

C/ HURTADO DE
MENDOZA, 6 dorm, 2

vo, amueblado.

CZ SANTIAGO LOPEZ, 
3 dorm, calefacción cen
tral, ascensor, 55.000.

Entrada directa desde la 
calle.

baños, cocina amuebla
da.

C/ RAMON Y CAJAL, 
Pplanta de oficinas, 120

C/ LOPEZ DE HARO, 
3 dorm, garaje, calefac
ción individual.

CZ TENIENTE 
BENITEZ, 4 dorm, baño 
y aseo, sin muebles, ga
raje.

m2, calefacción, aire 
acondicionado, precio a 
convenir.

C/ MARIANO CATA- VENTA DE 
LOCALESLINA, 4 dorm, baño y 

aseo, cocina amueblada, 
calefacción central.

C/MARTIN ALHAJA, 
2 dorm, calefacción in
dividual, amueblado.

C/ PARQUE HUECAR, 
4 dorm, 2 baños, garaje

CZ TRAVESIA  LOREN
ZO GOÑI, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero, 
calefacción individual, a 
estrenar, 110 m2.

MADRID (ZONA 
MORATALAZ), 2 dor
mitorios, exterior,70.000 
ptas.

TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO. (ZONA 
ESTACION) IDEAL 
PARA PUB.

C/ AVDA. MEDITE
RRANEO, 51 m2 de 
planta + 52 m2 de sóta-

no, económico.

C/CARRETERIA, 130 
m2 útiles + 75 m2 de 
sótano, acondicionado.

C/CERVANTES 90 m2 
+ 90 de sótano.

FUENTE DEL ORO. 
PLAZA. 100 m2. MUY 
ECONOMICO.

C/ PLAZA DE
CANOVAS. 160 m2, 
acondicionado, ideal para 
oficinas.

C/ PASEO DE SAN 
ANTONIO. 50 m2 + 30 
de sótano. Esquina. 
Acondic.

C/ SANCHEZ VERA, 
400 m2.

C/ CALDERON DE LA 
BARCA, sótano (luces y 
ventilación), 270 m2.

C/ CARRETERA VA
LENCIA (JUNTO AL 
NH), 120 m2 + 180 de 
semisótano.

CZ CAÑETE, 90 m2, 
económico.

CZ CERVANTES, 90m2 
+ 140 m2 de sótano.

CZ ERAS DEL TIO 
CAÑAMON. 140 m2-i- 
140 altillo. Acondiciona
do.

CZ FUENTE DEL ORO 
(junto farmacia), 200 m2, 
acondicionado. ■

CZ HNGS. BECERRIL, 
VARIOS TAMAÑOS.

CZ PLAZA DEL ES
PLIEGO, 230 m2, reva
lorización.

VENTAS-

^^tc© ^PI
COLEGIADO 9009

INMOBILIARIA
CZ COLON, 76. 1’

Tino: (Esquina Cuatro

969-232248 Caminos)
16002. CUENCA

PRECL N 1 l AOS POR NI I LS I RA EXTENS \ OPER I A

GARAJES Y PISOS M EVOS Y USADOS

ALICANTE. 3 dormito
rios, calefacción central, 
ascensor, mucha luz.

ANTON MARTIN, va
rios desde 4.700.000.

ALVARO DE LUNA. 
Paseo S. Antonio.»3 dor
mitorios, mucha luz.

ARCAS, chalets EN 
CONSTRUCCION des- 
de 13.500.000 ptas.

ARCAS, parcelas desde 
3.000 ptasZm2. URBA
NAS

AVDA. CASTILLA-LA 
MANCHA. 80 m2,3 dor
mitorios, OCASION. '

AVDA. ALFARES, 2 
dormitorios, garaje y tras
tero. Como nuevo. Am
plia terraza con vistas.

AVDA. S. JULIAN. 4 
dormitorios, garaje y tras
tero.

BELEN, varias desde

3.000.000._________ _

CANALEJA, LA (Zona 
el Salvador) dúplex 110 
m2 TOTALMENTE re
formado. 12.500.00ptas.

CARRETERIA. 150m2, 
4 dormitorios, garaje, 
trastero. Vistas Casco An
tiguo.

CERVANTES, ático 
para reformar, 4 dormi
torios, 5.000.000 ptas.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 y 
4 dormitorios, garaje, 
trastero, desde 
17.4000.000 ptas.

COLON, aestrenar, des
de 12.800.000 ptas.

COLON, 170 m2,5 dor
mitorios, 3 baños, cale
facción, reformado.

DR. FERRAN. 4 dormi
torios, calefacción cen
tral, exterior, mucha luz.

DIEGO JIMENEZ. 125 

m2, 4 dormitorios, todo 
exterior, calefacción, as
censor.

DIEGO JIMENEZ. 100 
m2, ascensor, calefacción, 
gran terraza, nuevo.

DIEGO JIMENEZ, 3 dor
mitorios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

DOCTOR GALINDEZ. 3 
dormitorios, mucha luz.

FRAYL. LEON (dúplex). 
3 dormitorios, calefacción, 
amplia terraza. 7.500.000.

GARCILASO DE LA 
VEGA, apartamento de 
lujo, 2 dormitorios, gara
je, trastero, vistas al cas
co antiguo.

GREGORIO - C. 
VALERO, 220 m2,5 dor
mitorios, calefacción, as
censor, garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 1’ 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 90 
m2, 4 dormitorios, gara
je, trastero desde 
14.500.000 ptas.

HOSPITALILLO. 2plan- 
tas, con corral.

HOSQUILLO. 70 m2, 
calefacción individual, 
trastero. Económico.

HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dormito
rios, garaje, trastero. AES
TRENAR.

JUAN SAIZ. 70 m2. 2 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

JOSE DE 
VILLAVÏCIOSO. Apar
tamentos a estrenar.

JORGE TORNER. 3 y 4 
dormitorios, calefacción 
central.

MATEO M. AYLLON. 
63m2., 3 dormitorios, ca
lefacción, ascensor y tras
tero^________________

MATEO M. AYLLON., 
3 dormitorios, 2 wc, ga
raje, como nuevo.

PARQUE DEL 
HUECAR, Apartamento 
de lujo, 1 dormitorio, tras
tero.

PARQUE S. JULIAN. 
100 m2, 4 dormitorios, 
calefacción, ascensor, vis
tas al parque.

PASEO S. ANTONIO. 
80 m2,3 dormitorios, ca
lefacción central, mucha 
luz.

PLAZA DE LAS NIE
VES. 100 m2, terraza, 
parquet, calefacción.

PLAZAHISPANIDAD. 
3 dormitorios, calefacción 
central, 2 wc, ascensor y 
trastero.

R. SAN ANTONIO, 90 
y 100 m2.4 dormitorios 
EN CONSTRUCCION, 
desde 12.400.000 ptas.

R. SAN JOSE. 110 m2, 
4 dormitorios, garaje, tras
tero, nuevo.

R. SAN JOSE, pisos 4 
dormitorios. EN CONS
TRUCCION desde 
14.400.000 ptas.

REYES CATOLICOS. 3 
y 4 dormitorios, desde 
7,500.000 ptas.

RIO CABRIEL. chalet 
240 m2, 4 dormitorios, 
jardín. 100 m2.

RIO CABRIEL. 90 m2. 
4 dormitorios, garaje, tras
tero. Exterior.

SAN LAZARO. 45 m2, 
2dormitorios, reformado.

SAN PEDRO, siglo XVI, 
240 m2, vistas panorámi
cas a las dos Hoces, te
cho de artesonado.

SANTA ANA. 3 dormi
torios, 6.800.00 ptas.

SANTA ANA. 3 dormi
torios, calefacción, refor
mado.

SAN RAFAEL, casa 3 
plantas 135 m2, para re
formar, económica.

SANCHEZ VERA, 75 
m2, ascensor, calefacción, 
trastero, todo exterior.

SAN COSME, 4 dormi
torios,-calefacción, tras
tero, varios.

SANTIAGO LOPEZ, 3 
dormitorios, ascensor,ca
lefacción, todo exterior.

SANTIAGO LOPEZ, 
apartamento, 1 dormito
rio, calefacción central.

SARGAL, 3 dormitorios, 
amplio salón, mucha luz.

SIERRA CANALES, 
casa 3 dormitorios, 2 plan
tas.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000 m2 de 
terreno.

TERUEL, duplex, 175 
m2, 5 dormitorios, gara
je, mucha luz.

TIRADORES, 3 casas a 
estrenar, vistas casco an
tiguo.

TINTES, 140 m2,4 dor
mitorios, exterior, 
balconada.

TINTES, apartamento 3 
dormitorios. 6.000.000 
ptas.

VALERIA, 3 dormito
rios, garaje opcional. Buen 
precio.

TENIENTE 
GONZALEZ (Carretena) 
4 Dormitorios, garaje, 
trastero.

RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO. Pisos de 90 
y 100 m2, garaje, traste
ro. NUEVA CONS
TRUCCIÓN. 12.800,000 
ptas.

PALOMERA apartamen
to a ESTRENAR, 

4.800.000 ptas.

PALOMERA duplex 
150m2,11.000.000 ptas.
NUEVO,

NOHEDA (18 km de 
Cuenca), casa 2 plantas 
reformada.

CAÑADA S, MARTIN, 
chalets 700 m2 parcela, 
140 m2 útiles, entrega in
mediata 14.700.000 ptas 
(IVA incluido).

ARCAS, casa300 m2, en 
centro del pueblo.

PALOMERA, casa, 
4,700.000 ptas.

ARCAS, (pueblo y "El 
Zarcejo") pare, desde 440 
m2, viviendas nuevas lla
ve en mano.

MAJADAS, 300 m2, 5 
dorm, garaje, REF0R- 
MADA ________

PALOMARES, chalet de 
lujo, 400 m2, de vivien
da, 700 m2 de parcela.

FUENTES, caserón de 
400 m2 en 3 plantas cen
tro del pueblo.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000m2 de 
terreno.

ARCAS, 5 dorm, garaje, 
400 m2 de parcela.

PALOMERA. Casa 
3.500.000 ptas.

MAJADAS. 300 m2. 5 
dormitorios, garaje. Aes
trenar.
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dolencia incurable que afecta al 0,05 
por ciento de la población mundial 
y está causada, probablemente, 
por una anomalía genética

Enfermedad que afecta más a las mujeres que a los hombres y que se manifiesta en tomo a los 30 años

Nuevos fármacos contra la esclerosis 
múltiple, un motivo de esperanza
La investigación de nuevos fármacos contra la esclerosis 
múltiple, una enfermedad neurológica de origen desconoci
do, es la principal esperanza para quienes la padecen, 
afirmaron a Efe varios expertos que participan en Las 
Palmas de Gran Canaria en un foro sobre esta dolencia.

Efe-Las Palmas

Animada por recientes descu
brimientos que demuestran su 
eficacia, la industria farmacéu
tica ha intensificado su actividad 
con el objetivo de paliar las con
secuencias de una dolencia con
siderada incurable.

Los especialistas reunidos en 
la capital grancanaria, entre los 
que figuran investigadores de 
Estados Unidos, España, Cana
dá, Italia, Rusia o Bélgica, su
brayan la importancia de la apa
rición de nuevos productos far
macológicos.

La esclerosis múltiple es una 
dolencia incurable que afecta al 
0,05 por ciento de la población 
mundial y está causada, proba
blemente, por una anomalía ge
nética sobre la que actúan los virus 
hasta provocar una alteración de 
los mecanismos inmunes.

Afecta más a las mujeres que 
a los hombres y se manifiesta en 
torno a los 30 años, dos cuestio
nes que continúan siendo un mis
terio para los estudiosos. En los 
últimos años se han logrado im
portantes avances en la lucha 
contra la enfermedad, que pro
voca importantes incapacidades 

motoras aproximadamente al 30 
por ciento de los enfermos.

, El médico español Antonio 
García Merino afirmó a Efe que 
«no se ha vivido una época como 
esta en cuanto a Ias posibilida
des de los nuevos medicamentos».

El futuro inmediato de la lu
cha contra la esclerosis múltiple 
pasa por la combinación de va
rios fármacos que sólo poseen una 
eficacia parcial si se aplican de 
forma individual, explicó García 
Merino, profesor de la Universi
dad Autónoma y doctor en la 
clínica Puerta’ de Hierro de Ma
drid,

De este modo, probablemen
te se pueda conseguir el sueño de 
la lucha contra la enfermedad: 
«controlar su actividad», algo que 
ya se ha cumplido en otras do
lencias relacionadas con el siste
ma inmunológico.

Los «interferones», descubier
tos en 1993, autorizados en Es
paña el año siguiente y de uso 
generalizado en la actualidad, 
supusieron un importante hito en 
el progreso investigador al redu
cir las recaídas de los enfermos.

Sin embargo, la doctora ca
nadiense VirginiaDevonshire, de 
la Universidad de British Colum-

La industria farmacéutica ha intensificado su actividad contra esta enfermedad considerada incurable.

bia (Vancouver) considera que 
deben aparecer terapias «mucho 
más específicas» que los interfe
rones. «Aún están en fase de in
vestigación y desarrollo», subrayó 
a Efe Devonshire, para quien los 
fracasos en los ensayos clínicos 
de los nuevos medicamentos obli
gan a ser escrupulosamente pru
dentes, algo en cuya necesidad 
coinciden todos los especialistas.

Precisamente esa actitud es la 
que ha llevado al organismo com
petente de Bruselas a aplazar la 
autorización en Europa del Co
polímero, un nuevo producto que 
ya se aplica en EEUU. El tam
bién canadiense Donald Paty, de 
la misma universidad que su co
lega Devonshire, confió en que 
el copolímero se apruebe en Eu
ropa un par de años. Sin embar

go, los sistemas sanitarios públi
cos, advirtió, no pueden financiar 
la administración de todos los 
nuevos fármacos que salen al 
mercado, por su elevado coste.

Donald Paty ilustró la situa
ción al apuntar que «mientras 
vamos progresando en los descu
brimientos seguimos encontran
do muchísimas preguntas que no 
sabemos resolver».

Podrían iisurgir enfermedades 
infecciosas en los países desarrollados

Efe-Málaga

Enfermedades infecciosas o 
transmisibles como la tuberculo
sis, las que producen encefalopa
tías o fiebres hemorrágicas están 
resurgiendo en países del Tercer 
Mundo aunque es posible que 
alcancen también a los desarro
llados, según José Angel García, 
presidente de la Sociedad Espa
ñola de Quimioterapia. En decla
raciones a Efe, José Angel Gar
cía aseguró que la Organización

Mundial de la Salud lanzó una 
alerta mundial ante estas enfer
medades emergentes, y están en 
marcha investigaciones en bus
ca de nuevas armas o moléculas 
para luchar contra las bacterias 
causantes de las enfermedades.

García, que participó en el 
curso de invierno sobre «Medi
cina y Sociedad en el umbral del 
nuevo milenio» de la Universidad 
de Málaga, indicó que este tipo 
de padecimientos se creía contro
lado hace unos años porque se

disponía de fármacos efectivos, 
aunque ahora han surgido nue
vas bacterias y virus.

Traslado de enfermedades

Explicó que los medios de 
comunicación y el número de 
vuelos entre los continentes fa
cilitan que los agentes transmi
sores de enfermedades puedan 
trasladarse, y con ello los virus 
responsables en personas en pe
ríodo de incubación pueden ma

nifestarse después de que éstas 
vuelvan a su país. Precisó que las 
enfermedades transmisibles son 
la primera causa de muerte en los 
países en vías de desarrollo, mien
tras que en las naciones desarro
lladas pasan al cuarto lugar tras 
el cáncer, las enfermedades ca- 
diovasculares y los accidentes.

Aseguró que enfermedades que 
se pensaban erradicar en un es
pacio de tiempo muy corto como 
la tuberculosis, de la que se de
cía en el año 2015 no habría nin

gún caso, «hoy no se puede de
cir, porque hay un nuevo bacilo 
tuberculoso, que aparece con 
virulencia extraordinaria como 
consecuencia de la implantación 
del Sida».

García manifestó que «Espa
ña es un paradigma de la resis
tencia, de los países que a conse
cuencia de un uso excesivo de los 
antimicrobianos dan lugar a la 
aparición de bacterias responsa
bles de infecciones, fundamental
mente respiratorias».
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Hoy, a través de "Cenizas en el río”, nos lleva al Himalaya

El director Ricardo
Franco, en la 2 de TVE

Cristina HEUSEL

El director de cine Ricardo 
Franco, flamante ganador de 
cinco Goyas, entre ellos a la mejor 
película por «La Buena Estrella» 
y al mejor director, es el respon
sable del capítulo cuarto de la 
serie «Cenizas en el río» que emite 
la segunda cadena de televisión 
española.

Hoy a las 22.00 en La 2 po
dremos ver «Darjeeling y Sikkim: 
El árbol de buda». En este capí
tulo Ricardo Franco nos mostrará 
como, a través de la leyenda de 
buda, conoceremos éstos recón
ditos lugares situados en las al
tísimas montañas del Himalaya, 
que hoy son el último reducto del 
budismo en la India. Entre mo
nasterios, lamas y misteriosas 
ceremonias, los tibetanos sobre
viven entre las nevadas cumbres

"Saber vivir" celebra hoy la emisión de su 
programa número 200

C.HEUSEL

Saber Vivir de la primera 
cadena de Televisión Española 
(TVE) celebra hoy sus 200 pro
gramas en antena con la satis
facción de haberse hecho un 
hueco en la programación al 
servicio de la salud de los tele
spectadores que, según ponen de 
manifiesto las cifras, son cada 
vez más.

Entre las 11.30 y las 12.30 
de lunes a viernes, el espectador

Gary Sinise, en "Truman".

y los campos de té.
La serie ofrece recorridos por 

el subcontinente indio mostran
do su variedad de países, cultu

aprende cuestiones fundamenta
les para su bienestar como el 
modo de no enfermar, o de recu
perarse eficazmente, la manera 
más sana de alimentar a toda la 
familia, el camino más fácil y 
práctico de encontrarse siempre 
en plena forma, y muchas cosas 
más... Presentado por Manuel 
Torreiglesias, Saber Vivir, en la 
actualidad con una media de cuota 
de pantalla del 27,3 por ciento, 
ofrece sugerencias y recomenda
ciones para lograr un entorno

ras, historia y arte.

Biografía de Truman en 
Canal+

Canal Plus estrenará hoy a las 
22.00 la película biográfica 
«Tmman», en la que Gary Sinise 
(nominado al Oscar al mejor actor 
secundario por su interpretación 
en Forrest Gump) ha dado vida 
en la pantalla a uno de los hom
bres que más ha contribuido a 
cambiar el ritmo de la historia: 
Harry S. Tmman.

Tmman es un drama biográ
fico basado en el libro ganador 
del Premio Pullitzer escrito por 
David Me. Cullough.

EI encargado de su adaptación 
alapantalla ha sido el guionista 
y realizador Tom Rickman y la 
dirección ha correspondido al 
también guionista y realizador

sano y equilibrado.
Hoy, con motivo de la emi

sión número 200, Saber Vivir, 
el experto en técnicas de relaja
ción, terapia emocional y profe
sor de yoga, Ramiro Calle, en
señará en vivo atodos los televi
dentes una técnica sencilla, algo 
muy importante para los tiempos 
en los que vivimos, para la rela
jación corporal.

El programa contará con tes- 
timonios de personajes famosos 
de todas las facetas de la vida.

"Fulgor en la espesura"
La 2. 11,00
Dir.: Herschel Daugherty. 

Int.: James Macarthur, Carol 
Lynley. EEUU. 1958.

En 1764 se firmó un tratado 
de paz entre el gobierno norte
americano y los jefes indios más 
importante del mundo. El trata
do consistía por parte del coro
nel americano, en no invadir el 
territorio indio, además, de no 
matar a mujeres y niños. El jefe 
indio debía devolver a todos los 
priosioneros blancos incluidos su 
propio hijo adoptivo que debía 
enfrentarse ahora a su nueva vida.

"Secreto inconfesable"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir.: Linda Otto. Int.: Joanna 

Kems, Michael Brabdon, Schelly 
Hacks. EEUU. 1993.

Ted y Verónica son un ma
trimonio de clase acomodada que 
viven en una pequeña ciudad 
americana. Todo parece irles bien 
en la vida, máxime cuando aca
ban de tener una preciosa niña 
llamada Jaelyn. Sin embargo, 
desde la muerte de la niña 
Verónica se siente extraña irri
table y comienza a tener cons
tantes pesadillas; además, no 
soporta la presencia de su padre, 
un respetado hombre de negocios.

"Visión invisible"
Antena 3. 16,45 s.c.
Un matrimonio con una hija 

pequeña es atacado en el ascen
sor por un psicópata. La niña des
aparece y la policía cree que ha 
muerto a manos del hospital psi
quiátrico, está segura de que sigue 
viva.

"EI inocente"
Antena 3. 21,30 s.c.
Dir.: John Schelesinger. Int.: 

Anthony Hopkins, Isabella 
Rosellini, Campbell Scott.

EEUU. 1994.
Cinco años después del final 

de la segunda güera mundial, 
Leonard, un joven británico 
especialista del final de ela se
gunda guerra mundial, Leonard, 
un joven británico especialista 
en telecomunicaciones, llega a 
Berlín para ponerse a disposi
ción de las fuerzas de ocupacio
nes aliadas. Su misión será in
tervenir las comunicaciones de 
las fuerzas del este.

"Un indio en París"
La Primera. 21,50 s.c.
Dir.: Herve Palaud. Int.: 

Thierry Lhermitte, Patrick 
Timsit, Ludwig Briand.

Un agente de bolsa llamado 
Steph descubre que tiene un hijo, 
Mimi Siku, viviendo en el cora
zón de la selva venezolana. Lo 
lleva a París, donde comienza 
la diversión

"Arabesco"
La 2. 23,20 s.c.
David, un famoso egiptólogo 

está a punto de ser arrollado por 
la lucha que mantienen tres 
bandos en un país de Oriente 
medio. Laclave, una inscripción 
jeroglífica que todos persiguen. 
David, contratado para tradu
ciría, sabe que su vida estará 
constantemente en peligro, pero 
decide seguir el juego hasta el 
final.

"Permiso para matar"
Antena 3. 23,50 s.c.
Dir.:Johan Eyres.
Dos policías de Los Angeles 

son Tucker,y Flynn, son testi
gos del asesinato de un niño a 
manos de una científica rusa. La 
presunta homocida les revela 
durante el interregatorio que el 
niño era un ser con poderes 
excepcionales que podía destruir 
el mundo.

LOS REFUGIADOS SAHARAUIS 
siguen en el Desiertoy 

NECESITAN AYUDA URGENTE.

Más claro, AGUA.

NECESITAN AGUA POTABLE, URGENTE, la que ahora 
tienen está muy contaminada.ACNUR ha iniciado un programa 
de potabilización en los campamentos a ^ ATT TT> 
de refugiados saharauis,y necesita ^2xtuil iJ mt 

tu colaboración: Banco Central
Hispano (suc. I cta. 7000) o Caja hacwhes unidas paka 
Postal (suc. 9104 cta. 20485680). LOS REFUGIADOS

* Regular .** Buena ■ .*** Muy buena .' **** Excelente: S.c, Sin calificar
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Q La programación de hoy

La Primera tvel La 2 Antena 3 ^" Tele 5 ^ Canal -i- °^ Tele Madrid «
06,00 CANAL 24 HORAS 
07,30 TELEDIARIO 

.MATINAL
09,10 LOS DESAYUNOS 

DE TVE
: .'flEntrevista a Javier 

i Solana, secretario 
| general de la 
| OTAN
10,OO PERLA NEGRA 
Í1,40 SABER VIVIR 
12,35 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE LA 

ABUELA
13,55 N OT 1C1 AS
14,OOUNFORMATIVO

TERRITORIAL
14^30 CORAZON DE

INVIERNO
15¿00 TELEDIARIO -1
15,49:EL TIEMPO

1

O

S

15,55 CALLE NUEVA 
Telenovela.

T6,31ESMERALDA 
f Oelenoveta '

18,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN

BBOEspacio presentado 
B-O Jaime Bores.

19,05 NOTICIAS
| Avance informativo.
119,10 EL FLECHAZO 
iBBBBPrograma: 
| presentado por
¡ Anabel Alonso.
20,00GENTE
21,OOTELEDIARlO-2 
■BBResumen
- - ^informativo de la 

jornada.
21,45EL TIEMPO

Información 
^meteorológica.

á 
o 
: l

a

la 
el

21,50 ESPECIAL CIÑE: 
s «Un indio en 

París»
; 1996/86 minutos 

¿ B' W: Herve Palaud
1: Therry Lhermite,

1 : Patrick Timsit 
123,45 DOSSIER:
| SATANAS
101,00 TELEDIARIOS
101,45TURN0DE
¡ OFICIO

02,45 EL INCREIBLE
; HULK 

Serie 
norteamericana de 

B acción.
03,30 TELEDlARIO-4 

Informativo que 
? reáliza el último 
¿B resumen del día.

06,00 LA GRAN
<-v:MGALERIA
07,OO THAT’S ENGLISH
07,15 THAT’S ENGLISH 
07,30CON MUCHA
' MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO ’ .
10,00 TV EDUCATIVA: 
Sj:»LA AVENTURA 
W K DEL SABER
11,00 LA PELICULA DE 
BO ; LA MAÑANA 
Oób'Fulgor en la : 
OO espesura» • J

D: Herschel 
OlS Daugherty.

1: James Macarthu
12,35 BARRIO SESAMO 
T3,OO CON MUCHA 
O : BMARCHA
15,15 SABER GANAR

15,15 GRANDES 
DOCUMENTALES

, ‘"Superviviente" 
"Ballenas Francas"

■ La ballena franca 
V septemtrional es la 

más escasa. Su 
carácter pasivo la 
hace ser una presa 
fácil para los 
balleneros.-

17,15 RUTA QUETZAL 
Hoy: "La aventura

I en España" 
18,05 PARA NOSOTROS

Incluye: El Chavo
19,15 FUTBOL COPA

DEL REY:
R 3 Alavés-Deportivo 

de la Coruña
Ï9,3O EL IMPERDIBLE 
21,05PIRENA 98

21^25 FUTBOL COPA • 21,30 CINE 21,30 TELECUPON . 21^53 CONTRARRELOJ
DEL REY: «El inocente» BBR-íEn directo sorteo 22,00 ESTRENO '
Zaragoza-Betis r (1994 - 114 m.) " ¿ jdel cupón premiado CANAL+:

23,20 CINE DE LA 2 B T B D: John Schlesinqer21,35 SEÑOR ALCALDE «Truman» .
«Arabesco» RBBB 1: Anthony Hopkins, 23,00 CRONICAS Estados Unidos.

®BBRD: Stanley Price Isabella Rosellini • MARCIANAS 1995.
1: Sophia Loren, 23,50 CINE BB Presentado por D: Frank Pierson.

B< Bm Gregory Peck. «Permiso-para . B Javier Sardá. 1: Gary Sinise,
David, famoso matar» 01,45 ENTRE HOY Y Colm Feore.
egiptólogo, esta a pí (1993 - 91 m.) MAÑANA Truman es un

BbB punto de ser D: John Eyres 02,15 INFOCOMERCIAL drama biográfico.
iB B arrollado por la 1: Bill Paxton, 02,45 MADRUGADA DE OOrlQ PIEZA EXTRA: LA

alucha que : Lindsay Frost, John BBíBíCINE QUINTA DEL
mantienen tres -BB B «El Cid Cabreador» SORDO
bandos en un país 01,35 NOTICIAS (1983 - 83 m.-) 01,45 N.B.A.: UTAH-
de Oriente Medio. ¿02,05 CINE B í ;D: Angelino Fons CHICAGO

01,20 NEGRO SOBRE BB B ¿ «Colegas a la 1: Angel Cristo, (Directo).
¿BLANCO fuerza» Carmen Maura 05,00 CINE:
02,15 CINE CLUB. BB( 04,15 EL SHERIFF «Good Morning,

CICLO DINO RISl D: Penélope bB CHIFLADO Vietnam».
03,40 DESPEDIDA Y í Sheeris 05,00 PRIMEROS 06,57 DOCUMENTAL
BB CIERRE 03,35 TELEVENTA BESOS «NATURALEZA».

06,10XHRISTIE 
{Telenovela)

07,00 NOTICIAS
07,30 CLUB MAGATRIX
09,05 MAYORES SIN 

REPAROS
09,30 EL PRIMER CAFE
10,35 EL KANGURO DE 

A3Z
11,05 UN MENU DE 7 

ESTRELLAS
12,09IEL SHOW DE 

BILLGOSBY
12,35:CHEERS
13,00 EL EQUIPO A
14,05 COSAS DE 

HERMANAS
14,30 :COSAS DE CASA
15,00 NOTICIAS
O B Resumen de las 
ilOjnoticias más ' " 

, importantes del día

15,50 EXTRA ROSA ■ 
WBBLa crónica de los 

¿famosos
; presentada por 

Rosa Villacastín y
Ana Rosa Quintana

16,45 TELECINE
«Visión invisible» 

Ü® (1989-: 90 m.) -:
B ;B|D: Greydon Clark 
BlBl: Susan Blakely,

Edward Albert
18,35;FARMACIA DE

GUARDIA
Serie española 
protagonizada por 
Concha Cuetos.

19,20:EN ANTENA 
Espacio con Inés 
Ballester.

20,30 IMPACTO TV
21,00 NOTICIAS

00,45 AVANCE DE
P R 0 G R A M A C10 N

OB V ESPACIOS
PROMOCIONALES 

06,00 GRANDULLON
06,25 LAS NOTICIAS 
¿ev^BUENOS DIAS 
09,30^CAMINO DE
OSAVONLEA . 
Wli(serie) : ■
10,30 AUTOPISTA 
00 EL CIELO

Serie. <
11,30 DIA A DIA
14,00 LA COCINA DE 
ROB KARLOS 
OWARGUIÑANO
14,30 LAS NOTICIAS 
®BTO(1a- edición)

Resumen de la 
ictualidad de la 

)ornada.f j /

15,15 AL SALIR DE 
CLASE

15,50 TARDE DE CINE 
«Secreto 
inconfesable» 
(1993-85 m.-) 
D: Linda Otto
1: Joanna Kerns y

- • - Michael Brandon
17,45 DIAGNOSTICO 
lÜBASESINATO
18,30 ANA
Sí.;.ífsEspacio ' 

presentado por 
Ana García 
Lozano.

20,00 EL SUPER.
Sí ¿HISTORIA DE 

TODOS LOS 
DIAS

BBí-BSerie.
20,30íLAS NOTICIAS

08,00 REDACCION 
MAÑANA

08,10 PROGRAM A MAS
MENOS

MULTIPLICADO
S O DIVIDIDO

09,00 TELESERIE 
«Madison»

09,30CINE:
«La sombra de la 

íBoBcorrupción»'. ''
11,17CINE:
K í í ;s«Call Giri». 
12,48;PIEZAS
13,OQ PROGRAMA MAS 
BBRO MENOS 
iMiiMULTIPLICADO 
bRÍO DIVIDIDO 
SssiB (P+ó-Xó:) 
13,30 LOS 40 .
14,15 REDACCION.
: ^NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE 
15,30 CINE: «El camino 
|M®lde la fortuna». 
iSRl Nacionalidad: - 
isiOD: James Keach. 
10^1: Robert Duvall, 

Aidan Quinn.
El señor Cox está 
convencido de que

B BB^ detectar 
petróleo sólo con 
examinar la tierra 
de alrededor.

17,17 CINE: «Asesinos 
cibernéticos».

19,02 DETRAS DE LA 
CAMARA

19,29 DOCUMENTAL 
20,00 FRIENDS 
20,30íLO + PLUS 
21,30 REDACCION. 

■ NOTICIAS

07,30 TELE-EMPLEO 
07,45 TELENOTICIAS 
08,00 BUENOS DIAS, 
BbbBMADRID
09,15 TELE-EMPLEO
09,30 A SABER

Espacio educativo.
10,00 TELENOTICIAS .
B Informativo.
10,30 MADRID DIRECTO 
11,25íCAZAD0R DE
B BF

12,15 A VER QUIEN 
GANA

12,45 CYBERCLUB
Bb B Incluye El show de 

la Pantera Rosa, 
Bb I Doraemon y Scooby 
BB-BDoo.
14,00 TELENOTICIAS 
BBSb Resumen

. informativo.

15,30 CON T DE TARDE 
Espacio diario 
presentado por 
Terelu Campos.

17,45 LA HORA DE MARI 
PAU
Mari Pau González 
presenta este 

®B;gespacio.
19,00MADRID DIRECTO
;iBBBInmaculada Galván 
¿RBlJpresenta este 
BOBmagazine.
20,30 TELENOTICIAS
BR BAifonso García y 
iBBSusna Pfingsten 
RiSpresentan este

espacio informativo
BR Rue resumen las 
RBRnoticias más 
¿BBíRiimportantes de la 
BiB;|jornada.

ÜW NOCHE DE
BB 'FUTBOL: COPA
B B DEL REY

Zaragoza-Betis
23^20 CINE:

«Duro de Pelar» 
BEE.UU/1978/

;BB.B1 Ominutos 
bBbRD: James Fargo
Bb B L Clint Eastwood, 
B B Sondra Locke

01,25:SOLA EN LA 
B - CIUDAD
02,30 TELENOTICIAS
02,35 TELE EMPLEO
02,50 CINE: SALA DE 

MADRUGADA 
«Todos eran 
valientes»

04,40 INFORMACION 
B CULTURAL DE 
B MADRID

Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca, C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf.: 23 47 38 - Fax: 23 47 26 -16004 CUENCA

NOMBRE 
DOMICILIO 
LOCALIDAD TELEFONO

N.I.F./C.I.F.

PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.

<3^ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas.
O PAGO ANUAL

(Marque con S lo que proceda)

45.000 ptas.

,a de de 199

Firmado:

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS:

Firmado:

SUCURSAL/AGENCIA: _________________ _____ _

LOCALIDAD: . / .í
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Entidad Oficina DC N.’CTA i
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Carretería

Tazos
Gripe

Ayer martes San Blas fue. 
Este año vino oportuno 
porque estamos más de uno 
con fiebre, gripe y «al biés». 
Un virus que está de moda, 
a muchisma población 
tiene en jaque e incomoda 
y aplica un calenturón. 
Así que pasas el día, 
con toses y carraspeos, 
con continuos lagrimeos 
y con cara de agonía. 
Aunque es grande 
el desconsuelo, 
¡Dios nos libre de echarle 
la culpa al hielo, 
del cuba-libre!. 
Osea, brasero y manta; 
nos tendremos que cuidar 
y vigilar la garganta.
Y más, si tenemos tanta polí
tica que tragar.

Quito: casado, 
amante de sus 
tres cuñadas y 
padre de 29 lujos

Efe

El ecuatoriano Ramón 
Chávez casado con Teresa 
Mero Santana, amante de sus 
tres cuñadas, ha reunido a sus 
cuatro mujeres en la misma 
casajunto a sus 29 hijos y primos 
a la vez, que ahora atraviesan 
precarias situaciones por la 
falta de recursos económicos.

Las «esposas» de Chávez 
se han resignado a vivir como 
hermanas y rivales, y han de
sarrollado una vida de «armo
nía» en una pequeña casa con 
dos camas en las que duermen 
los 29 hijos de este prolífico 
ecuatoriano.

Teresa relatq que en una 
cama duermen los hijos mayo
res de entre 15 y 19 años de 
edad, mientras que el resto de 
niños pernoctan en la segun
da cama. Ramón y sus ahora 
tres mujeres, pues una de las 
hermanas falleció reciente
mente, duermen en el piso de 
cemento.

Se /0 recordábamos hace unos días y los escaparates ya nos están dando la 
razón. Después del espumillón y las bolas de Navidad, las máscaras y los 
disfraces comienzan a tomar las calles. Yes que el Carnaval está cerca. Ese día 
en que uno saca el "otro yo" que lleva dentro para transformarse en eso o ese que 
siempre quiso...Princesa, un pirata, presidente del Gobierno, un cantante de 
éxito o la novia de Popeye. Ofertas hay para todos los gustos. J.PJFOTO-RES

ASAJA pide el modelo francés para 

España ante la ampliadón de la UE
Concha VICENTE

La Asociación Agraria Jó
venes Agricultores (ASAJA) 
transmitirá a la ministra de 
Agricultura, Loyola de Pala
cio, el próximo día 11, la apuesta 
de la organización agraria de 
que la integración de nuevos 
países a la UE pase primero 
por la resolución de los proble
mas agrícolas españoles. Así 
se acordó en la reunión de la 
Junta Directiva Nacional de la 
organización agraria celebra
da ayer en Madrid, según in
formó a LA TRIBUNA el 
presidente nacional y provin
cial de ASAJA, Pedro Bara
to, quien agregó que en el 
encuentro además se debatió 
la Agenda 2000, y se analizó 
la situación de los sectores del 
vino, con la participación del 
secretario de ASAJA-CLM, 
Fernando Villena, y del gira

sol, que contó con la interven
ción del presidente regional, 
José María Fresneda.

Barato indicó que instará 
a De Palacio a que trabaje para 
que la entrada en la UE de 
nuevos países suponga la apli
cación del «modelo francés» 
respecto a España. Recordó 
que cuando España iba a en
trar en la entonces CEE, en el 
85, Francia exigió que antes se 
le «arreglasen» todos sus pro
blemas, y eso es lo que ahora 
pide para España la organiza
ción agraria. En caso de que 
no se acepte esta propuesta. 
Barato anunció que ASAJA 
«ejercerá todas las acciones 
que estén a nuestro alcance».

Respecto al encuentro que 
mantuvieron el lunes Loyola de 
Palacio y el comisario europeo 
de Agricultura, Franz Fischler, 
para abordar el borrador so
bre la reforma de la Organi

zación Común del Mercado 
(OCM) del Aceite de Oliva, 
durante el que el responsable 
comunitario comunicó que la 
presentación de la propuesta 
de reforma se aplazará hasta 
finales de marzo, Barato indi
có que «todo lo que sea ir re
trasando el documento es ir 
favoreciendo las pretensiones 
de España».

EI responsable de la orga
nización agraria también avan
zó que hoy se reunirá la Mesa 
Nacional en Defensa del Acei
te, en la que se analizarán las 
conversaciones entre la minis
tra y el comisario europeo 
«para ir obrando en consecuen- 
cia», pero siempre apostando 
por mantener la unidad de 
acción. ASAJA está definien
do en estos momentos su es
trategia de cara a la próxima 
reforma de la OCM del Vino, 
según informó Pedro Barato.

* Conocíamos ayer una 
curiosa noticia.

* Un hombre de La Coru
ña, que murió hace unos días, 
tenía en su poder un cupón 
premiado con 5 millones.

* Hasta ahí, más o menos 
coherente.

* El colmo llega ahora. Su 
familia, que no es capaz de dar 
con el boleto, está dispuesta a 
pedir la exhumación del cadá
ver porque creen que el pobre 
hombre se lo llevó con él a la 
tumba.

* ¡Lo que no haga la ava
ricia...!

* No podemos menos de 
comentar la pataleta origina
da en el ayuntamiento de San 
Sebastián.

* Pues vuelve a poner en 
evidencia la supuesta "unidad", 
que sólo dura lo que el duelo 
y el funeral por una víctima.

* Seguramente fue un error 
continuar el pleno del Ayun
tamiento tras el abandono por 
parte del PP, pero de ahí a decir 
que supone un espaldarazo a 
los asesinos.

* ¡¿No les da vergüenza?! 
Desde cuando los socialistas 
han manifestado su mínimo 
apoyo aHB, y menos en el País 
Vasco.

* Más seriedad y menos 
acusaciones vacías de conte
nido. Repetimos, con el terro
rismo no se buscan votos.

* Ya en casa, la privatiza
ción del agua parece que está 
al caer.

* Al menos la Comisión que 
estudiará el "estudio" está 
constituida.

* Y esperan que en el próxi
mo Pleno se apruebe...Esaes 
la esperanza del grupo popu
lar.

* La oposición, como man
da la tradición, es otro cantar.

* Los ciudadanos, mientras 
tanto, no podemos opinar hasta 
que se ponga en marcha y 
veamos su repercusión en 
nuestros bolsillos.
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